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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 242 
- без перепечаток 157 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Хоккеист Бреннан Менелл: мне интересно сыграть за сборную России - 
Интервью ТАСС (ТАСС) 
Родившийся в США хоккеист Бреннан Менелл в апреле подписал новый контракт 
с московским "Динамо" сроком на три года, а 1 августа получил российский 
паспорт.  

перейти к статье 

"Динамо" подало документы на российское спортивное гражданство для 
Менелла (Р-Спорт) 
"Динамо" подало документы на российское спортивное гражданство для 
Менелла 

перейти к статье 

"Это хорошая возможность играть в КХЛ как можно дольше" - Джордан 
Уил о российском паспорте Менелла (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл сможет продлить свою карьеру 
в КХЛ благодаря получению российского паспорта, считает форвард "бело-
голубых" Джордан Уил.  

перейти к статье 

"Из "Динамо" выгоняют молодых, зато обходят лимит и переплачивают 
иностранцам. Такие приоритеты вредят всему нашему хоккею" - Борис 
Миронов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Серебряный призер Олимпийских игр в Нагано, бывший главный тренер 
московского "Спартака" Борис Миронов заявил "Матч ТВ", что не понимает 
действий менеджмента столичного "Динамо", поднявшего расходы на 
иностранных хоккеистов и задавшего моду на обход нового лимита на 
легионеров. 

перейти к статье 

Мы постоянно завышаем ожидания от сезона КХЛ. Пора стать реалистами 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Ждать больших сенсаций в следующем сезоне не стоит. 

перейти к статье 

"Современному хоккею надо соответствовать. Больше нравилось, когда 
играли Зарипов, Морозов. Сейчас все больше на оборону заточено" - 
Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как изменился хоккей в последние годы. 

перейти к статье 



 

 

"Дико выглядит, как родители пытаются делать бизнес-проект из своего 

ребенка" - хоккеист Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов в эфире "Матч ТВ" высказался 
о проблемах в детском хоккее. 

перейти к статье 

"СКА никогда не нарушал регламент, не понимаю, откуда появился этот 
хайп" - Ротенберг о потолке зарплат (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что петербургская команда 
никогда не нарушала регламент по части потолка зарплат, установленного в 
Фонбет чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг не исключил проведение матчей клубов КХЛ и НХЛ в ЮАР 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг не исключил проведение матчей клубов КХЛ и НХЛ в ЮАР  

перейти к статье 

Ротенберг ответил на вопрос о проведении матча между клубами НХЛ и 
КХЛ (Р-Спорт) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг высказал идею 
проведения турнира между клубами Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и отметил, что юридически для реализации 
этого проекта нет препятствий.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 2 августа 2023 года, Роман Ротенберг предложил 
провести матч чемпионов КХЛ и НХЛ в Африке (Чемпионат.com) 
Сейчас клуб и агент подыскивают обладателю Кубка Гагарина и олимпийскому 
чемпиону лучший вариант продолжения карьеры. 

перейти к статье 

Доледниковый период (Известия) 
Сборная в Сочи, Никита Гусев в Уфе, чемпион - на Кубке мэра 

перейти к статье 

"Людям в Америке все равно, что происходит вне их страны". Честное 
интервью с Варицким (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий рассказал о мотивации 
продолжать свою работу в клубе. 

перейти к статье 

Игорь Варицкий - о смене главного тренера, селекции "Витязя", обмене со 
СКА и дебютном сезоне в НХЛ Кирилла Марченко (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Витязя" ответил на все ключевые вопросы о жизни 
подмосковного клуба после лучшего сезона в его истории. 

перейти к статье 

Станислав Яровой: раньше в молодежку из сборной всегда все с 
коронами приезжали (Allhockey (allhockey.ru)) 
В Сочи 3 августа стартует турнир Sochi Hockey Open-2023.  



 

 

перейти к статье 

В России начинается летний хоккей. Гид по предсезонным турнирам КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Рассказываем, на какие турниры стоит обратить внимание в ближайший месяц.  

перейти к статье 

"Пошел какой-то миф, что Гусев не режимщик. Хочу сразу это отсечь!" 
Интервью тренера "Динамо" Кудашова (Sport24.ru) 
Перестройка, паспорт Менелла, тренерский совет ФХР и другие жаркие вопросы.  

перейти к статье 

Нападающий московского "Динамо" Уил рассказал, кто является лидером 
бело-голубых (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Джордан Уил назвал капитана бело-голубых 
Андрея Миронова - лидером клуба. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко - о 12 фарм-клубах минского "Динамо" в Betera-
Экстралиге (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Алексей Шевченко прокомментировал 
возможность взаимодействия минского "Динамо" со всеми командами Betera-
Экстралиги как с фарм-клубами. 

перейти к статье 

Михаил Зислис - о 12 фарм-клубах минского "Динамо" в Betera-
Экстралиге: Интересно, но опасно (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал 
возможность взаимодействия минского "Динамо" со всеми командами Betera-
Экстралиги как с фарм-клубами. 

перейти к статье 

Самые возрастные хоккеисты в КХЛ. Играли с молодым Овечкиным, 
выигрывали Олимпиаду, покоряли Китай (Sport24.ru) 
Главный ветеран играет на Дальнем Востоке. 

перейти к статье 

Бывший защитник "Каролины" вошел в тренерский штаб "Куньлуня" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник "Каролины" вошел в тренерский штаб "Куньлуня"  

перейти к статье 

Сколько стоит оправдаться за провал. "Трактор" усилил состав и готов 
вернуться в топы (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Изучаем, с кем пойдут челябинцы в сезон после пролета мимо плей-офф. 

перейти к статье 

Зарплатная ведомость "Трактора" составляет более 750 миллионов 
рублей в год (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", "Трактор" тратит на зарплаты игроков более 750 
миллионов рублей в год.  

перейти к статье 



 

 

Московское "Динамо" и "Спартак" - трансферные чемпионы. Поможет ли 
это им в сезоне? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уровень конкуренции на Западе повысится. Главное, чтобы это почувствовали 
"армейские" гранды. 

перейти к статье 

Главный тренер "Адмирала" Тамбиев оценил трансферную политику 
"Барыса" в межсезонье (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев поделился мнением по поводу 
трансферной политики "Барыса". 

перейти к статье 

Главный тренер "Сочи" Кокорев: строится новая команда. Волнуюсь и я, и 
мы все (Чемпионат.com) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев рассказал о подготовке к 
домашнему предсезонному турниру и поделился ожиданиями от предстоящего 
сезона в КХЛ. 

перейти к статье 

Бадюков о "Сочи": "Задача-минимум - попасть в плей-офф. Хотим создать 
команду, способную проходить первый раунд" (Sports.ru) 
Алексей Бадюков назвал задачу "Сочи" в предстоящем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Николай Прохоркин покинет СКА. Это хорошая новость для хоккеиста. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В СКА еще один трансфер на выход. Главный тренер команды Роман Ротенберг 
подтвердил, что Петербург покинет Николай Прохоркин.  

перейти к статье 

Ротенберг подтвердил уход Николая Прохоркина из СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Ротенберг подтвердил уход Николая Прохоркина из СКА  

перейти к статье 

Ротенберг - о задачах СКА на сезон: "Побеждать и радовать болельщиков" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал участие команды в 
предсезонном турнире Sochi Hockey Open-2023 и прокомментировал ожидания 
от ближайшего чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Условия подготовки хоккеистов в Сочи - лучшие в мире" - Ротенберг 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что условия подготовки 
хоккеистов в Сочи, по его мнению, являются лучшими в мире. 

перейти к статье 

"Буше прилетит в Сочи 3 августа, по Найту вопрос к генменеджеру" - 
тренер "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил, что форвард Рид Буше 
должен присоединиться к команде на предсезонном турнире Лига Ставок Sochi 
Hockey Open 3 августа. 



 

 

перейти к статье 

Кравец: "Задача у "Авангарда", как и у всех - это Кубок Гагарина" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о задаче клуба на 
предстоящий сезон КХЛ. 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Если слухи по Найту подтвердятся, менеджменту 
"Авангарда" не позавидуешь" (Russia-hockey.ru) 
О первом предсезонном турнире в КХЛ - Открытом кубке Сочи - экс-тренер 
"Авангарда", чемпион России-2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-
2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Скворцов об интригах Sochi Hockey Open: "Роль Толчинского в системе 
СКА, способность Шулака быть альфой в "Авангарде", Венгрыжановский 
- как запретное комментаторское удовольствие" (Sports.ru) 
Роман Скворцов высказался об интригах турнира Лига Ставок Sochi Hockey 
Open.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Ученые создали разминку для психофизиологической диагностики 
хоккеистов и судей КХЛ (ТАСС) 
С помощью тестирования проверяется зрительно-моторная координация, сила 
нервной системы и тип темперамента  

перейти к статье 

"Не думаю, что правило трех секунд глобально поменяет хоккей" - 
защитник "Динамо" Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Новое правило, которое запрещает нахождение в трапеции за воротами не 
более трех секунд, не окажет большого влияния на игру, заявил в эфире "Матч 
ТВ" защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов. 

перейти к статье 

Судья МХЛ: здорово, что в КХЛ ввели правило трех секунд, будет 
зрелищный хоккей (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал, как относится к введению новых правил 
в КХЛ.  

перейти к статье 

"Это уменьшит количество нецензурных слов". Судья МХЛ - о появлении 
женщин-арбитров (Чемпионат.com) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о своем отношении к возможному 
появлению в лиге женщин-арбитров.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Лакросс в Бобруйске, непобедимый "Локо" и сенсационное поражение 
"Динамо М". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Обзор большого игрового дня предсезонки.  

перейти к статье 

"Тюменский Легион": сможет ли команда сделать еще один шаг вперед? 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ разбирает состав "Тюменского легиона", у которого 
будет новый главный тренер.  

перейти к статье 

Календарь МХЛ сезона 2023/2024: полуфиналы до четырех побед, финал 
разведен с КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Утвержден календарь OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной лиги 
2023/2024.  

перейти к статье 

"Мы докажем, что можем стать обладателями Кубка Харламова". Евгений 
Волохин - о системе "Югры", Атанасове и конкуренции (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Воспитанник югорского хоккея ударно провел дебютный сезон в МХЛ  

перейти к статье 

Судья МХЛ: когда стоял на воротах, частенько получал от Ничушкина 
синяки (Чемпионат.com) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал об игре с нападающим Валерием 
Ничушкиным в детской команде.  

перейти к статье 

Судья МХЛ: арбитр - ключевая фигура матча, которая легко может 
"сломать" игру (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о специфике своей профессии. Арбитр 
работает в Молодежной хоккейной лиге с 2019 года. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Женская хоккейная лига изменила структуру турнира в сезоне-2023/24 (Р-
Спорт) 
Женская хоккейная лига изменила структуру турнира в сезоне-2023/24 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг рассказал о желании пригласить детские команды из 
США и Канады в Россию (ТАСС) 
Также первый вице-президент Федерации хоккея России озвучил идею 
проведения матча между чемпионами КХЛ и НХЛ в одной из стран БРИКС 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 



 

 

"Уважаю футбол, но хоккей больше по душе" - премьер‑министр РФ 

Мишустин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель правительства РФ Михаил Мишустин признался, что старается 
следить за российским футболом, но ему больше нравится хоккей. 

перейти к статье   

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Воеводин: "Хочу поблагодарить ФХР за назначение и возможность 
поработать в сборной России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России U23 Николай Воеводин прокомментировал 
старт турнира Лига ставок Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Нефтяник" и "Динамо" в Альметьевске, остальные - в Казани. Как 
команды Академии хоккея готовятся к сезону (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Отпуск закончился.  

перейти к статье 

Интервью брата Александра Хохлачева - Тимофея, о хоккее и 
образовании в США и Канаде (Чемпионат.com) 
Россиянин из Американского национального колледжа рассказывает, как 
одновременно играть и получать образование. 

перейти к статье 

Официальный сайт "Коламбуса" поделился ожиданиями от игры 
Чинахова в новом сезоне (Чемпионат.com) 
Журналист Джефф Свобода в статье на официальном сайте "Коламбус Блю 
Джекетс" поделился ожиданиями от игры Егора Чинахова в новом сезоне. 

перейти к статье 

Экс-форвард клубов КХЛ Бумагин стал помощником главного тренера в 
датской команде (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Александр Бумагин стал помощником главного 
тренера в датском клубе "Фредериксхавн Уайт Хоукс" 

перейти к статье 

Геннадий Величкин: для Овечкина этот сезон будет определяющим 
(Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
поделился ожиданиями от предстоящего сезона капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина. 

перейти к статье 

Разное 
 

Загитова выступит в роли диджея в фан-зоне Лига Ставок Sochi Hockey 
Open (Sports.ru) 



 

 

Алина Загитова выступит в роли диджея в фан-зоне турнира Лига Ставок Sochi 
Hockey Open.  

перейти к статье 

Зухра стала ведущей СКА ТВ: "Красоты в Петербурге стало еще больше" 
(Sports.ru) 
Зухра Уразбахтина стала ведущей клубного телевидения СКА.  

перейти к статье 

Болеть стало дорого: "Авангард" поднял цены на абонементы (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Сегодня, 2 августа, началась продажа абонементов на матчи "Авангарда" в 
новом сезоне.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко: три чемпионства после автокатастрофы 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги.  

перейти к статье 

Хабиров вручил орден Салавата Юлаева советскому хоккеисту и тренеру 
Рафаилу Ишматову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня глава Башкортостана Радий Хабиров встретился с советским 
хоккеистом, мастером спорта СССР, заслуженным тренером России Рафаилом 
Ишматовым в Доме республики. 

перейти к статье 

Фигуристка Медведева: "Я внесла немалый вклад, чтобы хоккейная 
сборная России выступила на Олимпиаде-2018" (Sport24.ru) 
Российская фигуристка Евгения Медведева назвала поступок, которым гордится 
больше всего в жизни.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккеист Бреннан Менелл: мне интересно сыграть за сборную России - 
Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 2 августа 2023) 
Родившийся в США хоккеист Бреннан Менелл в апреле подписал новый контракт 
с московским "Динамо" сроком на три года, а 1 августа получил российский 
паспорт. В интервью ТАСС игрок рассказал о процедуре получения российского 
гражданства, намерении свободно говорить на русском языке, играть за сборную 
России, а также о предсезонной подготовке и целях "Динамо".  
 - Бреннан, вчера вы получили российский паспорт. Насколько сложной была 
процедура и не отвлекала ли она вас от предсезонной подготовки?  
 - Мне не пришлось проходить очень много бумажных процедур. Клуб помог мне 
очень сильно. Я должен был сделать ряд важных вещей, но это не было слишком 
утомительно. Я счастлив, что мне удалось получить гражданство за месяц до 
начала сезона.  
 - Собираетесь ли выучить русский язык?  
 - Когда я подписал новый контракт с "Динамо", я сразу начал заниматься с 
учителем онлайн. Сейчас у нас идет серьезная подготовка, и у меня почти нет 
времени на занятия русским языком. Но по ходу сезона и в выходные дни я 
сконцентрируюсь на изучении языка. Кое-что я знаю уже сейчас, но, конечно, я 
хочу знать больше и разговаривать свободно на русском языке. Сейчас я могу 
понимать многие хоккейные термины на русском и некоторые установки 
тренеров. Эти слова я слышу каждый день. Еще мне бы хотелось побольше 
погрузиться в российскую культуру.  
 - Вы пришли в КХЛ в 2020 году и провели хороший сезон в минском "Динамо", 
предлагали ли вам получить белорусский паспорт?  
 - Мне сказали, что для того, чтобы получить белорусский паспорт, я должен 
отыграть как минимум два года. Но я действительно провел хороший сезон в 
Минске и потом решил попробовать вернуться в Северную Америку. Когда я 
возвращался в КХЛ, я был уже свободным агентом и подписал контракт с 
московским "Динамо". Сейчас я подписал соглашение на три года. Мне очень 
нравится Москва и этот клуб, я проникся нашими болельщиками. Хочу 
поблагодарить сотрудников клуба и тренерский штаб, который в меня поверил. 
Я был счастлив подписать новый контракт. С российским паспортом я не буду 
считаться легионером, что поможет команде. Я верю во всю нашу систему и в то, 
что мы сможем выиграть Кубок Гагарина. С этого сезона в КХЛ ужесточили лимит 
на иностранных игроков с пяти до трех. Я очень хотел продолжать играть за 
"Динамо".  
 - Как родственники и друзья в США отреагировали на ваше решение?  
 - Они не думали, что у меня будет возможность получить российский паспорт. 
Но они знают, что я счастлив здесь. И они рады тому, что я счастлив, и 
поддерживают меня.  
 - Знаете ли вы, что президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк 
поприветствовал ваше решение получить российское гражданство?  
 - Да? Это очень круто. Третьяк - настоящая легенда. Я очень счастлив, что он 
так сказал.  
 - Готовы выступать за сборную России?  
 - Мне интересно сыграть за сборную России. Сейчас команда не может 
выступать на чемпионатах мира. Если меня пригласят в сборную России на Кубок 
Первого канала или какие-то другие турниры, то я буду играть. Но для этого мне 



 

 

надо хорошо проявлять себя в "Динамо". В России очень много качественных 
хоккеистов, поэтому мне будет не так просто попасть в сборную. Но мне нравится 
эта страна, я открыт для выступлений за сборную.  
 - Боец смешанного стиля Джефф Монсон получил российский паспорт в 2018 
году, а в мае текущего года отказался от гражданства США и сдал американский 
паспорт в консульство в Стамбуле. Можете ли вы сделать то же самое?  
 - Я хочу иметь оба паспорта. У меня семья по-прежнему живет в США. Я 
надеюсь, что скоро они тоже приедут сюда к началу сезона. Для меня будет 
удобнее иметь два паспорта.  
 - Как вы провели межсезонье, насколько хорошо удалось отдохнуть и 
восстановиться?  
 - Я был дома в США, проводил время с семьей и родственниками. В начале июля 
я вернулся в Москву. До этого в США я уже начал тренироваться по 
индивидуальной программе и готовиться к сезону. По программе тренеров 
"Динамо" я начал тренироваться, уже когда приехал в команду и на сборах.  
 - В России длинная предсезонная подготовка со сборами - это обычная практика, 
а в Северной Америке в основном готовятся по индивидуальной программе. 
Какой подход, на ваш взгляд, более эффективный?  
 - Обе системы имеют свои плюсы и минусы. Здесь на сборах мы очень много 
трудились, была тяжелая работа. Я думаю, что такая подготовка помогает лучше 
быть готовым к началу сезона. А начало чемпионата - это всегда важный отрезок. 
Когда ты полностью здоров, то такая система весьма эффективна. Когда ты 
чувствуешь какой-то дискомфорт, то лучше североамериканский подход. Ты 
можешь лучше восстановиться, потому что получаешь больше времени на 
отдых. Можно начать подготовку за одну-две недели до старта сезона и быстро 
подготовиться к началу чемпионата.  
 - В прошлом году вы присоединились к "Динамо" уже по ходу сезона, а сейчас с 
первого дня работаете с командой. Насколько полная подготовка к сезону 
поможет вам?  
 - Я думаю, то, что я приехал сюда с самого начала подготовки, безусловно, 
поможет мне. В прошлом году я приехал поздно, мне нужно было время, чтобы 
узнать и понять каждого игрока в команде. Плюс было необходимо побыстрее 
адаптироваться к новому городу. Сейчас мне намного проще, я уже полностью 
адаптировался. Я считаю, что приехал на сборы неплохо готовым. Думаю, что к 
началу сезона благодаря тренировкам с командой я наберу оптимальные 
кондиции. Мне говорили, что сборы будут очень серьезными и тяжелыми, я 
готовился к этому. Но я не предполагал, что будет настолько тяжело. Но думаю, 
что это поможет нам стать сильнее и набрать очень хорошие кондиции к старту 
сезона. Думаю, что по ходу сезона мы будем вознаграждены за эту работу.  
 - Что было самого необычного на сборах?  
 - Было много разнообразных интересных упражнений. Например, мы ходили в 
лес, бегали в гору. По сравнению с Северной Америкой мы выполняли больший 
объем физической и беговой работы. Там [в Северной Америке] больше времени 
уделяется тренировкам на льду. Собственно, поэтому я и начал тренироваться 
в США еще до приезда в команду, мне надо было быть готовым к физической 
нагрузке. С каждым днем я чувствую себя все лучше и лучше.  
 - "Динамо" с 2013 года не может пройти дальше второго раунда плей-офф, в 
прошлом сезоне вы вылетели в первом раунде. Учитывая высокие ожидания от 
команды, осознаете особую важность предстоящего сезона для вас и 
тренерского штаба?  
 - Конечно. Итогами прошлого сезона мы были очень расстроены. Мы 
чувствовали, что должны были выступить намного лучше, но проиграли в первом 



 

 

раунде. Сейчас все знают, что мы должны сделать большой шаг вперед. К 
команде присоединились очень сильные новички, думаю, мы стали одной из 
сильнейших команд в лиге. Все игроки и тренерский штаб осознают важность 
этого сезона.  
 - В следующем сезоне со второго раунда будет перекрестный плей-офф, это 
значит, что во втором раунде "Динамо" не встретится с лучшими командами 
последних лет СКА и ЦСКА. Даст ли это преимущество команде?  
 - В КХЛ много сильных и равных команд, все могут решать малейшие нюансы. В 
прошлом сезоне они сработали против нас. ЦСКА и СКА всегда были топовыми 
командами, у них всегда очень хорошие игроки индивидуально. Иногда ты 
получаешь более легкую сетку в начале плей-офф, но в конце это совершенно 
неважно. На поздних стадиях в любом случае остаются все сильнейшие 
команды. Если ты хочешь выиграть Кубок Гагарина, то в любом случае придется 
обыгрывать все команды. Более простая сетка может помочь пройти один раунд, 
но наша цель - дойти до конца.  
 - В прошлом сезоне вы много играли в большинстве, сейчас в команде появился 
сильный атакующий защитник Игорь Ожиганов. Как будете делить игровое время 
в большинстве?  
 - Здесь все на усмотрение тренера. Я хорошо знаю Игоря, он на протяжении 
последних лет является одним из сильнейших атакующих защитников КХЛ. Он 
меня очень впечатлил на сборах. Я думаю, что он даст очень многое нашей 
команде. В этом сезоне у нас много индивидуально сильных игроков. Думаю, что 
у нас будет две очень хорошие бригады большинства. Поэтому для меня не 
имеет особого значения, буду я играть в первой бригаде большинства или во 
второй. Возможно, обе пятерки будут делить поровну игровое время в 
большинстве. Я считаю, что конкуренция всегда помогает прогрессировать. Я 
думаю, что приход такого защитника, как Ожиганов, пойдет на пользу моему 
развитию.  
 - За 44 матча прошлого сезона вы забросили две шайбы при 22 результативных 
передачах. Это неплохой показатель для защитника, но многие ждут от вас еще 
большего. Какова ваша личная задача в предстоящем сезоне в плане 
результативности?  
 - Я надеюсь, что буду больше забивать. В прошлом сезоне у меня были травмы. 
Я знаю, что это не оправдание, и надеюсь в этом сезоне показать лучшую 
эффективность.  
 - Вы родились в штате Миннесота и провели за местную команду пять матчей в 
Национальной хоккейной лиге. Удается ли сейчас посмотреть матчи команды?  
 - Иногда я смотрю игры, у меня есть несколько друзей, которые играют в НХЛ. Я 
слежу за их выступлениями. "Миннесота" - по-прежнему моя любимая команда, 
это команда моего родного штата. Я переживаю за них.  
 - Известно, что Миннесота - самый хоккейный штат в США. Насколько появление 
Кирилла Капризова еще выше подняло интерес к местной команде?  
 - Кирилл - суперзвезда в Миннесоте. Все болельщики, которых я знаю, 
восхищаются им и его игрой. Вероятно, это лучший игрок в истории "Миннесоты" 
и точно один из самых любимых хоккеистов для местных болельщиков. Здесь 
примерно та же история, что с Овечкиным, которого все обожают в Вашингтоне. 
Но Овечкин играет за "Вашингтон" уже очень давно, он более 15 лет является 
суперзвездой всей лиги и может побить рекорд Уэйна Гретцки по количеству 
голов. У Кирилла еще впереди много лет карьеры. Но уже сейчас все выглядит 
так, что со временем значение Кирилла для Миннесоты будет таким же, как и 
значение Овечкина для всего города Вашингтона.  

https://tass.ru/interviews/18418801 
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Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 2 августа 2023 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 
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К заголовкам сообщений 

"Динамо" подало документы на российское спортивное гражданство для 
Менелла (Р-Спорт, Москва, 2 августа 2023) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин сообщил РИА 
Новости, что клуб подал документы на получение российского спортивного 
гражданства для американского хоккеиста Бреннана Менелла.  
Президент России Владимир Путин 27 июля подписал указ о приеме в 
гражданство РФ Менелла.  
"Менелл вчера получил гражданство РФ. Также мы подали документы, чтобы он 
получил и российское спортивное гражданство. Рассчитываем решить все 
вопросы до старта регулярного чемпионата, находимся на связи с Федерацией 
хоккея России", - сказал Сопин.  
Новый сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стартует 1 сентября. 
Менелл дебютировал за московское "Динамо" в сезоне-2022/23, набрав 24 очка 
в 44 матчах. Также в КХЛ он выступал за минское "Динамо" - 38 очков в 47 матчах 
в сезоне-2020/21.  

https://rsport.ria.ru/20230802/rossiya-1887752163.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Это хорошая возможность играть в КХЛ как можно дольше" - Джордан 
Уил о российском паспорте Менелла (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 
августа 2023) 
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл сможет продлить свою карьеру 
в КХЛ благодаря получению российского паспорта, считает форвард "бело-
голубых" Джордан Уил.  
В июле американский хоккеист Менелл получил гражданство РФ, в следующем 
сезоне он не будет считаться легионером в КХЛ. 
 - Как в команде отнеслись к тому, что Бреннан Менелл получил российский 
паспорт?  
 - Мы все в команде его поддерживаем на 100%. Это хорошая возможность для 
него играть в КХЛ как можно дольше. И это поможет Эрику вернуться, он был 
важной частью нашей команды, ждем его обратно, - сказал Уил в интервью 
пресс-службе КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925521_Eto_khoroshaja_vozmozhnost_i
grat_v_KKhL_kak_mozhno_dolshe__Dzhordan_Uil_o_rossijskom_pasporte_Menella 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/news-564175-menell-nazval-dinamo-odnoy-iz-silneyshikh-komand-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-menell-rasskazal-chto-nachal-izuchat-russkiy-yazyk-2107728/
https://allhockey.ru/news/show/485181-Zaschitnik_Brennan_Menell_rasskazal_chto_uzhe_nachal_izuchat_russkij_yazyk
https://sport24.ru/hockey/news-564170-amerikanskiy-khokkeist-menell-mneby-khotelos-pobolshe-pogruzitsya-v-rossiyskuyu-kulturu
https://rsport.ria.ru/20230802/rossiya-1887752163.html
https://allhockey.ru/news/show/485192-Dinamo_podalo_dokumenty_dlya_polucheniya_Menellom_sportivnogo_grazhdanstva_RF
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-podalo-dokumenty-dlya-polucheniya-menellom-rossiyskogo-sportivnogo-grazhdanstva-2107768/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925521_Eto_khoroshaja_vozmozhnost_igrat_v_KKhL_kak_mozhno_dolshe__Dzhordan_Uil_o_rossijskom_pasporte_Menella
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"Из "Динамо" выгоняют молодых, зато обходят лимит и переплачивают 
иностранцам. Такие приоритеты вредят всему нашему хоккею" - Борис 
Миронов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Серебряный призер Олимпийских игр в Нагано, бывший главный тренер 
московского "Спартака" Борис Миронов заявил "Матч ТВ", что не понимает 
действий менеджмента столичного " Динамо ", поднявшего расходы на 
иностранных хоккеистов и задавшего моду на обход нового лимита на 
легионеров. 
Ранее каждая команда КХЛ имела право заявлять на матч не более пяти 
легионеров. Со следующего сезона это число сократится до трех. Недавно 
канадский защитник "Амура" Кэмерон Ли в интервью "Матч ТВ" сообщил, что 
планирует оформить российское гражданство. Также российский паспорт 
получил американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл. 
 - Новый лимит вступает в действие только с началом сезона, но в КХЛ уже 
поняли, как можно его обходить. Что думаете?  
 - Искренне недоумеваю. Некоторые клубы готовы пойти на любую хитрость - 
лишь бы потратить побольше на зарплаты иностранцев. Ради чего все это 
делается, какую пользу приносит нашему хоккею? И больше всего возмущают 
действия "Динамо". Во-первых, именно менеджмент москвичей придумал всю 
эту моду на "новых русских". Остальные уже смотрят и действуют по принципу "а 
если "бело-голубым" можно, то почему нам нельзя". 
Но главное даже не в этом. Самое грустное, что в системе "Динамо" каждый год 
появляются талантливые юниоры. Но к уровню КХЛ их не подпускают. Если бы в 
клубе захотели поработать на перспективу, через несколько лет могли бы 
превратиться в новую команду-династию. Которая была бы сильна единством 
клубных воспитанников и боролась бы за самые высокие места. 
А что мы видим по факту? Одаренного Пьянова после классного сезона в МХЛ 
обменяли в Череповец. Новикову, который уже неплохо проявил себя в главной 
команде, "прикрыли" карьерный рост и выдавили в низшие американские лиги. У 
Рашевского возникли проблемы, и ему пришлось летом тоже искать варианты 
ухода. Наконец, еще одного коренного динамовца, Зайцева, обменяли в 
"Спартак" на деньги. Которых хватит только на то, чтобы месяца четыре платить 
зарплату тому же Меннеллу. Осталось только моего однофамильца Андрея 
Миронова выгнать и отдать его контракт пятому легионеру. Вот это будет 
логичная точка процесса по зачистке молодежи и создания преференций 
"иноагентам". Хотя российские интересы требуют, чтобы все делалось наоборот. 
Московское "Динамо" торгует своим же кадровым будущим - и если все будут 
делать так же, наш хоккей ждет катастрофа. Да, рынок не настольно богат, но в 
то же время, если брать легионеров из НХЛ и топ-уровня, каким, например, 
являлся Ягр (а не из АХЛ) или даже логично было бы развивать своих молодых 
ребят, больше им доверять. 
 - Есть мнение, что в условиях, когда хоккей содержится на деньги бюджетов или 
госкорпораций, надо пресекать вывоз российских денег из страны - то есть 
сокращать расходы на легионеров.  
 - Да, согласен - но многие клубы поступают по-другому. Тот же "Амур" из-за 
финансовых разногласий расстался с молодым Николишиным. Но при этом 
средства на четвертого легионера в бюджете есть - судя по планам 
натурализации очередного канадца. 
Посмотрите на то же "Динамо". Четверть платежки "съедают" зарплаты 
Меннелла, Уила и Пакетта. Подпишут О'Делла - и расходы на легионеров 
составят треть. За что платить сотни миллионов, если Уил - худший по 
показателю "цена-качество" игрок прошлого сезона? А Пакетт - форвард, чьей 



 

 

сильной стороной является только умение толкаться на пятачке? Его потолок в 
серьезной команде - третье-четвертое звено, не случайно же в Минске охотно 
избавилось от такого "мастера". Судя по СМИ, Сопин выписал ему 50 млн. Как 
может такой иностранец стоить таких огромных денег? 
При этом в нашей лиге очень много клубов со здоровой стратегией и 
философией. Тот же ЦСКА никто не попрекает легионерами - потому что в 
армейском клубе прогрессируют русские звезды, там дают дорогу 
перспективным хоккеистам. "Ак Барс" не только принципиально отказался от 
иностранцев, но еще и каждый год стабильно выводит на новый уровень как 
минимум одну молодую звездочку. Воронков, Сафонов, Евсеев - это уже 
огромный вклад в развитие всего нашего хоккея. При этом и результаты казанцев 
в Кубке Гагарина из года в год все лучше. Наконец, не могу не похвалить 
"Торпедо". Ларионов принципиально не берет всех этих второсортных 
легионеров. В прошлом сезоне нижегородцы подали пример грамотной работы 
тренеров и менеджеров. Набрав малоизвестную молодежь, они не только 
вышибли из плей-офф тех же динамовцев, но еще и заработали для клуба 
серьезные деньги за счет продажи прав на игроков. Вот это настоящая 
эффективность - экономическая, профессиональная, интеллектуальная. Вот и 
другим клубам надо смотреть на Казань, Нижний или Череповец, стремиться 
работать так же качественно. А не выдумывать пути обхода лимита, - сказал 
Миронов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925409_Iz_Dinamo_vygonajut_molodyh_
zato_obkhodat_limit_i_pereplachivajut_inostrancam_Takije_prioritety_vredat_vsemu
_nashemu_khokkeju__Boris_Mironov 

К заголовкам сообщений 

Мы постоянно завышаем ожидания от сезона КХЛ. Пора стать реалистами 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Ждать больших сенсаций в следующем сезоне не стоит. 
Наш хоккей - уникальная организация. Ведущая хоккейная лига, которая 
числится коммерческой и правовая база заточена под НХЛ (обмены, статусы 
ОСА и НСА и так далее). В тоже время сам чемпионат напоминает футбол. КХЛ 
можно сравнить с испанской Ла Лигой, где есть три клуба, которые претендуют 
на чемпионство, и все остальные. Хотя можно провести параллели и с 
Бундеслигой, и с РПЛ, если исходить от победителя Кубка Гагарина последних 
лет - это ПХК ЦСКА. В Германии и России есть свои доминаторы - "Бавария" и 
"Зенит". 
Фанаты как бы попали в хоккейный перфекционизм. То есть, идеалом каждый 
болельщик видит лигу равных возможностей и рост конкуренции. Но на деле нам 
до этого, мягко говоря, нужно очень много работать. Каждое межсезонье 
общественность выдумывает новых претендентов, клубы, которые могут стать 
сенсацией. Выходит такой уроборос, где голова змея - начало сезона и надежды 
на конкуренцию, а его хвост, который пожирает свои же клыки - итоги чемпионата 
и победители. Цикл получается бесконечным. Но пора снять розовые очки. 
Есть только три претендента на трофей 
Каждый сезон мы завышаем ожидания. Например, два года назад, после 
добротной селекции от "Локомотива", некоторые уже отдавали им Кубок 
Гагарина, но у Ярославля вообще не задался чемпионат тогда. Сейчас подобная 
история с московским "Динамо". Да, хвалить Сопина есть за что, но в деле 
команду никто не видел, хороший состав только на бумаге, но их уже возводят 
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чуть ли не в ранг фаворита. Мы снова завышаем ожидания, потому что хотим 
видеть нового претендента на трофей. 
Но давайте смотреть реально. На данный момент есть СКА, ЦСКА и "Ак Барс". 
Их попадания в третий раунд и в финал Кубка Гагарина - больше реальность, 
чем исключение. А проход тех же "Динамо", "Локомотива", "Металлурга", 
"Салавата", "Трактора" и "Авангарда" будет считаться сенсацией.  
Команды с небольшим бюджетом "звенят" не так ярко, как хотелось бы. Но нам 
и этого хватает, чтобы говорить о чем-то невероятном 
"Северсталь" Разина показывала шикарный хоккей. И Андрей Владимирович 
заслужил работу в "Металлурге". "Торпедо" Ларионова вообще разрывало 
шаблоны. Можно привести в пример и играющий "Нефтехимик". Но суть в том, 
что две команды, приведенные в качестве примера ранее, проходили только в 
игры на выбывание. Да, делали это красиво. Однако без разницы, с какой 
позиции ты заходишь в плей-офф - 4, 6 или 8 место по итогам первой части 
чемпионата. Это просто попадание в первый раунд. 
Исключения - "Торпедо" и "Адмирал", которые в прошлом году дошли до второго 
раунда. Понимаете, проход команд с небольшим бюджетом в полуфиналы 
конференций, уже воспринимаются нами как нечто особенное. Ну а дальше что? 
Те, кому предрекали участие в финале Кубка Гагарина-2023, там и сыграли в 
итоге.  
А в регулярном чемпионате для хвалебных отзывов нам хватает, чтобы команда 
с небольшим бюджетом закончила первый этап не на 8 месте, а на 4-5 позициях.  
Плей-офф-2023 стал успешным только из-за одной детали 
И эта "деталь" заключается в том, что в прошлом сезоне первый раунд не 
закончился со счетом 0-4 в сериях для андердогов. "Нефтехимик", "Динамо" 
Минск, "Северсталь" смогли навязать борьбу более именитым противникам. Но 
итог для них был один - вылет в первом раунде. 
Опять же, большим исключением стал "Адмирал", который навязал борьбу "Ак 
Барсу" во втором раунде, а в первом прошел "Салават Юлаев", закончив 
"регулярку" на седьмом месте. Но много ли таких "Адмиралов" было в последние 
пять лет? Это все к тому, что не стоит строить иллюзии. Есть три клуба - 
претендента на трофей и все остальные. Вряд ли мы увидим, что "середняки" 
закончат первый этап чемпионата выше, чем на 5-8 местах. Скорее всего, таким 
будет один клуб. И уж точно в плей-офф не будет такого, что команды из нижней 
четверки массово пройдут во второй раунд. Скорее всего, тоже будет одно 
исключение. 
КХЛ стремится к равенству, приняли новую стратегию. Но для того, чтобы все 
заработало - нужно время. Мы психологически ускоряем работу по 
выравниванию команд, а затем сами же расстраиваемся, что ничего 
сверхестественного в сезоне не произошло. Правда и положительные моменты 
виднеются: новый стиль - акцент на зрелищный хоккей, середняки навязали бой 
в первом раунде топам, а еще две команды с не самым большим бюджетом 
дошли до второго раунда. Но на этом пока что все. Не стоит ждать, что в 
следующем году все резко изменится, чтобы не разочаровываться. А вот если 
реально появятся сюрпризы, то тогда и порадуемся. 

https://allhockey.ru/article/show/485191-
My_postoyanno_zavyshaem_ozhidaniya_ot_sezona_KHL_Pora_stat_realistami 

К заголовкам сообщений 
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"Современному хоккею надо соответствовать. Больше нравилось, когда 
играли Зарипов, Морозов. Сейчас все больше на оборону заточено" - 
Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как изменился хоккей в последние годы. 
 - Современный хоккей нравится? Тут не до выбора, надо соответствовать ему. 
Конечно, больше нравилось, когда играли Морозов, Зарипов. Но Игорь Никитин 
однажды сказал: "Смотри, как люди играли в защите, плохо". Сейчас бы им так 
не дали так играть - площадка меньше, все отрабатывают, больше все на 
оборону заточено. Раньше играли все один в один. Каждый игрок держал своего 
игрока. Если кто-то оторвался, свободные зоны открываются, один начал его 
страховать, дернулся. Сейчас все играют уже позонно, ты своего игрока не 
опекаешь, нужно находиться в линии передачи. Все стало гораздо компактнее, 
осталось больше места у бортов, но сложно людям отдавать передачи через три 
клюшки. Нет команды, которые играют один в один, - сказал Ожиганов в 
программе "Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925426_Sovremennomu_khokkeju_nado
_sootvetstvovat_Bolshe_nravilos_kogda_igrali_Zaripov_Morozov_Sejchas_vso_bols
he_na_oboronu_zatocheno__Ozhiganov 

К заголовкам сообщений 

"Дико выглядит, как родители пытаются делать бизнес-проект из своего 
ребенка" - хоккеист Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 
2023) 
Защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов в эфире "Матч ТВ" высказался 
о проблемах в детском хоккее. 
На прошлой неделе "бело-голубые" объявили о переходе 30-летнего хоккеиста 
из СКА, петербургский клуб взамен получил денежную компенсацию. 
 - Я с детства ходил на "Динамо", болел за "Динамо", об этом недавно писал мой 
детский тренер Геннадий Геннадьевич (Курдин). Если у меня было свободное 
время и не было тренировок, мы ездили в "Лужники", когда "Динамо" там играло. 
Первый матч команды, на котором я был - тот, в котором Андрей Марков забил 
из-за ворот. Секунд за 15-20 мы с отцом ушли, сам гол не видели. Что еще помню 
из "Динамо"? Знаковое - Саша Овечкин, пристально за ним смотрел, он 
эффектно играл уже в те времена. Воспоминания - как он становился тем, кем 
есть. 
Нас Геннадий Геннадьевич всегда ругал, когда передерживали шайбу, кто-то 
брал на себя игру, заставлял играть в пас, разыгрывать комбинации. Оттачивали 
это до того, как выходили на лед. Гандбольная площадка, мы моделировали 
игру. 
 - Сейчас, наоборот, кто из детей больше играет с шайбой, тот и молодец.  
 - Сейчас все дико выглядит - эти подкатки, как родители пытаются делать 
бизнес-проект из своего ребенка. Мне это не нравится, - сказал Ожиганов в 
эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925485_Diko_vygladit_kak_roditeli_pytaj
utsa_delat_biznesprojekt_iz_svojego_rebenka__khokkeist_Ozhiganov 

К заголовкам сообщений 

"СКА никогда не нарушал регламент, не понимаю, откуда появился этот 
хайп" - Ротенберг о потолке зарплат (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 
августа 2023) 
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Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что петербургская команда 
никогда не нарушала регламент по части потолка зарплат, установленного в 
Фонбет чемпионате КХЛ. 
Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи". 
 - У вас в составе порядка 40 человек. Насколько этот состав сократится (к началу 
чемпионата)?  
 - Конкуренция - двигатель прогресса. Там и двусторонние контракты, у нас есть 
команда ВХЛ, есть МХЛ. Мы создали команду и в Московской области сейчас. 
Даже 40 игроков на все команды не хватает. Есть конкуренция, любая тренировка 
определяет состав. Сегодня отчислять никого не будем, а завтра - посмотрим. 
 - А как выходить по потолку зарплат?  
 - У нас никогда не было никаких вопросов по регламенту. И в том году не будет, 
СКА ни разу не нарушал регламент за всю историю КХЛ. А хайп в прессе - не 
понимаю, как это идет; видимо, конкуренты наши запускают. Спасибо большое 
нашим конкурентам, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925470_SKA_nikogda_ne_narushal_regl
ament_ne_ponimaju_otkuda_pojavilsa_etot_khajp__Rotenberg_o_potolke_zarplat 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг не исключил проведение матчей клубов КХЛ и НХЛ в ЮАР 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Ротенберг не исключил проведение матчей клубов КХЛ и НХЛ в ЮАР  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что не исключает возможности 
проведения матчей между клубами КХЛ и НХЛ в Кейптауне (ЮАР). 
Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи". 
 - Как вы думаете, НХЛ захочет проводить матчи с КХЛ в Кейптауне?  
 - Знаете, НХЛ - коммерческая структура, они будут рассматривать только вопрос 
прибыльности. Не обязательно играть чемпионами, могут сыграть любые клубы. 
С моей точки зрения, все упирается только в экономику, если им будет выгодно, 
то они обязательно согласятся, - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925481_Rotenberg_ne_iskluchil_proved
enije_matchej_klubov_KKhL_i_NKhL_v_JuAR 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг ответил на вопрос о проведении матча между клубами НХЛ и 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг высказал идею 
проведения турнира между клубами Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и отметил, что юридически для реализации 
этого проекта нет препятствий.  
"Будет отличной идеей - собрать лучшие клубы со всей России и пригласить, 
например, команды из Канады, США, Швеции, Финляндии. Мы к этому абсолютно 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925470_SKA_nikogda_ne_narushal_reglament_ne_ponimaju_otkuda_pojavilsa_etot_khajp__Rotenberg_o_potolke_zarplat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925470_SKA_nikogda_ne_narushal_reglament_ne_ponimaju_otkuda_pojavilsa_etot_khajp__Rotenberg_o_potolke_zarplat
https://www.sports.ru/hockey/1115350590-rotenberg-o-sostave-ska-dazhe-igrokov-na-vse-komandy-ne-xvataet.html
https://allhockey.ru/news/show/485231-Rotenberg_o_potolke_zarplat_SKA_ni_razu_ne_narushal_reglament_za_vsju_istoriju_KHL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925481_Rotenberg_ne_iskluchil_provedenije_matchej_klubov_KKhL_i_NKhL_v_JuAR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925481_Rotenberg_ne_iskluchil_provedenije_matchej_klubov_KKhL_i_NKhL_v_JuAR
https://allhockey.ru/news/show/485227-Rotenberg_ne_iskljuchil_provedenie_matchej_klubov_KHL_i_NHL_v_Afrike


 

 

открыты. На клубном уровне ничто не запрещает проводить такие матчи. Да, на 
уровне сборных есть своя ситуация. Но провести матчи на клубном уровне нам 
никто не запрещает. Мы обсуждаем проекты в Южной Африке, в Индии. Почему 
бы не провести матч между чемпионами НХЛ и КХЛ? Например, в Кейптауне. Нет 
никаких препятствий. Только финансы. У нас есть время это проработать", - 
сказал Ротенберг журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20230802/rotenberg-1887835338.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 2 августа 2023 года, Роман Ротенберг предложил 
провести матч чемпионов КХЛ и НХЛ в Африке (Чемпионат.com  , Москва, 
2 августа 2023) 
Сейчас клуб и агент подыскивают обладателю Кубка Гагарина и олимпийскому 
чемпиону лучший вариант продолжения карьеры. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 2 августа 2023 года. 
Ротенберг предложил провести матч между КХЛ и НХЛ в Африке 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг на пресс-конференции в преддверии 
предсезонного турнира в Сочи предложил провести матч между командами КХЛ 
и НХЛ в столице Южно-Африканской Республики - Кейптауне. 
"На клубном уровне ничего не запрещает проводить международные матчи. 
Такие соревнования можно проводить в Южной Африке, в Индии. Почему бы не 
провести матчи между КХЛ и НХЛ в Кейптауне - между чемпионами лиг? Нет 
никаких препятствий, это только вопрос экономики", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, между клубами КХЛ и НХЛ состоялось три матча. В 2008 году 
магнитогорский "Металлург" уступил в Берне на Кубке Виктории "Нью-Йорк 
Рейнджерс" со счетом 3:4. Следующие два матча прошли в 2010 году. Рижское 
"Динамо" дома проиграло "Финикс Койотс" 1:3, а СКА дома победил "Каролину 
Харрикейнз" со счетом 5:3. 
В "Витязе" объяснили смену главного тренера после лучшего сезона в истории 
клуба в КХЛ 
Генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий рассказал, почему клуб не стал 
продлевать контракт с Вячеславом Буцаевым после прошлого сезона, в котором 
подмосковная команда уступила в первом раунде Кубка Гагарина "Локомотиву" 
1-4. 
"Контракт Вячеслава Геннадьевича Буцаева истек после окончания минувшего 
сезона и продлен не был. Мы просто решили идти этим путем. С нашей стороны 
последовало предложение Александру Васильевичу Завьялову. Нам 
импонировало, как он работал помощником. И руководством клуба было принято 
решение дать ему шанс проявить себя главным тренером. Мы выбрали данный 
путь и считаем, что он правильный. Время покажет, так ли это будет. 
Мы бы хотели видеть более игровой и современный хоккей. На этом сейчас и 
строится весь тренировочный процесс команды. Ни для кого не секрет, что нужен 
зрелищный и смотрибельный хоккей. Александр Васильевич - опытный тренер, 
который много лет работал с очень хорошими наставниками. Помогал Петерису 
Скудре в "Торпедо", работал с Зинэтулой Хайдяровичем Билялетдиновым в "Ак 
Барсе". Поэтому он обладает огромным опытом и уже созрел для работы 
главным тренером", - сказал Варицкий в эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" Сергею Емельянову. 
Роман Ротенберг подтвердил уход Прохоркина из СКА 

https://rsport.ria.ru/20230802/rotenberg-1887835338.html


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг на пресс-конференции в преддверии 
турнира в Сочи заявил, что армейский клуб покинул Николай Прохоркин. 
"Также есть изменение в составе. Хотим поблагодарить Николая Прохоркина за 
все эти годы, мы с ним выиграли Кубок Гагарина, он был на Олимпиаде в Корее. 
Дальше мы идем без Николая, совместно с агентом и Николаем ищем лучшие 
варианты продолжения его карьеры", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
В 2017 году Николай стал обладателем Кубка Гагарина в составе СКА. Бóльшую 
часть минувшего сезона игрок пропустил из-за травмы. В регулярном сезоне-
2022/2023 на счету 29-летнего Прохоркина всего три матча и одна 
результативная передача с показателем полезности "+1". В плей-офф на его 
счету семь игр, в которых форвард набрал 4 (1+3) очка. Также в КХЛ россиянин 
выступал за ЦСКА, "Салават Юлаев", "Металлург" и "Авангард". В НХЛ он играл 
в составе "Лос-Анджелес Кингз", которым был задрафтован в 2012 году под 
общим 121-м номером. В 2018 году в составе сборной России Прохоркин стал 
обладателем золотых медалей. 
Новой ведущей СКА ТВ стала Зухра Уразбахтина 
Новой ведущей СКА ТВ стала Зухра Уразбахтина. Девушка известна по работе в 
сборной России по хоккею, в хоккейных командах "Авангард" и "Ак Барс", а также 
в футбольном клубе ЦСКА. "Представляем вам нашу новую ведущую, хотя она 
и не нуждается в представлении. Встречайте - Зухра Уразбахтина! Теперь в 
студии 78-го канала и на СКА ТВ. Красоты в Петербурге стало еще больше", - 
говорится в сообщении пресс-службы петербургского клуба. 
Овечкин - в топ-3 игроков НХЛ, с кем хотели бы поужинать болельщики 
Портал The Athletic провел опрос среди болельщиков на тему: "Если бы вы могли 
пообедать или выпить с любым действующим игроком НХЛ, не из вашей 
любимой команды, кто бы это был?". На третьей позиции - капитан "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин. 
"Личность Алекса Овечкина проявляется не так часто, как раньше, но никто не 
может забыть, сколько удовольствия он привнес в игру в начале своей карьеры 
и когда "Кэпиталз" выиграли Кубок в 2018 году", - сказано в статье. 
Топ-5 игроков вышеуказанного опроса выглядит так:  
1. Сидни Кросби ("Питтсбург Пингвинз", 20,2% голосов);  
2. Марк-Андре Флери ("Миннесота Уайлд", 19,3%);  
3. Александр Овечкин ("Вашингтон Кэпиталз", 14,3%);  
4. Мэттью Ткачук ("Флорида Пантерз", 10,1%);  
5. Брэд Маршан ("Бостон Брюинз", 5,6%). 

https://www.championat.com/hockey/article-5192059-novosti-dnya-v-hokkee-za-2-
avgusta-2023-goda-roman-rotenberg-predlozhil-provesti-match-chempionov-khl-i-nhl-
v-afrike.html 

К заголовкам сообщений 

Доледниковый период (Известия, Москва, 3 августа 2023) 
Сборная в Сочи, Никита Гусев в Уфе, чемпион - на Кубке мэра 
В августе в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) традиционно проводится 
много предсезонных турниров, где клубы могут обкатать новичков и понять свои 
главные болевые точки перед официальным стартом регулярного чемпионата. 
О том, на какие турниры стоит обратить особое внимание, чего ждать от сборной 
России U23, как преобразился "Металлург" при Андрее Разине и сыграет ли за 
ЦСКА вратарь Иван Федотов, - в материале "Известий". 

https://www.championat.com/hockey/article-5192059-novosti-dnya-v-hokkee-za-2-avgusta-2023-goda-roman-rotenberg-predlozhil-provesti-match-chempionov-khl-i-nhl-v-afrike.html
https://www.championat.com/hockey/article-5192059-novosti-dnya-v-hokkee-za-2-avgusta-2023-goda-roman-rotenberg-predlozhil-provesti-match-chempionov-khl-i-nhl-v-afrike.html
https://www.championat.com/hockey/article-5192059-novosti-dnya-v-hokkee-za-2-avgusta-2023-goda-roman-rotenberg-predlozhil-provesti-match-chempionov-khl-i-nhl-v-afrike.html


 

 

"Лига ставок Sochi Hockey Open" (3-8 августа) Участники: "Сочи", СКА, 
"Авангард", сборная России U23, "Адмирал"  
Вот уже седьмой год подряд парад предсезонных турниров открывает Sochi 
Hockey Open, который носит звание одного из самых статусных летних первенств 
страны. Отношение к сборам в субтропиках у клубов КХЛ разнится. Одни 
считают, что атмосфера курорта, близость моря, толпы туристов и куча 
гастрономических соблазнов разлагают рабочую обстановку, другие - наоборот, 
в восторге от инфраструктуры и возможностей, которые открывает наследие 
олимпийского городка на берегу Черного моря. С нынешним составом 
участников сочинский турнир трудно назвать самым статусным. 
А вот звание любимого среди журналистов, которые толпами съезжаются в 
начале августа в уютный Адлер, у него никто точно не отнимет. 
Настоящих интриг у нынешнего турнира всего две: первая - скольких хоккеистов 
на нем заиграет главный тренер СКА Роман Ротенберг, вторая - приедет ли в 
расположение "Авангарда" лидер и первый центр омичей Корбэн Найт, внезапно 
передумавший возвращаться в Россию. Ну и, конечно, именно здесь болельщики 
смогут увидеть первую после переезда в СанктПетербург встречу Арсения 
Грицюка со своей родной командой. 
Кубок Республики Башкортостан (10-13 августа) Участники: "Салават Юлаев", 
"Автомобилист", "Динамо", "Металлург"  
В Уфе не стали закрываться на все замки после скандалов с допингом в 
молодежной команде, долгами по зарплате и закрытым доступом в ЦИБ. Даже в 
не самые радужные времена "Салават Юлаев" не отмахнулся от журналистов, а 
организовал для них большой пресс-тур. Впрочем, в столице Башкирии коллег 
ждут не только экскурсии по знаменитым пасекам и фотосессии в буреке, но и 
первая встреча с принципиально обновленной "Магниткой" Андрея Разина. 
Наверняка особое внимание будет приковано и к московскому "Динамо", где в 
первой бригаде большинства уже обосновался герой Пхенчхана Никита Гусев и 
наслаждается тренировками в любимой команде детства другой экс-армеец 
Игорь Ожиганов. Хозяевам же предстоит дать промежуточный ответ на вопрос - 
готовы ли к рубке на Востоке их центральная ось, похудевшая с уходом 
Александра Кадейкина, и бригада голкиперов Самонов - Ежов. 
Кубок TANECO (10-14 августа)  
Участники: "Ак Барс", "Барыс", "Локомотив", "Трактор" Когда-то казанский турнир 
назывался ни больше ни меньше - Кубком чемпионов, пропуском на который 
было наличие Кубка Гагарина на клубной полке с трофеями. Однако уже второй 
год подряд татарстанцы собирают в столице региона чуть более скромный 
состав участников. 
Но и без чемпионов разных лет у "Ак Барса" дома будут вполне приличные 
соперники. Тут вам и пересобранный Алексеем Волковым "Трактор", который 
однозначно стал сильнее себя образца прошлого сезона, и традиционно 
амбициозный "Локомотив" Игоря Никитина, и "Барыс", который при отсутствии 
лимита на легионеров постепенно впитывает далеко не самых последних 
иностранцев. 
А еще Кубок TANECO должен стать первым смотром для двух звездных новичков 
"Трактора" - центрального нападающего Семена Дер-Аргучинцева и канадского 
голкипера Зака Фукале. Первому предстоит показать болельщикам, зачем 
челябинцы дали ему двухлетний контракт с окладом 45 млн рублей за сезон, 
второму - доказать, что даже после не самого мощного плей-офф за фарм-клуб 
"Вашингтона" он способен вселить спокойствие за вратарскую линию команды 
Анвара Гатиятулина. 
Кубок LADA (11-13 августа) Участники: "Лада", "Нефтехимик", "Куньлунь", "Химик" 



 

 

Из-за откровенно слабенького состава участников Кубок LADA рискует прослыть 
бедным родственником среди россыпи кахаэловских междусобойчиков. Да и 
пройдет он одновременно с казанским и уфимским турнирами, что точно ударит 
по его аудитории. Но наверняка и он найдет своего зрителя среди настоящих 
эстетов или жителей Мытищ, которые захотят познать мощь нового "Куньлуня". 
Для "автозаводцев" же три матча перед родными трибунами станут хорошей 
возможностью оценить свой уровень на фоне действующего чемпиона ВХЛ, 
кусачей команды, составленной из крепких североамериканцев с азиатскими 
корнями, и крайне симпатичного "Нефтехимика" Олега Леонтьева, попившего 
кровь "Ак Барса" в прошлом плей-офф. 
"Fonbet Кубок Блинова" (20-25 августа)  
Участники: "Авангард", "Барыс", "Локомотив", "Нефтехимик", "Салават Юлаев" 
Легендарный Мемориал Блинова омские болельщики не видели с тех пор, как 
под влиянием грунтовых вод дала трещину печально известная 
предшественница "G-Drive Арены". И вот спустя долгих шесть лет предсезонный 
хоккей возвращается в сибирский миллионник. 
Этим летом хозяева турнира уже успели собрать на новеньком стадионе 
внушительные 5,5 тыс. на товарищеский матч "Авангарда" с "Омскими 
Крыльями" - не помешали притянуть народ и создать великолепную атмосферу 
даже пресловутые "грядки, дачи и отпуска". Нет сомнений, что в конце августа 
"Ястребам", не сбавившим обороты в медиа после ухода Александра Крылова, 
будет под силу собрать парочку аншлагов на летнем хоккее. Но далеко не факт, 
что принципиально просевшая по мастерству команда Михаила Кравеца 
обязательно порадует своих болельщиков, избалованных в прошлом сезоне 
красивым хоккеем и высоким результатом, и заставит поверить в собственные 
амбиции. 

https://iz.ru/1553339/ivan-bogun/dolednikovyi-period-gid-po-predsezonnym-turniram-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

Игорь Варицкий - о смене главного тренера, селекции "Витязя", обмене со 
СКА и дебютном сезоне в НХЛ Кирилла Марченко (Чемпионат.com  , 
Москва, 2 августа 2023) 
Генеральный менеджер "Витязя" ответил на все ключевые вопросы о жизни 
подмосковного клуба после лучшего сезона в его истории. 
Чемпион мира 1993 года в составе сборной России Игорь Варицкий является по-
настоящему культовой фигурой в истории КХЛ. Пост генерального менеджера 
"Витязя" уроженец Златоуста занял 10 лет назад - в уже далеком 2013 году. С 
тех пор Варицкий продолжает неизменно трудиться в этой должности, пытаясь 
находить новые пути для развития подмосковного клуба. 
В прошлом сезоне "Витязь" добился лучшего результата в своей истории, сумев 
подняться на шестое место в Западной конференции по итогам регулярного 
чемпионата. В плей-офф базирующаяся в Балашихе команда записала в свой 
актив первую в истории победу в матчах Кубка Гагарина, а "Локомотиву" 
впоследствии пришлось приложить немалые усилия, чтобы остановить команду 
на тот момент еще Вячеслава Буцаева. 
Несмотря на лучший результат, показанный в клубной истории в КХЛ, в 
межсезонье руководство "Витязя" пошло на изменения в тренерском штабе. 
Новый контракт с Буцаевым подписан не был, а вместо него подмосковный клуб 
возглавил Александр Завьялов, ранее входивший в тренерский штаб команды и 
отвечавший за работу с защитниками. 

https://iz.ru/1553339/ivan-bogun/dolednikovyi-period-gid-po-predsezonnym-turniram-kkhl
https://iz.ru/1553339/ivan-bogun/dolednikovyi-period-gid-po-predsezonnym-turniram-kkhl


 

 

В эксклюзивном интервью "Чемпионату" генеральный менеджер "Витязя" 
объяснил причины неожиданной смены главного тренера, детально 
проанализировал свою селекционную работу, откровенно рассказал, почему 
североамериканцы сейчас едут в КХЛ в разы охотнее, чем европейские игроки, 
а также изложил секрет успеха в дебютном сезоне в НХЛ нападающего 
"Коламбус Блю Джекетс" Кирилла Марченко, чьим тестем он и является. 
 - Игорь Константинович, в новый сезон "Витязь" неожиданно для многих 
вступает с новым главным тренером. Очень многих экспертов удивила отставка 
Буцаева после лучшего сезона в клубной истории. Можете объяснить, чем 
руководствовались в вашем клубе, принимая данное решение?  
 - Контракт Вячеслава Геннадьевича истек после окончания минувшего сезона и 
продлен не был. Мы просто решили идти этим путем. С нашей стороны 
последовало предложение Александру Васильевичу Завьялову. Нам 
импонировало, как он работал помощником. И руководством клуба было принято 
решение дать ему шанс проявить себя главным тренером. Мы выбрали данный 
путь и считаем, что он правильный. Время покажет, так ли это будет. 
 - В чем заключается ваш путь? Какого хоккея ждете от команды под 
руководством нового тренера?  
 - Мы бы хотели видеть более игровой и современный хоккей. На этом сейчас и 
строится весь тренировочный процесс команды. Ни для кого не секрет, что нужен 
зрелищный и смотрибельный хоккей. Александр Васильевич - опытный тренер, 
который много лет работал с очень хорошими наставниками. Помогал Петерису 
Скудре в "Торпедо", работал с Зинэтулой Хайдаровичем Билялетдиновым в "Ак 
Барсе". Поэтому он обладает огромным опытом и уже созрел для работы 
главным тренером. 
- Можно ли говорить, что берете тренд на более атакующий хоккей?  
 - Нельзя говорить, что мы ждем именно атакующий хоккей. Хоккей должен быть 
правильным, в котором соблюдается баланс между игрой в атаке и обороне. Без 
хорошей атаки нет обороны, точно так же, как и без хорошей обороны не может 
быть атаки. Во всех линиях должен быть баланс. 
"Я фанатично предан хоккею. Делай, что должен, и свершится то, что суждено" 
 - В свою очередь, для вас новый сезон станет уже 11-м в подмосковном клубе. 
Поистине невероятная цифра для современной жизни. На протяжении как 
минимум последних нескольких лет в прессе вас постоянно сватают в другие 
клубы лиги. Была ли конкретика под этими разговорами?  
 - Во-первых, хотел бы поблагодарить руководство клуба за то, что столько лет 
здесь работаю. Наверное, их устраивает моя работа. А об интересе со стороны 
других клубов сейчас говорить беспредметно. Я захожу в новый сезон со своей 
командой и продолжаю делать то, что умею делать. Знаете, есть такая фраза: 
"Делай, что должен, и свершится то, что суждено". 
 - И тем не менее для вас начинается уже 11-й сезон в подмосковном клубе. Что 
вас мотивирует в этой работе? Попытаюсь пояснить смысл вопроса. Очевидно, 
что "Витязь" - это далеко не самый богатый клуб в КХЛ, и добиться с ним 
радикального прорыва сложно, какие бы вы сверхусилия ни предпринимали.  
 - Меня мотивирует то, что мне интересна эта работа. Я люблю хоккей и не буду 
скрывать, что фанатично ему предан. Так было и тогда, когда еще был игроком. 
И сейчас уже после завершения игровой карьеры мне до сих пор все интересно. 
24/7 я нахожусь вместе с командой. Стараюсь дальше развиваться и прежде 
всего пытаюсь доказать, что могу и умею это делать. 
- Прошлый сезон получился объективно лучшим в истории "Витязя". Понимаете, 
насколько высоко задрана планка?  



 

 

 - Согласен, что перед нами стоит сложная задача. В том году основная 
составляющая такого успеха заключалась в том, что был создан классный 
коллектив, в котором подобрались отличные ребята. Многие русские хоккеисты 
воспользовались своим шансом в связи с тем, что произошло сокращение 
легионеров. 
В том году еще можно было использовать пять легионеров, но при этом уже 
изначально было известно, что с нового сезона будет трое иностранцев. "Витязь" 
сразу перестроился на новый курс, отказавшись от полумер и перейдя на игру в 
трех легионеров. Наш посыл заключался в том, что нужно дать шанс российским 
хоккеистам и проверить, насколько они готовы взять на себя лидерские функции. 
Многие ребята этим шансом воспользовались. 
Я всегда говорю хоккеистам: "Берите свой шанс и не отпускайте, когда он идет к 
вам в руки. А мы с тренерским штабом вам в этом только поможем". Я бы отметил 
еще и сумасшедшую атмосферу в коллективе, микроклимат между опытными 
ребятами и молодежью. К тому же наши иностранцы здорово влились в 
коллектив. 
 - Если к Скотту Уилсону и Джереми Рою не могло быть никаких вопросов, то 
Тайлер Граовац мог бы выступить и поярче.  
 - Здесь не обошлось без травм. Сначала ведь у нас Зак Митчелл получил 
серьезное повреждение, потом - еще и Граовац. Да, сезон у Тайлера, 
действительно, из-за травмы сложился не очень. Но он отличный человек и 
отдавался команде как мог. 
Повторюсь, в целом в "Витязе" был создан отличный коллектив. И в этом сезоне 
мы преследуем такую же цель. Когда ребята едины, им по плечу любые задачи. 
 - Интересно получилось, что вы всегда славились своим умением привезти в 
КХЛ новых иностранцев и открыть их для лиги. Собственно, именно так 
произошло с теми же Роем и Уилсоном, но лучший сезон в истории клуба 
команда провела всего с тремя легионерами. Парадоксально вышло.  
 - Да, сработал наш посыл, о котором я говорил выше. Российские ребята в 
полной мере воспользовались предоставленной им возможностью. Мы только 
за, чтобы русские игроки выходили на ведущие роли, тогда не нужно будет искать 
легионеров. 
"Уилсону мы сразу сказали, что вот эти деньги - все, что у нас есть" 
 - Ваш главный селекционный успех межсезонья - это сохранение Роя и Уилсона. 
Разные статусы были у игроков - Джереми был ОСА, Скотт - НСА. Давайте по 
порядку. Имелся ли интерес со стороны других клубов к правам на Роя? Может 
быть, вы сами рассматривали вариант сделать бизнес-ход и продать их с 
выгодой для себя?  
 - Другие клубы знали, что Рой находится в статусе ОСА, поэтому особой 
активности они не проявляли, прекрасно понимая, что мы удержим этого игрока. 
Относительно Джереми нас полностью устраивало соотношение цена - качество, 
и мы очень быстро договорились с ним о новом контракте. Еще шел предыдущий 
сезон, когда мы достигли устного соглашения о продлении контракта, а уже после 
завершения плей-офф одним из первых мы его официально подписали. Тут 
вообще не возникло никаких проблем. 
 - В свою очередь, Уилсон был НСА.  
 - С Уилсоном тоже не возникло особых сложностей. Одна из основных причин, 
по которой Скотт не стал размениваться на другие клубы, - это созданный в 
команде микроклимат. Его приняла команда, а он идеально влился в коллектив. 
Если вы помните, то год назад Уилсон долго оформлял визу и приехал только к 
старту сезона, даже пропустил первую игру чемпионата, а потом вышел на 
вторую игру с "Барысом" и забил победный гол. Как сейчас помню, на последней 



 

 

минуте первого периода забил гол в раздевалку, который деморализовал 
команду-соперника. Ему все понравилось в "Витязе", опять же, совсем рядом 
Москва. Если были большие выходные, он мог полететь к семье, а сделать это 
из Москвы значительно удобнее, хоть и все равно далеко и сложно добираться. 
- Он летал к семье посреди сезона?  
 - Да, это было один раз в декабрьский перерыв, потому что сезон был 
насыщенный, и длинных выходных практически не было. 
 - Надо было еще согласовать контракт.  
 - Мы быстро договорились по финансовым условиям. Никакого баснословного 
увеличения зарплаты в его контракте не произошло, несмотря на то что он стал 
лучшим бомбардиром команды. Мы сразу сказали Скотту, что эти деньги - все, 
что у нас есть. И он принял наши вполне адекватные условия. Мы работаем в 
рамках нашего бюджета, поэтому переговоры не были затяжными. 
 - Третьего иностранца вы заменили - Дерек Барак пришел на легионерское 
место Граоваца. Что вас в нем привлекло?  
 - Мы искали центрального нападающего, так как уже было принято решение о 
расставании с Граовацем. Хотели немного усилить центральную ось за счет 
подписания центрфорварда. Я смотрел его игры, и мне он понравился. Быстрый, 
негабаритный игрок. 
 - Можете сравнить его с кем-то из легионеров, уже выступавших в "Витязе"?  
 - Наверное, где-то он напоминает Джастина Дэнфорта. Быстрый, хорошо 
катается, неплохо играет на вбрасываниях. И, как я думаю, дополнительным 
плюсом станет, что он два года уже отыграл в Европе. 
 - В финском чемпионате.  
 - Да, он играл за "Эссет", поэтому уже адаптирован к европейскому хоккею. 
Надеюсь, другие наши иностранцы помогут ему быстро влиться в коллектив. 
"За год мозги у людей встали на место. Они снимают розовые очки" 
 - В сторону иностранцев-европейцев пытались смотреть или сейчас их привезти 
слишком сложно даже с вашими наработанными связями?  
 - Конечно, пытался и отслеживал европейцев, потому что они играют рядом и 
это удобно делать, тем более их хоккей схож с нашим. Но в связи с событиями 
личного и общемирового характера кто-то сразу отказывался, кто-то брал 
длинную паузу, и уже мы сами понимали, что просто теряем время. 
Североамериканцы более спокойно ко всему относятся и охотно соглашались 
приехать. И мы видим по всей лиге, что европейцев сейчас очень мало. 
 - Почему североамериканцы сейчас настолько охотнее готовы ехать в России? 
На них меньше давление на родине?  
 - Весной мне удалось побывать в Америке и посмотреть изнутри 
североамериканский хоккей. Они живут своей жизнью, и им все равно, что 
происходит за пределами их страны. Это мое личное наблюдение. Поэтому их 
игроки спокойно сюда и едут. А лично я всегда считал, что спорт вне политики. 
Но, наверное, сказывается и то обстоятельство, что они намного дальше 
находятся от России, чем финны, шведы, чехи и так далее. Хотя мы с вами все 
равно видим, что уже и чехи начали постепенно возвращаться в лигу. Давид 
Скленичка приехал в "Барыс", Лукаш Клок вернулся в "Нефтехимик". 
 - Словак Мартин Гернат приехал в "Локомотив".  
 - Думаю, что у людей за год мозги встали на место. Этот момент непонимания 
сейчас проходит, и люди постепенно снимают розовые очки. 
 - Главный тренд последнего времени в КХЛ - натурализация иностранцев. 
Московское "Динамо" уже провернуло данный ход с Бреннаном Менеллом. 
Сейчас идут разговоры о желании Брендана Лайпсика и Кэма Ли стать 



 

 

россиянами. На ваш взгляд, это уловка и обход принятых правил или здесь все 
нормально?  
 - Это абсолютно нормальная практика в мировом спорте. Да и в российском 
спорте есть огромное количество подобных примеров - даже не буду их сейчас 
приводить, вы и сами их прекрасно знаете. Так происходило же перед 
различными Олимпиадами. Я нормально отношусь к такому тренду. Если у клуба 
и спортсмена есть обоюдное желание, если игрок хочет поменять гражданство, 
то не вижу здесь какой-то проблемы. 
Мир стал другим. В последнее время границы вновь немного обозначились, но 
до этого они уже фактически были стерты. Что касается уловок, то я их тут не 
вижу. Если клуб имеет возможность, а игрок имеет желание - никаких проблем. 
"Переговоры с представителями Старкова - самый негативный момент в 
карьере" 
 - О потере какого игрока в межсезонье жалеете больше всего?  
 - Мы хотели сохранить всех игроков. Нельзя говорить, что о чьем-то уходе мы 
жалеем, потому что моим убеждением всегда являлась фраза - незаменимых 
людей не бывает. Ушел один - приходит другой и получает свой шанс. 
Не понравились мне переговоры с представителями Степана Старкова. Всегда 
мы как-то договаривались с игроками или говорили, что вот мы даем такие 
финансовые условия, но тут ты будешь лидером. А здесь мы получили такой 
ультиматум со стороны его агента, что им нужны только такие огромные деньги. 
За все время моей работы это самый негативный момент в карьере. Со всеми 
агентами обычно мы нормально договаривались. 
- Роман Абросимов ушел в "Авангард".  
 - Вот как раз с его агентами - Александром Черных и Юрием Николаевым - все 
было прозрачно, четко и объективно. Они нас сразу предупредили, что у них есть 
определенные условия от Омска. Мы сказали: "Окей, можем повторить". 
Решение уйти в "Авангард" было исключительно за самим Абросимовым. Он 
открыто мне сказал, что хочет играть за медали. Время покажет, кто и за какие 
медали будет играть. 
 - Кажется, что вы немного на него обижены.  
 - Ни в коем случае. Нет никаких обид. Это жизнь и нормальное явление. Я 
спокойно к этому отношусь. 
 - Немного удивило расставание с Алексеем Волгиным, который в 33 года выдал 
настолько классный сезон в прошлом году.  
 - Как и многие игроки в нашей команде, Алексей действительно, несмотря на 
свой возраст, провел очень хороший сезон. Опять же, это заслуга всего 
коллектива и тренерского штаба. Александр Завьялов как раз и отвечал за 
защитников в прошлом сезоне, провел с ними сумасшедшую работу - и результат 
налицо. 
 - Почему же расстались?  
 - Со стороны Алексея сразу были выдвинуты немного другие финансовые 
условия. Мы ему честно сказали, что нас все устраивало в его игре и что он 
нравился нам как игрок, но такие условия мы повторить не можем. 
В ситуации с Волгиным я вообще все прекрасно понимаю. В 33 года ему дали 
очень хороший контракт, а век хоккеиста очень короток, тем более что у Алексея 
большая семья - у него три ребенка. Задача спортсмена - заработать и 
обеспечить свой тыл. Он выдал лучший сезон, и тут вообще нет вопросов. 
"За предсезонку Цицюра должен психологически перестроиться. Кирсанова надо 
реанимировать" 
 - Сейчас ищете кого-то на рынке или считаете команду фактически 
сформированной?  



 

 

 - На данный момент состав сформирован на 99%. Мы немного омолодили нашу 
защитную линию. Ушел Абросимов - пришел Руслан Педан. Ушел Волгин - 
пришел Николай Тимашов. У нас на подходе молодые защитники, которые уже 
должны заявлять о себе в полный голос. Бусыгин, Васильев - они были 
лимитчиками и играли в основном составе, а не просто, извините за выражение, 
затыкали дырку в заявке. Про Егора Воронкова нет смысла и говорить - он уже 
опытный игрок. Поэтому я считаю, что у нас сбалансированная оборона, и все 
будет нормально. 
 - Вы уже рассказали подробности переговоров со Старковым. Как тогда оцените 
итоги двойного обмена со СКА, в котором за ушедших Старкова и Зинченко вы 
получили нападающего Владислава Цицюру и вернувшегося в команду 
защитника Кирилла Кирсанова?  
 - Скажу честно, что доволен обменом Зинченко на Цицюру. Владислав - 
квалифицированный центрфорвард, который очень здорово может сыграть в 
меньшинстве. Тренер по работе с нападающими подтянет ему элемент 
вбрасываний, где у него есть определенный пробел, над устранением которого 
он работает. Очень ответственный парень, хорошо развит физически, обладает 
прекрасным катанием и скоростью. Предсезонка у него должна уйти на то, чтобы 
психологически немного перестроиться. 
Здесь он должен становиться лидером, а это первое-второе звено, тогда как в 
предыдущей команде по тем или иным причинам его в такой роли не 
использовали. А лично я в нем уверен. В его лице "Витязь" получил центрального 
нападающего на хорошем долгосрочном контракте, который соизмерим с нашим 
бюджетом. 
- Кирсанов?  
 - Кирилл - молодой парень и наш воспитанник. Если вы помните, в свое время 
он еще лимитчиком играл в СКА и входил там в топ-6 обороны. Сейчас нам надо 
его реанимировать за короткое время, и он станет боевой единицей и будет 
входить в восьмерку основных защитников. 
 - Игоря Руденкова тоже планируете реанимировать? Давно мы не видели от 
него той игры, которую он когда-то демонстрировал. Верите в его возрождение?  
 - Верю! Мы и пригласили Игоря в нашу команду, потому что он еще не сказал 
последнего слова. Это далеко не сбитый летчик, как многие думают. Он 
нападающий, который может забить в любой момент, а это ценное качество. 
Весь вопрос в психологии. Думаю, что наш коллектив, в том числе и в лице 
капитана команды Владимира Галузина, поможет Игорю вернуться на его 
прежний уровень. 
 - Зачем вам понадобился третий вратарь - Кирилл Устименко? Ведь к Максиму 
Дорожко и Дмитрию Шикину не было никаких претензий в прошлом сезоне.  
 - Это здоровая конкуренция. Мы уверены во всех трех наших вратарях и на всех 
их рассчитываем. Сезон длинный, график матчей очень плотный, поэтому 
глубина состава нужна не только в нападении и в обороне, но и во вратарской 
линии. Вместе с нашим тренером вратарей мы уверены, что лучшие годы 
Кирилла еще только впереди. Все зависит только от него самого, а мы ему во 
всем поможем. 
- Что вы говорили Кириллу Марченко перед его отъездом в НХЛ?  
 - Мы с ним очень много общались, когда только стали родственниками. Давным-
давно Кирилл поставил перед собой цель и прошел сложный путь, который я не 
буду озвучивать. Этот путь всем известен. 
Я его сразу предупредил, когда он не стал продлевать контракт со СКА, что 
дальше ему будет сложно, потому что не будет получать места в составе. Такая 



 

 

политика: какой смысл для клуба наигрывать человека, который уезжает. И он не 
сломался, а все доказал. 
Когда Кирилл уезжал в Америку, мой ему посыл заключался в следующем - в 
плане хоккея ты берешь билет в один конец. Только с таким настроем можно 
ехать в НХЛ. Если ты едешь туда, имея пункт в контракте о возможности 
вернуться в КХЛ в случае своего пребывания в фарме... Не пойдет. Ничего 
хорошего из этого не выйдет. Это было наше с ним общее убеждение. 
 - Как оцените итоги его дебютного сезона в НХЛ? 21 шайба в 59 матчах - 
потрясающий результат для новичка лиги.  
 - Там ему тоже никто не выстилал ковровой дорожки. Он прошел через фарм-
клуб. И хорошо, что он услышал тех, кто был с ним рядом. Он очень рано уехал 
в Америку, получив визу. С июля готовился в лагере новичков. Казалось бы, 
вроде уже состоявшийся игрок, и зачем ему это было нужно? Но это было наше 
общее мнение, что нужно ехать. 
Он быстро подтянул язык и прошел через все ступени начального пути в НХЛ: 
лагерь новичков, лагерь развития, фарм-клуб. И как только ему представился 
шанс, когда его подняли в главную команду, он его взял. Сейчас он еще усерднее 
готовится к новому сезону, так как неудовлетворен предыдущим! 
- Да вы что?  
 - Именно так. И меня очень радует в его характере, что он максималист. Мы 
каждый день с ним общаемся, и я вижу, как он тренируется. Меня радует, что он 
не довольствуется малым, а идет к большим целям и большим задачам, которые 
перед собой поставил. Я это только приветствую. Уверен, Кирилл находится на 
правильном пути. 
 - В новом сезоне он будет работать под началом Майка Бэбкока.  
 - Не знаю, как все будет. Но я разговаривал со знакомыми ребятами, которые 
играли под его руководством, и они говорили, что это честный тренер. Если 
человек честно относится к хоккею и играет на команду, а не на самого себя, то 
Майк помогает такому игроку дальше прогрессировать. Посмотрим, как все 
сложится. Даже интересно посмотреть за ситуацией. 
 - Вы сами встаете по ночам, чтобы посмотреть его матчи за "Коламбус"? Или в 
основном ориентируетесь по хайлайтам?  
 - Скажу честно - иногда смотрю. Но по ночам все-таки тяжело вставать и 
смотреть все игры. 
 - В три ночи они играют по московскому времени.  
 - Очень удобно смотреть НХЛ, когда находишься на выезде в сибирском 
регионе. Там часовой пояс +3, и хоккей по местному времени начинается в шесть 
утра. Там намного удобнее. 
Но один раз интересно получилось. Дело было в Казани, и после игры "Витязя" 
долго не мог уснуть. И уже решил, что все равно не могу уснуть, значит, надо 
включить хоккей - и Кирилл оформил свой первый хет-трик в НХЛ. 
 - Удачно получилось.  
 - Абсолютно.  
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К заголовкам сообщений 

Станислав Яровой: раньше в молодежку из сборной всегда все с 
коронами приезжали (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023) 
В Сочи 3 августа стартует турнир Sochi Hockey Open-2023. Молодой нападающий 
Станислав Яровой из подмосковного "Витязя" будет представлять на нем 
сборную России. В интервью AllHockey.Ru он рассказал об эмоциях от вызова в 
национальную команду, подготовке к сезону и любимом увлечении. 
- Станислав, как проходят сборы у "Витязя"? 
- Очень рад был снова увидеть всех ребят. Соскучились, обменялись 
впечатлениями от отпуска. Приступили к тренировочному процессу. Многое 
поменялось: кто-то ушел, кто-то пришел, тренерский штаб немного изменился. 
Интересная, лично для меня, подготовка идет. Посмотрим, как пойдем по сезону. 
Думаю, что все получится. Команда сплоченная собралась. 
- Что изменилось в тренировочном процессе команды? 
- У каждого тренера свое видение того, как готовится. Хоккей не стоит на месте, 
поэтому постоянно надо совершенствовать тренировки. Когда-то на сборах мы 
бегали, сейчас больше на велики уходим. На льду другие задания, но раскрывать 
секретов не буду (улыбается). 
- То есть "Витязь" в будущем сезоне будет другой? 
- Думаю, мы прибавим. Будет хорошая система. Много зависит от наших 
действий, выполнения тренерского задания. 
- Как вы провели межсезонье? 
- Были мысли съездить на драфт, но не получилось. Заканчивал колледж, 
поступал в институт, съездил на Родину в Уфу, порыбачить хотел... 
- Не получилось?  
- Порыбачить хорошо не удалось в этом году. И сразу ощущение, будто и не 
отдохнул (смеется). Для меня рыбалка - отличный отдых. Сейчас уже сборы, не 
до улова. Будут выходные - может выберусь куда-нибудь порыбачить, душу 
отвести. 
- Я надеюсь, все получится с рыбой! 
- Главное, чтобы с хоккеем получилось! Рыба подождет. 
- Рады были тому, что вас задрафтовала "Каролина"? 
- Я еще в прошлом году надеялся, что меня задрафтуют. Со мной "Каролина" 
связывалась. Очень ждал тогда. Не то, что я сильно расстроился, когда этого не 
случилось год назад... Многие и без драфта уезжают за океан. В этот раз уже не 
было такого волнения. Я на рыбалке сидел, по телефону трансляцию посмотрел. 
Это очень приятно, конечно, но эмоции уже улеглись. Я подписал контракт с 
"Витязем" на два года. Первоочередная задача сейчас - показать себя здесь. Не 
вижу смысла ехать в АХЛ. Общался в Уфе с Сашей Пашиным. Он играл в 
системе "Каролины". Тяжело ему дался сезон. Сейчас он вернулся в систему 
"Спартака". С Шакиром Мухамадуллиным тоже разговаривал. Я решил, что буду 
играть в России. Я еще тут ничего не доказал, чтобы ехать в Америку. Были бы 
у меня здесь какие-то проблемы... А так - играть дают, развиваться дают. Почему 
бы здесь не закрепиться и не подняться на уровень выше? Опять же английский 
подтягивать надо. С легионерами нашими стараюсь практиковаться. 
 15 россиян, треть забрала себе "Каролина". Как прошли со второго по седьмой 
раунды драфта НХЛ? 
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- Как в "Витязе" относятся к молодым игрокам? Шайбы собираете?  
- Да, в прошлом сезоне носил. Но это же обычай, молодые должны помогать. У 
нас в команде много опытных игроков, которые готовы всегда подсказать, 
направить, а иногда и по шапке дать! 
- Например? За что получали? 
- Шайбу не вывел в плей-офф в прошлом сезоне, и Галузин мне объяснил 
доступно прямо на лавке. После матча подошел извинился, но это эмоции, 
рабочий процесс. Хорошо, когда неравнодушны. Я в первом же своем сезоне в 
КХЛ сыграл в плей-офф. Это здорово. Мне не удалось раскрыться, так как при 
моей немного рискованной игре иногда опасно меня было выпускать в 
ответственные моменты. С опытом приходит стабильность. Ее мне и не хватало 
в прошлом сезоне. Все-таки я еще познаю мир, особенности организма, свои 
возможности. В начале прошлого сезона я отлично играл, а после экватора 
пропал. 
- Может устали? 
- Ты занимаешься любимым делом - все равно на усталость! Просто надо найти 
стабильность.  
- Недавно читала интервью Игоря Ожиганова, и он говорил, что в начале карьеры 
практически не готовился самостоятельно перед сборами. Теперь понимает, что 
зря. У вас как с этим дело обстоит? 
- Я раньше зал не воспринимал, а он дает буст на льду. Главное правильно 
заниматься. В КХЛ есть тренер по физподготовке. В прошлом сезоне я отлично 
добавил. Тренер мне поставил присед, который я не любил никогда. 
Индивидуально со мной много работали, следили за улучшениями. 
- Вы участвуете в Sochi Hockey Open-2023. Рады вызову в сборную? 
- Вызов в сборную - это очень приятно. Я играл на турнире "Лига Ставок". Забил 
там дебютную шайбу. Конечно, это было в новинку - все из разных систем, новый 
тренерский штаб. В Сочи уже еду с минимальным опытом. Турнир будет 
серьезный - команды КХЛ. Интересно, как мы с ребятами сыграемся. 
- Приедете в Балашиху с еще большим опытом...  
- В детстве и в молодежку из сборной всегда все с коронами приезжают! Сейчас 
уже не так, конечно. Главное, чтобы мы получили удовольствие от хоккея, 
вернулись в свои клубы без травм. 
- Какая у вас цель на сезон? 
- Закрепиться в составе - базовая цель. Буду стараться проявить свои лучшие 
качества, стать стабильным. Хочу максимально помочь команде. В первом 
сезоне еще не до конца осознаешь - вот вроде парни, которых ты по телевизору 
смотрел, а теперь с ними на льду бегаешь. Теперь же больше ответственности - 
стиснул зубы и вперед.  

https://allhockey.ru/article/show/485186-
Stanislav_Yarovoj_ran_she_v_molodezhku_iz_sbornoj_vsegda_vse_s_koronami_pri
ezzhali 

К заголовкам сообщений 

В России начинается летний хоккей. Гид по предсезонным турнирам КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Рассказываем, на какие турниры стоит обратить внимание в ближайший месяц.  
Лига Ставок Sochi Hockey Open (3-8 августа)  
Вот уже седьмой год подряд парад предсезонных турниров открывает Sochi 
Hockey Open, который носит звание одного из самых статусных летних первенств 
страны. Отношение к сборам в субтропиках у клубов КХЛ разнится. Одни 
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считают, что атмосфера курорта, близость моря, толпы туристов и куча 
гастрономических соблазнов разлагают рабочую обстановку, другие - наоборот, 
просто в восторге от инфраструктуры и возможностей, которые открывает 
наследие олимпийского городка на берегу Черного моря. С нынешним составом 
участников сочинский турнир трудно назвать самым статусным. А вот звание 
любимого среди журналистов, которые толпами съезжаются в начале августа в 
уютный Адлер, у него никто точно не отнимет. 
Настоящих интриг у нынешнего турнира всего две: первая - скольких игроков на 
нем заиграет главный тренер СКА Роман Ротенберг, вторая - приедет ли в 
расположение "Авангарда" лидер и первый центр омичей Корбэн Найт, внезапно 
передумавший возвращаться в Россию. Ну и, конечно, именно здесь болельщики 
смогут увидеть первую после переезда в Санкт-Петербург встречу Арсения 
Грицюка со своей родной командой. 
Кубок Республики Башкортостан (10-13 августа)  
В Уфе не стали закрываться на все замки после скандалов с допингом в 
молодежной команде, долгами по зарплате и закрытым доступом в ЦИБ. Даже в 
не самые радужные времена "Салават Юлаев" не отмахнулся от журналистов, а 
организовал для них большой пресс-тур. Впрочем, в столице Башкирии коллег 
ждут не только экскурсии по знаменитым пасекам и фотосессии в буреке, но и 
первая встреча с принципиально обновленной "Магниткой" Андрея Разина. 
Наверняка особое внимание будет приковано и к московскому "Динамо", где в 
первой бригаде большинства уже обосновался герой Пхенчхана Никита Гусев и 
наслаждается тренировками в любимой команде детства другой экс-армеец 
Игорь Ожиганов. Хозяевам же предстоит дать промежуточный ответ на вопрос, 
готова ли к рубке на "Востоке" их центральная ось, похудевшая с уходом 
Александра Кадейкина, и бригада голкиперов Самонов - Ежов. 
Кубок TANECO (10-14 августа)  
Когда-то казанский турнир назывался ни больше ни меньше, а Кубком 
чемпионов, пропуском на который было наличие Кубка Гагарина на клубной 
полке с трофеями. Однако уже второй год подряд татарстанцы собирают в 
столице региона чуть более скромный состав участников. 
Но и без чемпионов разных лет у "Ак Барса" дома будут вполне себе приличные 
соперники. Тут вам и пересобранный Алексеем Волковым "Трактор", который 
однозначно стал сильнее себя образца прошлого сезона, и традиционно 
амбициозный "Локомотив" Игоря Никитина, и "Барыс", который при отсутствии 
лимита на легионеров постепенно впитывает далеко не самых последних 
иностранцев. 
А еще Кубок TANECO должен стать первым смотром для двух звездных новичков 
"Трактора" - центрального нападающего Семена Дер-Аргучинцева и канадского 
голкипера Зака Фукале. Первому предстоит показать болельщикам, зачем 
челябинцы дали ему двухлетний контракт с окладом в 45 миллионов рублей за 
сезон, второму - доказать, что даже после не самого мощного плей-офф за фарм-
клуб "Вашингтона" он способен вселить спокойствие за вратарскую линию 
команды Анвара Гатиятулина. 
Кубок Лады (11-13 августа)  
Из-за откровенно слабенького состава участников Кубок Лады рискует прослыть 
бедным родственником среди россыпи кахаэловских междусобойчиков. Да и 
пройдет он одновременно с казанским и уфимскими турнирами, что точно ударит 
по его аудитории. Но наверняка и он найдет своего зрителя среди настоящих 
эстетов или жителей Мытищ, которые захотят познать мощь нового "Куньлуня". 
Для "автозаводцев" же три матча перед родными трибунами станут хорошей 
возможностью оценить свой уровень на фоне действующего чемпиона ВХЛ, 



 

 

кусачей команды, составленной из крепких североамериканцев с азиатскими 
корнями, и крайне симпатичного "Нефтехимика" Олега Леонтьева, попившего 
кровь "Ак Барсу" в прошлом плей-офф. 
Fonbet Кубок Блинова (20-25 августа)  
Легендарный мемориал Блинова омские болельщики не видели с тех пор, как 
под влиянием грунтовых вод дала трещину печально известная 
предшественница "G-Drive Арены". И вот спустя долгих шесть лет предсезонный 
хоккей возвращается в сибирский миллионник. 
Этим летом хозяева турнира уже успели собрать на новеньком стадионе 
внушительные 5,5 тысячи болельщиков на товарищеский матч "Авангарда" с 
"Омскими Крыльями" - не помешали притянуть народ и создать великолепную 
атмосферу даже пресловутые грядки, дачи и отпуска. Нет сомнений, что в конце 
августа "Ястребам", не сбавившим обороты в медиа после ухода Александра 
Крылова, будет по силу собрать парочку аншлагов на летнем хоккее. Но далеко 
не факт, что принципиально просевшая по мастерству команда Михаила 
Кравеца обязательно порадует своих болельщиков, избалованных в прошлом 
сезоне красивым хоккеем и высоким результатом, и заставит верить в 
собственные амбиции. 
Турнир им. Пучкова (21-26 августа)  
Традиционно проводимый в Санкт-Петербурге за пару недель до старта 
регулярки турнир им. Н.Г. Пучкова в этом году интересен тем, что должен 
ответить всего на один вопрос - как сильно поредеет чрезвычайно раздутый 
ростер СКА, насчитывающий больше 40 хоккеистов и явно превышающий 
потолок зарплат. 
Любопытно будет взглянуть в Северной столице и на "Сибирь", которая с 
назначением Дэвида Немировски должна отказаться от окопного стиля и 
заиграть в принципиально иной хоккей с вектором в сторону атаки. Если СКА, 
"Автомобилист", "Северсталь" и "Сочи" к 21 августа уже проведут по одному 
предсезонному турниру, то для новосибирцев питерский экзамен станет 
единственным за все лето. Не мало ли игр для команды, которая меняет 
философию и мышление собственных хоккеистов? 
Кубок губернатора Челябинской области (23-26 августа)  
Кубок губернатора Челябинской области - трофей, которого клубы должны по-
настоящему бояться и сторониться. Всему виной простой факт: начиная с 2019 
года команда-победитель неизменно пролетает мимо плей-офф. А лучше всего 
знают о проклятии домашнего турнира его хозяева - челябинцы, которые 
четырежды выигрывали турнир (в 2013-м, 2016-м, 2019-м и 2022-м), но после 
этого попадали в кубковую часть сезона лишь единожды. 
Интереснее всего будет посмотреть на то, как в Челябинске сыграет "Лада". Если 
в Тольятти парни Олега Браташа сыграют против себе подобных, то в столице 
Южного Урала им придется пройти проверку командами с принципиально иными 
финансовыми возможностями и амбициями. 
Кубок мэра Москвы (24-27 августа)  
Главная загадка Кубка мэра Москвы - увидим ли мы на нем долгожданное 
возвращение в профессиональный хоккей матроса Ивана Федотова, которого 
тянут в противоположные стороны ЦСКА и "Филадельфия". Учитывая 
начавшееся разбирательство со стороны ИИХФ и нынешнюю предвзятость 
международных чиновников к КХЛ, лучший голкипер позапрошлого сезона 
вполне может уйти из рук Игоря Есмантовича, рискующего начать регулярный 
чемпионат без вменяемого первого номера.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/predsezonka-khl-2023-s-kem-
sygrayut-kluby-v-mezhsezone-predsezonnye-turniry-2107756/ 
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К заголовкам сообщений 

"Пошел какой-то миф, что Гусев не режимщик. Хочу сразу это отсечь!" 
Интервью тренера "Динамо" Кудашова (Sport24.ru, Москва, 2 августа 2023) 
Перестройка, паспорт Менелла, тренерский совет ФХР и другие жаркие вопросы.  
Московское "Динамо" готовится к третьему сезону под руководством Алексея 
Кудашова. После неудачного похода за Кубком Гагарина с Шипачевым и 
Войновым, бело-голубые занялись перестройкой, а этим летом усилились 
Игорем Ожигановым и Никтой Гусевым. Кроме того штаб Кудашова усилил новый 
тренер по физической подготовке. Об этом и многом другом Sport24 поговорил с 
Кудашовым.  
 - "Динамо" уже не первый год уезжает на сборы в Нижегородскую область. СКА, 
например, тренируется в Новогорске, хотя у них есть все условия в "Хоккейном 
городе". Для чего это все?  
 - Здесь можно сосредоточиться именно на подготовке. Не тратить силы и время 
на переезды. Расписание очень плотное. Все объекты рядом, ничего не 
отвлекает от работы. Очень много нюансов разных: семейных, бытовых. Вся 
команда посвящает себя сплочению коллектива и подготовке, не думая ни о чем 
лишнем.  
 - То, что раньше все поголовно ездили в Финляндию - просто дань моде?  
 - Ни в коем случае. Это инфраструктура. Те условия, что имеет Финляндия, а 
это и базы и природа, уникальны.  
 - Прошлый сезон заставил вас фундаментально изменить подход к 
предсезонке?  
 - Фундаментально или нет, но мы скорректировали подготовку. В упражнениях, 
в объеме.  
 - Это ваши собственные выводы или влияние нового тренера по ОФП 
Александра Ахлаткина?  
 - Это решение всего тренерского штаба. И мое тоже. Современные технологии 
развиваются, но физиология никуда не делась. Способы достижения просто 
стали другими.  
 - Перед прошлым сезоном многие, и вы в том числе, говорили, что он 
экспериментальный, это что-то новое: 68 матчей, всего одна пауза. Теперь вы 
получили полную информацию, как проходить эту дистанцию?  
 - Более-менее стало понятно. Проанализировали и наш опыт, и 
североамериканский.  
 - Насколько процентов в том году угадали с летней подготовкой?  
 - Кроме небольшой части перед плей-офф. Это никак не связано с большой 
летней подготовкой. В целом сезон мы ровно прошли.  
 - Одним из открытий прошлого сезона стал Максим Джошвили. Почему его нет 
на сборах вместе с командой? Где Седрик Пакетт?  
 - Пакетт с командой, но занимается по индивидуальной программе. Ему еще 
нужно несколько дней для набора формы. После выходных ждем его в общей 
группе. Джиошвили прошел все сборы, но получил повреждение, и мы отправили 
его домой досрочно. Выяснилось, что Максиму нужна операция. Ждем его 
ориентировочно через четыре-пять недели.  
 - Многие болельщики, да и сотрудники "Динамо" с непониманием и даже 
негативом отнеслись к отъезду молодого защитника Новикова в "Баффало". Вы 
- тоже?  
 - Я по-другому смотрю на это. НХЛ - мечта, он к ней шел. Но у Никиты были все 
возможности играть в КХЛ . Он должен был войти в топ-4 или топ-6 защитников 
"Динамо". Попасть в сборную, а потом поехать готовым игроком в Америку. Я это 
ему предлагал. У него созрело свое решение.  



 

 

 - "Динамо" в это межсезонье попрощалось с Ефремовым, потом с Игумновым. С 
одной стороны, болельщикам жаль отпускать воспитанников. С другой стороны, 
вряд ли можно сказать, что они в последние годы прогрессировали. Более того, 
есть ощущение, что многие игроки попали в зону комфорта. Есть ли вообще 
смысл держаться за своих воспитанников?  
 - Ефремов был неограниченно свободным агентом. Не всегда желание игрока, 
его финансовые запросы совпадают с возможностями клуба. А что касается 
воспитанников, то один другому рознь. Есть звезды, есть ребята попроще. Если 
два игрока одинаковые, то нужно отдавать предпочтение своему. Зачем тогда 
воспитывали? А так известно, рыба ищет там, где глубже, человек - там, где 
лучше.  
 - Увидев на сборах связку Кудрявцев - Ильенко, можно подумать, что так 
работает ярославское лобби. Вы работали с "Локомотивом", а теперь тащите 
чужих игроков вместо динамовских воспитанников. Что скажите на это?  
 - Ничего не скажу. Прошло много времени с тех пор, как я работал в Ярославле. 
Тогда, по вашей логике, у меня есть и питерское лобби.  
 - Очевидно, есть. Ожиганов и Гусев тому пример.  
 - А еще есть большое лобби игроков 2005 года рождения, я же в школе "Динамо" 
работал.  
 - Ильенко - вынужденная замена Ефремова?  
 - Это квалифицированный игрок. Считаю, у него все впереди.  
 - Вы его именно как центрфорварда рассматриваете?  
 - В сборной Канады как-то раз было 12 центров на одном турнире. Так что чем 
больше у тебя центральных, способных сыграть на краю, тем лучше.  
 - Бросается в глаза, как много у "Динамо" защитников, способных сыграть в 
большинстве: Менелл, Ожиганов, Миронов, Пыленков, Мартынов...  
 - Значит будем играть в большинстве. Вынуждать соперников удаляться.  
 - Но есть же и обратная сторона медали. Не считаете, что "Динамо" не хватает 
на этом фоне крепкого защитника-домоседа?  
 - Возможно. Я с вами соглашусь. Серега Бойков немного подкачал и решил год 
провести с семьей в Америке. Если вы назовете фамилию свободного защитника 
такого плана, то мы возьмем. У нас большая плеяда молодых защитников. Будем 
за ними следить, развивать.  
 - На рынок этим летом выходил Егор Коршков, которого "Локомотив" в итоге 
обменял в "Амур". Вы не выражали в нем заинтересованность?  
 - Нет, не выражали. Цена очень высокая. Фамилия эта, естественно, 
называлась. Но мы же не просто набираем игроков, а на конкретные роли 
приглашаем. На эту позицию у нас есть игроки, все было занято.  
 - Владимир Крикунов стал советником генерального директора "Динамо". 
Присутствие рядом человека, который до вас тренировал команду, не 
настораживает?  
 - Хочу поблагодарить Владимира Васильевича. Это я позвонил ему и попросил 
занять эту должность.  
 - Какова цель этого приглашения?  
 - Не надо стесняться спросить совета. Раньше я просто звонил другим тренерам 
за советом. Тут я посчитал, что раз Крикунов свободен, то он принесет пользу 
команде.  
 - Формально Крикунов советник гендиректора, то есть Сергея Сушко. А с вами у 
него какой контакт? Тренировочный процесс проходит с участием Владимира 
Васильевича?  
 - Он сейчас с нами, наблюдает за тренировками, общается с тренерским 
штабом. У Владимира Васильевича свежий взгляд.  



 

 

 - Роман Ротенберг недавно получил в СКА пятилетний контракт. По-тренерски 
завидуете ему?  
 - Ха-ха. Любой тренер хочет иметь долгосрочный контракт. Никому не нравится, 
когда его выгоняют.  
 - Разве срок контракта тренера в КХЛ что-то значит?  
 - Ничего не значит.  
 - Ваш подход, стратегия построения команды, изменились бы, будь у вас пяти- 
или хотя бы трехлетний контракт?  
 - Ясно, что боишься, что тебя уволит, но все равно работаешь. Мы второй год 
трудимся над формированием команды. Хотя понимали, что получим немало 
критики. И этот процесс продолжается. Сейчас команда усилилась и становится 
боеспособной силой.  
 - Вам не надоело сидеть каждый год на пороховой бочке под названием "совет 
директоров "Динамо"?  
 - Любой тренер сидит на этой бочке. Любой! Вне зависимости от целей и 
состава.  
 - Со стороны кажется, что "Динамо" бросает то в жар, то в холод. Зачем было 
отказываться от Войнова и Шипачева, объявлять о перестройке, а уже через год 
возвращаться к тому, от чего ушли?  
 - Ничего не поменялось. В нападение добавился один Гусев, в оборону - один 
Ожиганов. То, что создали в прошлом году - мы это сохранили.  
 - Объясните на пальцах, чем "Динамо" с Шипачевым и Войновым отличается от 
"Динамо" с Гусевым и Ожигановым?  
 - Тогда были большие контракты у лидеров, и как следствие мы не могли усилить 
другие звенья. Было несколько ведущих игроков, но не было среднего звена. 
Теперь мы создали костяк и совершаем надстройку. Для начала создали крепкий 
коллектив, однако необходимы были забивные игроки.  
 - Поражение от "Торпедо" в первом раунде плей-офф натолкнуло вас на эту 
мысль?  
 - Нет-нет. Мы стратегическим мыслим. Не шарахаемся из жара в холод. После 
каждого сезона мы анализируем и думаем, как усилить команду. Еще бы 
домоседа, как вы сказали, и будет полный комплект.  
 - "Хоккей ускоряется. Медленные игроки за соперниками уже не успевают и 
начинают нарушать правила", - говорили вы. Подписание Гусева не 
противоречит этим словам?  
 - Ни в коем случае. Помимо Гусева в пятерке будет еще четыре человека, 
которые могут давать скорость. Когда все просто бегут - это тоже не всегда 
хорошо. Баланс важен во всем.  
 - Что нужно сделать, чтобы нивелировать недостатки Гусева?  
 - Какие недостатки? Пошел какой-то миф, что он не режимщик! Посмотрите, как 
он тренируется. Он везде успевает, держит удар, создает моменты. Я хочу сразу 
эти вещи отсечь. Что за ерунда вокруг него пошла? У Владимира Васильевича 
спросите, который за всеми смотрит.  
 - Нужны ли Гусеву два динамичных игрока рядом, чтобы он был эффективен?  
 - Это не только Никите нужно. Но и Каблукову, например. Мы ему дали двух 
быстрых игроков, и Гусеву дадим, если надо. У него есть свои сильные стороны, 
на которых он играет. Нужно развивать сильные стороны игрока, а не слабые.  
 - Могут ли Гусев с Ожигановым выступить в роли менторов для молодежи, 
которой немало на сборах "Динамо"?  
 - Римашевский тренируется с Уилом и Гусевым. У нас эти ребята тоже 
породистые, всегда в сборной, на ведущих ролях. У них светлое будущее. Они 



 

 

будут такими же как Гусев. Им важно видеть этих игроков, соревноваться с ними. 
Все смотрели Олимпиаду, где Никита с Капризовым принесли золото.  
 - Глядя на игроков 2005 года рождения, с которыми вы работали еще в школе 
"Динамо", замечаете изменения?  
 - Конечно. Прорыв случился. Они превращаются уже во взрослых хоккеистов. 
Но возраст опасный! Цели, характер, соблазны - много факторов, от которых 
зависит, сумеют ли они закрепится во взрослом хоккее.  
 - Поговаривают, что в прошлом сезоне вы были недовольны Дмитрием 
Рашевским.  
 - Недоволен? Я много кем недоволен. Вратарем, когда он пропускает, я тоже 
недоволен. Как я могу недоволен Рашевским, если он забивает по 20 шайб? Игра 
без шайбы, игра в обороне - это то, над чем ему нужно работать. Он делает 
хорошие шаги в сторону исправления ситуации. Дима меня слышит и адекватно 
на все реагирует. Думаю, если он к своим атакующим качествам добавит и 
отличную игру в обороне, то Рашевского здесь уже не будет (смеется).  
 - После того как Бреннан Менелл получил российский паспорт, у "Динамо" 
освободилась легионерская позиция. Ждете возвращения Эрика О'Делла?  
 - Ждем.  
 - Надеетесь?  
 - Ждем. Надеемся. Верим.  
 - Какая-то конкретика может наступить в ближайшее время?  
 - Я думаю, что да.  
 - Какова была ваша роль в натурализации Менелла?  
 - Серега Коньков недавно сказал о каких-то лазейках. Но это неправильно. 
Менелл сам изъявил желание получить гражданство, играть за сборную и быть 
русским. Мы сказали: "окей, давай"!  
 - Правда, что от вас было какое-то рекомендательное письмо, позволяющее 
оформить гражданство?  
 - Спортивное гражданство - это юридический момент. Как в банке, когда берешь 
залог, должны быть поручители. Так и здесь. Я как тренер объяснил, что это 
хороший хоккеист, который пригодится и клубу, и сборной.  
 - У Алексея Жамнова закончился контракт со сборной России, которую он как-то 
очень уж тихо покинул. Вы последние два года были его ассистентом. Какие у 
вас сейчас отношения со сборной?  
 - У меня отношения с Жамновым, а не со сборной. Если Алексей Юрьевич будет 
работать в сборной и захочет видеть меня в штабе, то я на это предложение с 
радостью откликнусь.  
 - У вас нет контракта с ФХР?  
 - Нет.  
 - А как вы оказались в тренерском совете ФХР? И что это вообще такое?  
 - Меня избрали в него года два назад. Это орган, который принимает решение о 
назначении тренеров. Включается в обсуждение, когда идет подготовка к 
турнирам. Когда идет подбор игроков. Потом следует анализ результатов.  
 - Этот совет собирается очно? Давно вы видели своих коллег?  
 - Всегда проходил вживую кроме последнего раза. До и после Олимпиады. 
Сначала мы объясняли, почему взяли тех или иных игроков, как в лучшие 
советские времена. И после Олимпиады тоже полностью отчитывались за 
проделанную работу.  
 - А как проходило обсуждение, когда тренерский совет утверждал Романа 
Ротенберга главным тренером России 25?  
 - По телефону. Каждый мог высказать свое мнение.  
 - Почему вы высказались за?  



 

 

 - Потому что я понимал, что много людей в сборной будет из СКА. Зачем что-то 
менять?  
 - Дело не в том, что только Ротенбергу нужны были этим матчи?  
 - Так вопрос не стоял. Я знал, что будет за турнир и кто туда поедет. Пусть едет 
штаб, который этих игроков знает. Я так считаю.  
 - В том же тренерском совете есть люди, которые не стеснялись критиковать 
вашу работу в "Динамо". Как к этому относитесь?  
 - Абсолютно нормально. Зачем меня всегда хвалить? Я, правда, даже не 
понимаю о ком вы говорите.  
 - Речь о Сергее Светлове.  
 - У него есть свое мнение, ничего против не имею. Там же очень интересные 
вещи происходят. Я начал копаться в какой-то момент. Теперь знаю, откуда это 
идет, и почти вся хоккейная общественность знает.  
 - И кто-то из ваших критиков потом извинялся?  
 - Те, кто якобы критиковали - они знать об этом не знали.  
 - Критика от тренеров для вас больше весит, чем от журналистов или 
болельщиков?  
 - Она больше весит, конечно. Неслучайно самые ценные призы те, обладателей 
которых определяют твои коллеги. Будь то кинематограф или хоккей. Так что 
когда коллега высказывается - это ценно. Разумеется, если это не имеет 
заказного характера.  
 - А как же корпоративная этика? Вы бы стали критиковать других тренеров?  
 - Никогда бы не стал. Я могу позвонить, поговорить. Публично могу только 
восхититься, а негатив никогда не озвучу.  
 - Вокруг вас и "Динамо" столько всего происходит. Заговоры, критика, смена 
руководства. Броня за это время еще не отросла?  
 - Критика была есть и будет. Я знаю, что у меня есть команда, тренировки, игры. 
Отстраняться, конечно, не всегда получается. Это сложно, хотя я стараюсь. 
Главное, что я разобрался во многих вещах. К сожалению, пришлось распутать 
клубок. Сделал для себя вывод, что в ближайшее время вряд ли что-то 
поменяется.  
 - И все же, кого рядом с вами больше: противников или соратников?  
 - Соратников намного больше. Я знаю, для чего пишутся эти статьи и знаю, что 
их никто не читает. А пишутся они с одной целью: чтобы положить на стол кому 
надо.  

https://sport24.ru/hockey/article-564032-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-alekseya-
kudashova-o-guseve-i-ozhiganove-rossiyskom-grazhdanstve-menella-perestroyke-
dinamo-trenerskom-sovete-fkhr-zakaznoy-kritike 

Похожие сообщения (6): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 2 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий московского "Динамо" Уил рассказал, кто является лидером 
бело-голубых (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Джордан Уил назвал капитана бело-голубых 
Андрея Миронова - лидером клуба. 
"Можно ли выбрать одного настоящего лидера команды? Очевидно, что это наш 
капитан Андрей Миронов. Но поверьте, я не играл в командах, где столько 
лидеров! Егор Морозов был капитаном в "Северстали", Егор Петухов был 

https://sport24.ru/hockey/article-564032-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-alekseya-kudashova-o-guseve-i-ozhiganove-rossiyskom-grazhdanstve-menella-perestroyke-dinamo-trenerskom-sovete-fkhr-zakaznoy-kritike
https://sport24.ru/hockey/article-564032-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-alekseya-kudashova-o-guseve-i-ozhiganove-rossiyskom-grazhdanstve-menella-perestroyke-dinamo-trenerskom-sovete-fkhr-zakaznoy-kritike
https://sport24.ru/hockey/article-564032-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-alekseya-kudashova-o-guseve-i-ozhiganove-rossiyskom-grazhdanstve-menella-perestroyke-dinamo-trenerskom-sovete-fkhr-zakaznoy-kritike
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925388_Luboj_trener_khochet_imet_dolgosrochnyj_kontrakt_No_v_KKhL_on_nichego_ne_znachit__Kudashov
https://sport24.ru/hockey/news-564246-kudashov-progolosoval-za-naznacheniye-rotenberga-potomu-chto-ponimal-chto-mnogo-lyudey-v-sbornoy-budet-iz-ska
https://www.sports.ru/hockey/1115349245-kudashov-o-tom-pochemu-golosoval-za-naznachenie-rotenberga-trenerom-ro.html


 

 

ассистентом в "Барысе", Гусев и Ожиганов были лидерами в СКА. И это я только 
про новичков. У нас 10-12 игроков, кто были либо капитанам, либо ассистентами. 
Такой аспект как лидерство имеет огромное значение. 
Если рассмотреть только раздевалку? Все! Этот год будет особенным, мы все 
внутри лидеры, все уважаем друг друга и слово каждого будет иметь значение", 
- цитирует Уила сайт КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5192003-napadayuschij-moskovskogo-
dinamo-uil-rasskazal-kto-yavlyaetsya-liderom-belo-golubyh.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 2 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко - о 12 фарм-клубах минского "Динамо" в Betera-
Экстралиге (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 августа 2023) 
Известный российский журналист Алексей Шевченко прокомментировал 
возможность взаимодействия минского "Динамо" со всеми командами Betera-
Экстралиги как с фарм-клубами. 
"Из плохого отметим, что теперь все клубы белорусского чемпионата - фарм-
клуб минского "Динамо". 
На самом деле, Дмитрию Квартальнову это не очень и поможет, но смешно, как 
наши соседи относятся к своему турниру", - написал журналист в своем 
телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/aleksej-shevchenko---o-12-farm-
klubah-minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Зислис - о 12 фарм-клубах минского "Динамо" в Betera-
Экстралиге: Интересно, но опасно (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 2 августа 2023) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал 
возможность взаимодействия минского "Динамо" со всеми командами Betera-
Экстралиги как с фарм-клубами. 
"Интересно, но опасно. Как бы у нас кто-нибудь в России не позаимствовал эту 
перспективную идею", - написал Зислис в телеграм-канале. 
Напомним, что в правовом регламенте КХЛ появилось дополнение, согласно 
которому иностранные клубы имеют право перемещать игроков одновременно в 
несколько команд иных клубов, не входящих в систему КХЛ, ВХЛ, МХЛ, и обратно 
при соблюдении следующих условий: 
1. Все команды иных клубов принимают участие в национальных соревнованиях 
страны клуба КХЛ; 
2. В ВХЛ отсутствует команда, представляющая страну клуба КХЛ. 
Таким образом, минское "Динамо" сможет взаимодействовать со всеми 
участниками чемпионата Беларуси как с фарм-клубами.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/mihail-zislis---o-12-farm-klubah-
minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5192003-napadayuschij-moskovskogo-dinamo-uil-rasskazal-kto-yavlyaetsya-liderom-belo-golubyh.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192003-napadayuschij-moskovskogo-dinamo-uil-rasskazal-kto-yavlyaetsya-liderom-belo-golubyh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115350529-uil-o-dinamo-ponimaem-chto-sezon-mozhet-poluchitsya-xoroshim.html
https://www.khl.ru/news/2023/08/02/515270.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/aleksej-shevchenko---o-12-farm-klubah-minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/aleksej-shevchenko---o-12-farm-klubah-minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/mihail-zislis---o-12-farm-klubah-minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/08/02/mihail-zislis---o-12-farm-klubah-minskogo-dinamo-v-betera-ekstralige/


 

 

Самые возрастные хоккеисты в КХЛ. Играли с молодым Овечкиным, 
выигрывали Олимпиаду, покоряли Китай (Sport24.ru, Москва, 2 августа 
2023) 
Главный ветеран играет на Дальнем Востоке. 
После того как карьеру завершили 42-летний Данис Зарипов и 40-летний 
Василий Кошечкин, КХЛ заметно омолодилась. Впервые за долгое время в лиге 
нет игроков из категории "за 40". Так кто же они - главные ветераны нашего 
чемпионата?  
 Яков Рылов . 38 лет. "Амур"  
Самый возрастной игрок предстоящего сезона из тех, у кого есть контракты, это 
Яков Рылов. Кроме того, он самый результативный русский защитник из всех, 
продолжающих карьеру. А в январе при правильном стечении обстоятельств 
Рылов должен провести 1000-й матч в чемпионатах России. А ведь еще недавно 
Яков был без команды, а новый контракт с "Амуром" подписал лишь в конце 
июня. Начиналась же карьера Якова с большой победы. Будучи совсем молодым 
защитником, он выиграл золото Суперлиги в составе московского "Динамо". 
Особенно ценно, что случилось это в локаутный сезон. Помимо состоявшихся 
звезд за "Динамо" играл совсем еще юный Александр Овечкин. Они с Рыловым 
были партнерами по команде не только в клубе, но и в молодежной сборной 
России.  
Брендон Ип. 38 лет. "Куньлунь"  
На пятки защитнику "Амура" наступает нападающий "Куньлуньня". Брендон Ип 
не играл в Суперлиге, да и за китайский клуб выступает не с первого дня его 
существования. Тем не менее, канадец, получивший со временем китайское 
гражданство, прочно стал ассоциироваться с "драконами". А еще фигура Ипа 
примечательна тем, что его контракт с "Куньлунем" действует до 2026 года. То 
есть заключен он на тот же срок, что и соглашение Александра Овечкина с 
"Вашингтоном". И если Ови гонется за индивидуальным рекордом Гретцки, то Ип 
готов играть до 41 года ради участия в следующих Олимпийских играх.  
 Григорий Панин . 37 лет. "Салават Юлаев"  
Несмотря на то, что прямо сейчас Панину 37 лет, он одногодка как Овечкина, так 
и Рылова с Ипом. Просто родился чуть позже. Кроме того, в ВХЛ выступают еще 
двое игроков 1985 года рождения - Евсееников и Варнаков. Из всех них именно 
Панин лучше всего "сохранился". Он не просто формально носит капитанскую 
нашивку "Салавата Юлаева" и за счет авторитета "держит раздевалку". 
Последние годы, в том числе и в минувшем сезоне, Григорий был ключевым 
защитником уфимской команды. Примерно вторым-третьем в иерархии. А если 
убрать за скобки легионеров, которых руководители приглашали под 
большинство, так и вовсе номер один. Панин уважаем во всей лиге, он остр на 
язык, а его грязная манера игры с годами стала заметно почище.  
 Сергей Широков . 37 лет. "Автомобилист"  
Широков, как и Рылова, в юности поиграл с Александром Овечкиным за 
молодежную сборную России. Вместе они выигрывали серебряные медали 
чемпионата мира. При этом развивался Сергей не в "Динамо", а в другом 
московском клубе - ЦСКА. Его заокеанская поездка ни к чему толком не привела, 
зато на родине Широков построил шикарную карьеру. Он регулярно набирал 40+ 
очков, был капитаном нескольких команд, брал Кубок Гагарина со СКА и все что 
можно выиграл со сборной. А придя год назад в "Автомобилист", сумел 
объединить вокруг себя как россиян, так и иностранцев. Достижение, которое 
предшественникам Широкова было неподвластно.  
 Роман Старченко . 37 лет. "Барыс"  



 

 

Среди игроков 1986 года рождения в КХЛ есть еще несколько персонажей, 
помимо Сергея Широкова. Это и одноклубник Григория Панина - еще один 
защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков. И Николай Кулемин, также 
представляющий хоккейную Уфу. В Башкирии вообще собралась крайне 
возрастная команда. Или опытная, тут как посмотреть. Еще один 37-летний 
хоккеист - Александр Радулов, действующая, а не бывшая звезда КХЛ. В 
прошлом сезоне он показал класс, попав в тройку лучших бомбардиров 
регулярного чемпионата. Но чтобы соблюдать формальности, включим в пятерку 
Романа Старченко. Он старше вышеназванных ветеранов на несколько месяцев. 
Старожил нашей лиги, который провел 14 сезонов за "Барыс" и один 1 "Спартак", 
вернулся в столицу Казахстана, чтобы вернуть местную команду в плей-офф.  

https://sport24.ru/hockey/article-564284-samyye-vozrastnyye-khokkeisty-v-kkhl-igrali-
s-molodym-ovechkinym-vyigryvali-olimpiadu-pokoryali-kitay 

К заголовкам сообщений 

Бывший защитник "Каролины" вошел в тренерский штаб "Куньлуня" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Бывший канадский защитник Бретт Белльмар вошел в тренерский штаб 
пекинского " Куньлунь Ред Стар ", сообщается на сайте хоккейного клуба. 
 - Формирование тренерского штаба завершено: помощником Виктора Игнатьева 
наряду с Марком Кампелом стал Бретт Белльмар - человек, хорошо знакомый 
тем, кто давно следит за развитием китайского профессионального хоккея, - 
говорится в заявлении клуба.  
Белльмар играл в НХЛ за "Каролина Харрикейнз", провел в лиге 121 матч и 
набрал 20 очков (4+16). В сезонах‑2016/17 и 2017/18 защищал цвета "Куньлуня". 
На его счету 16 очков (4+12) в 75 встречах в КХЛ. 
"Куньлунь" в первом матче регулярного чемпионата КХЛ сыграет со "Спартаком". 
Игра пройдет 2 сентября в Москве. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925405_Byvshij_zashhitnik_Karoliny_vos
hel_v_trenerskij_shtab_Kunluna 

К заголовкам сообщений 

Сколько стоит оправдаться за провал. "Трактор" усилил состав и готов 
вернуться в топы (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 
2023) 
Изучаем, с кем пойдут челябинцы в сезон после пролета мимо плей-офф. 
Прошедший сезон обернулся для "Трактора" мощнейшим провалом: челябинцы, 
входившие в топ-5 Восточной конференции по зарплатному бюджету, не попали 
в плей-офф. Тем не менее главный тренер Анвар Гатиятулин в межсезонье 
сохранил свой пост, а вот его тренерский штаб полностью сменился.  
Еще в конце прошлого сезона в "Тракторе" снова появилась должность 
генерального менеджера, которую занял Алексей Волков , выигрывавший Кубок 
Гагарина с "Авангардом" в сезоне-2020/21. Разумеется, он никак не мог 
исправить сложившуюся ситуацию, но уже тогда начал работу с прицелом на 
следующий сезон. И можно признать, что за межсезонье "Трактор" смог усилить 
свой состав.  
Все зарплаты "Трактора" - смотреть на "СЭ-Деньги"  
В прошлом сезоне одной из главных проблем челябинского клуба стала 
вратарская линия. На последнем рубеже "Трактор" использовал целых шесть 
человек, а лучшим в итоге оказался молодой Сергей Мыльников , проводивший 
свой первый полноценный сезон в лиге. Опытные же вратари подвели 

https://sport24.ru/hockey/article-564284-samyye-vozrastnyye-khokkeisty-v-kkhl-igrali-s-molodym-ovechkinym-vyigryvali-olimpiadu-pokoryali-kitay
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Гатиятулина и команду. Мыльников, в отличие от остальных голкиперов, 
останется в команде и в предстоящем сезоне, что логично, а на подмогу ему 
вызван канадец Зак Фукале из "Вашингтона". Скорее всего, он и будет номером 
один.  
Пожалуй, главной потерей "Трактора" стал центрфорвард Алексей Бывальцев , 
который перешел в "Автомобилист". На его место Волков подписал на два года 
Семена Дер-Аргучинцева, которому в 23 года надоело сидеть в фарм-клубе в 
"Торонто". В Челябинске талантливый хоккеист получит место в топ-6 нападения 
и много игрового времени, как и Виталий Кравцов, настрадавшийся в 
"Рейнджерс" и "Ванкувере". Теперь Кравцов оставил мысли об НХЛ как минимум 
на два года и снова должен почувствовать уверенность в своих силах в родной 
команде.  
Важным приобретением для "Трактора" стал и нападающий Андрей Чибисов, 
который должен придать команде мощи. В своей оптимальной форме Чибисов - 
один из лучших силовых нападающих лиги. Наверняка Андрей будет играть и в 
большинстве: на пятаке такой габаритный игрок необходим. Добавит опыта и 
стати атаке челябинцев и Владимир Жарков , которого Волков подписывал и в 
"Авангард".  
Пожалуй, главный минус челябинцев - отсутствие глубины в оборонительной 
линии. За шестеркой опытных защитников - молодые Шепелев и Кирпичников, 
остальные вряд ли способны в настоящий момент играть на уровне КХЛ. При 
этом у челябинцев остается свободной одна легионерская вакансия, которую в 
"Тракторе" наверняка потратят на защитника, если найдется подходящий 
вариант. В атаке же и без иностранца просматривается три мощных звена.  
По информации "СЭ", зарплатная ведомость челябинцев составляет более 750 
миллионов рублей в год, что автоматически делает команду одним из фаворитов 
ослабевшего в межсезонье "Востока". Осталось подкрепить статус на деле и 
избежать повторения провала: второго такого сезона Гатиятулину точно не 
простят.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-skolko-poluchayut-igroki-
zarplaty-hokkeistov-i-glavnye-zvezdy-2107941/ 

К заголовкам сообщений 

Зарплатная ведомость "Трактора" составляет более 750 миллионов 
рублей в год (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2023) 
По информации "СЭ", "Трактор" тратит на зарплаты игроков более 750 
миллионов рублей в год.  
Самые высокооплачиваемые игроки челябинцев - нападающие Антон Бурдасов 
(80), Владимир Ткачев и Альберт Яруллин (по 65).  
В прошедшем сезоне "Трактор" не сумел выйти в плей-офф КХЛ, заняв девятое 
место в Восточной конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplatnaya-vedomost-traktora-
sostavlyaet-bolee-750-millionov-rubley-v-god-2107914/ 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" и "Спартак" - трансферные чемпионы. Поможет ли 
это им в сезоне? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Уровень конкуренции на Западе повысится. Главное, чтобы это почувствовали 
"армейские" гранды. 
Сегодняшний день на нашем портале начался с того, что мой коллега Самир 
Арар написал текст о том, что больших сенсаций в КХЛ в этом году ждать не 
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стоит. Если вы еще не читали его, то вот вам ссылка на него. Материал 
получился интересным, по итогам его прочтения есть над чем задуматься. 
Мы постоянно завышаем ожидания от сезона КХЛ. Пора стать реалистами 
С основной мыслью я согласен. Пока что в лиге видятся три основных фаворита 
на завоевание Кубка Гагарина. Что самое грустное, их круг с прошлого сезона 
практически не поменялся - это все те же СКА, ЦСКА и "Ак Барс". Хотя, лично 
мне еще казалось, что "Металлург" после серебряного сезона сможет 
замахнуться на выход в финале. Но судьбоносный момент для той команды Ильи 
Воробьева был в концовке пятого матча серии с ЦСКА, когда она была в шести 
минутах от трофея. Удержи магнитогорцы свой перевес в одну шайбу, добытый 
после гола Егора Коробкина - и кто знает, может быть, никакой речи о династии 
московских "армейцев" сейчас никто бы не вел?  
Впрочем, этот ассоциативный ряд можно развивать до бесконечности. Я сейчас 
говорю немного не об этом. Самир говорит, что до подлинного равенства нам 
еще очень далеко. Все так и есть, но не надо забывать об одной простой истине 
- быстро только кошки рождаются. Процесс балансировки сил в лиге не может 
быть одномоментным. Он занимает не один и не два сезона. Прошлый 
чемпионат показал, что у КХЛ есть положительная динамика в этом 
направлении. И все пока идет к тому, что она будет продолжаться. В конце 
концов, дистанция между полом и потолком зарплат начинает сокращаться, что 
приводит к сужению пропасти между богатыми и бедными. 
Но это разговор о перспективе на ближайшие несколько лет. Давайте теперь 
обсудим следующий сезон. Если взять Западную конференцию, то главными 
претендентами на роль возмутителей спокойствия пока что видятся столичные 
"Динамо" и "Спартак". Пока в "Локомотиве" Игорь Никитин "чистит" команду и 
пытается избавить ее от менталитета середняка, а в "Торпедо" думают над тем, 
как удержаться на заданной высоте, не потеряв при этом в красоте игры, в стане 
двух старых соперников произошли достаточно серьезные кадровые изменения. 
Динамовцы, провозгласившие в прошлом году курс на построение крепкого 
коллектива без звезд, очевидно, поняли, что даже в сегодняшней КХЛ успехов 
без игроков серьезного калибра не добиться. Из СКА были приглашены Никита 
Гусев и Игорь Ожиганов - два давних друга, которые общаются еще со времен 
выступлений в команде 1992 года под руководством Геннадия Курдина. Их роли 
в команде предельно ясны и понятны. Гусев будет феерить на позиции левого 
форварда в первом звене, а Ожиганов закроет позицию ведущего защитника, 
играющего в спецбригаде большинства. Отметим, что игроки достались клубу 
практически бесплатно. Гусев заключил контракт на правах свободного агента, а 
за Ожиганова москвичи заплатили 10 тысяч рублей. Впрочем, на этом усиление 
"Динамо" не исчерпывается. Защитную линию пополнил молодой и 
перспективный Даниил Пыленков, а в нападении мы выделим его бывшего 
партнера по "Северстали" Егора Морозова, Седрика Пакетта и сыгравшего свой 
лучший сезон в "Барысе" Егора Петухова. 
"Ничего не поменялось. В нападение добавился один Гусев, в оборону - один 
Ожиганов. То, что создали в прошлом году - мы это сохранили. Тогда были 
большие контракты у лидеров, и как следствие мы не могли усилить другие 
звенья. Было несколько ведущих игроков, но не было среднего звена. Теперь мы 
создали костяк и совершаем надстройку. Для начала создали крепкий коллектив, 
однако необходимы были забивные игроки", - так прокомментировал селекцию 
бело-голубых наставник команды Алексей Кудашов. Похоже, что динамовцы в 
своем доме поменяли местами фундамент с крышей, и теперь они стоят в 
правильном порядке. Сезон покажет, насколько у данного сооружения крепки 
стены. 



 

 

В "Спартаке" изменений было больше. У красно-белых теперь другой тренерский 
штаб. Коллектив возглавил Алексей Жамнов, а помогать ему будут его тезка 
Ковалев и Игорь Уланов. В плане имен штаб просто бомбический. У каждого из 
этих людей есть солидный опыт в НХЛ, причем Жамнов и Ковалев были 
суперзвездами этой лиги. Главный вопрос заключается в том, как именно будут 
распределены между ними роли. Смею предположить, что Уланов будет 
отвечать за тактику, в то время как Жамнов и Ковалев сработают на 
индивидуальное развитие игроков. 
О селекции красно-белых мы уже неоднократно говорили в течение лета. Андрей 
Кареев должен стать основным вратарем команды. Защитную линию усилили 
Егор Зайцев, подписавший контракт сразу на три года, Михал Чайковски и Роман 
Рукавишников. Среди нападающих выделим парней, которые совершили 
нашествие с Востока. Аксель Галимов, сыгравший недавно свой самый 
результативный сезон, и Павел Порядин перешли из "Нефтехимика". Главной 
звездой команды станет бывший "металлург" Николай Голдобин. Тем же 
маршрутом из Магнитогорска в Москву проследовал Александр Бурмистров. 
"Динамо" и "Спартак", пожалуй, выиграли летний трансферный чемпионат. 
Именно у них мы отмечаем наиболее серьезное усиление составов. Впрочем, 
это далеко не гарантия успешного выступления команд в сезоне. Свою работу 
менеджеры сделали. Дальше мы будем смотреть за тем, что сделают тренеры. 
Найдет ли Кудашов подходящих партнеров Гусеву? Как сработаются Жамнов, 
Ковалев и Уланов? Вопросов много, скоро мы получим на них ответы. 

https://allhockey.ru/article/show/485232-
Moskovskoe_Dinamo_i_Spartak_transfernye_chempiony_Pomozhet_li_eto_im_v_se
zone 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Адмирала" Тамбиев оценил трансферную политику 
"Барыса" в межсезонье (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев поделился мнением по поводу 
трансферной политики "Барыса". 
"В "Барысе" внимательно наблюдаю за своими бывшими подопечными Сашей 
Борисевичем. Никитой Бояркиным и Михаилом Рахмановым. Они играли у меня 
в Караганде и в настоящее время прибавляют в мастерстве. 
За трансферными новостями в астанинском клубе не особо слежу. Могу только 
позавидовать тренерам столичной команды, что у них нет лимита на легионеров, 
и они могут приглашать иностранцев, не оглядываясь на регламент. Один из них 
- хороший вратарь Эдди Паскуале, вернувшийся в стан "Барыса". 
Однако, в КХЛ, а она - вторая по силе лига - нужно постоянно доказывать свой 
класс. Все заслуги - в прошлом. Уход Никиты Михайлиса в "Магнитку" - большая 
потеря для клуба. Он - бомбардир от Бога и был не только сильнейшим 
нападающим в команде, а также сборной, но и одним из лидеров. Зрители 
ходили специально на него. Не думаю, что в "Металлурге" Никита затеряется. Он 
взрослый хоккеист и знает, чего хочет. 
Очень рад за молодежку "Барыса", которая будет выступать в МХЛ. Игроки будут 
конкурировать, и расти как профессионалы. Но я против, когда юные таланты 
"тянут за уши": если хоккеист умеет играть на более высоком уровне, он 
самостоятельно должен это делать!", - приводит слова Тамбиева журналист 
Иван Резванцев в своем телеграм-канале. 
Клуб из столицы Казахстана в минувшем сезоне впервые в истории занял 
последнее место в Восточной конференции и не вышел в плей-офф 
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Континентальной хоккейной лиги. "Барыс" набрал 61 очко в 68 матчах. Этот 
результат стал худшим для астанинского клуба в истории выступления в лиге. 

https://www.championat.com/hockey/news-5191917-glavnyj-trener-admirala-tambiev-
ocenil-transfernuyu-politiku-barysa-v-mezhsezone.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сочи" Кокорев: строится новая команда. Волнуюсь и я, и 
мы все (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев рассказал о подготовке к 
домашнему предсезонному турниру и поделился ожиданиями от предстоящего 
сезона в КХЛ. 
"Турнир для нас очень значимый, хорошие команды. Мы - молодая команда, 
собрались 15 числа, было три цикла, хорошо поработали, дали хорошие 
нагрузки. Довольны, как ребята приехали, подготовились. Это большая проверка 
для нас, будем играть только на победу. 
У нас тоже задача - Кубок Гагарина. Настраиваемся только на победы, у каждого 
должна быть цель выиграть кубок. 
Конечно, волнуюсь и я, и мы все. Строится новая команда, много что еще надо 
сделать, чтобы команда была более сплоченной. Основная цель сейчас - 
построение команды, чтобы мы были конкурентоспособными и могли играть с 
грандами на равных. Будем стараться делать это в каждом матче", - передает 
слова Кокорева корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5191953-glavnyj-trener-sochi-kokorev-
stroitsya-novaya-komanda-volnuyus-i-ya-i-my-vse.html 

К заголовкам сообщений 

Бадюков о "Сочи": "Задача-минимум - попасть в плей-офф. Хотим создать 
команду, способную проходить первый раунд" (Sports.ru, Москва, 2 
августа 2023) 
Алексей Бадюков назвал задачу "Сочи" в предстоящем сезоне КХЛ.  
- Какие задачи стоят перед "Сочи" в новом сезоне КХЛ?  
- Первая задача-минимум - попасть в плей-офф. Но мы не хотим ограничиться 
только этим. 
Хотим создать команду, способную проходить первый раунд. 
Любой игрок вам скажет: первый раунд в плей-офф - самый тяжелый. А дальше 
уже команда может серьезно пошуметь. 
Примеры такие в КХЛ были. Будем двигаться поступательно, - сказал 
заместитель генерального директора "Сочи" по хоккейным операциям Алексей 
Бадюков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115350359-badyukov-o-sochi-zadacha-minimum-
popast-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Николай Прохоркин покинет СКА. Это хорошая новость для хоккеиста. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 августа 2023) 
В СКА еще один трансфер на выход. Главный тренер команды Роман Ротенберг 
подтвердил, что Петербург покинет Николай Прохоркин. Вместе с агентом клуб 
ищет варианты для центрфорварда.  
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После вылета армейцев из Кубка Гагарина в СМИ в качестве возможных 
вариантов уже фигурировали московское "Динамо", "Металлург" и "Амур". В 
теории всем трем клубам центрфорвард вполне мог бы пригодиться.  
Хабаровчане хотят повысить свой статус в лиге и с удовольствием возьмут 
российского нападающего в топ-6, "Магнитка" явно испытывает проблемы с 
центрфорвардами, а "Динамо" в это межсезонье уже выстелило дорожку из 
Петербурга в Москву для топовых хоккеистов. При необходимости, найдут и 
место под потолком зарплат и новые 10 тысяч рублей, чтобы было что отдать за 
Прохоркина.  
Куда было бы лучше пойти самому Прохоркину? Для него хорошим выглядит 
практически любой вариант за пределами Петербурга. Роман Ротенберг не стал 
скрывать, что центрфорвард проиграл конкуренцию на двусторонке в 
Новогорске. В Подмосковье Николай выходил в том числе с Лайпсиком и 
Толчинским - потенциально это должно было быть первое звено СКА на старте 
чемпионата. Однако из-за одной (?) неудачной игры форвард будет обменян. 
Такая атмосфера сейчас явно не пойдет на пользу Николаю. Он практически 
полностью пропустил прошлый сезон из-за травмы. Лечился, перелечивался, 
болел - форварду нужно нормально вкатиться в сезон, почувствовать 
уверенность. В СКА с нынешним подходом к ротации состава и уровнем 
конкуренции Прохоркину бы этого точно не дали.  
В большинстве других команд лиги хотя бы второе звено Прохоркину будет 
гарантировано. Вопрос во многом в контракте хоккеиста - 75 миллионов рублей 
сумма немаленькая как для платежной ведомости, так и глобально для 
финансирования клуба. Соглашение продлится два сезона, и если в 
предстоящем году Прохоркин не будет показывать близкую к уровню зарплаты 
игру, через год его соглашение будет считаться балластом.  
Возможно, в нынешней ситуации "Амур" станет для Николая лучшим выбором. 
Хотя бы временным - можно попробовать уйти на повышение как по ходу сезона, 
так и после чемпионата, если все сложится удачно. Игровое время же Николай 
получит сполна. По такому пути, кстати, прошел другой экс хоккеист СКА. Наиль 
Якупов после Петербурга сыграл 15 матчей в Хабаровске и отправился в 
"Авангард", ставший в том году обладателем Кубка Гагарина. Прохоркин 
повторит?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/nikolay-prokhorkin-pokinet-ska-eto-khoroshaya-
novost-dlya-khokkeista 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг подтвердил уход Николая Прохоркина из СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Ротенберг подтвердил уход Николая Прохоркина из СКА  
Нападающий Николай Прохоркин покидает СКА, сообщил главный тренер 
петербургского хоккейного клуба Роман Ротенберг.  
Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи". 
 - Мы благодарны Прохоркину за все эти годы, он был с нами, был в сборной. На 
сегодняшний день мы пойдем дальше без Николая, сейчас вместе с агентом 
ищем новый клуб. Играть у нас будут лучшие, все зависит от конкуренции, - 
передает слова Ротенберга с пресс-конференции перед стартом турнира в Сочи 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925471_Rotenberg_podtverdil_uhod_Nik
olaja_Prohorkina_iz_SKA 
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К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о задачах СКА на сезон: "Побеждать и радовать болельщиков" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал участие команды в 
предсезонном турнире Sochi Hockey Open-2023 и прокомментировал ожидания 
от ближайшего чемпионата КХЛ.  
- Мы очень рады быть здесь в Сочи, - сказал Ротенберг. - Это наше олимпийское 
наследие, прекрасная инфраструктура. Для нас это лучшая подготовка к сезону. 
Лучшая тренировка - это игры. Там мы увидим, как наши ребята подготовлены. 
С каждым годом видим больше ажиотажа вокруг турни ра. Люди больше и 
больше говорят о нем. Это значит, что хоккей развивается.  
 - Какие ваши ожидания от сезона КХЛ?  
 - У нас одна задача - побеждать. Побеждать и радовать болельщиков. 
Продвигать хоккей, радовать им, чтобы как можно больше мальчишек приходили 
на хоккей.  
Sochi Hockey Open-2023 стартует 3 августа. В турнире примут участие "Сочи", 
СКА, "Адмирал", "Авангард" и сборная России.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-vyskazalsya-ob-uchastii-
ska-v-sochi-hockey-open-2107899/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Условия подготовки хоккеистов в Сочи - лучшие в мире" - Ротенберг 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что условия подготовки 
хоккеистов в Сочи, по его мнению, являются лучшими в мире. 
Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи". 
 - Рады быть здесь, в Сочи. Благодаря олимпийскому наследию мы имеем 
возможность готовиться к сезону здесь. А лучшая тренировка - это игры, которые 
мы здесь проведем. Посмотрим, в каком состоянии команда на сегодняшний 
день на фоне одних из самых сильных соперников в КХЛ. 
Отдельно хотел бы сказать про дворец "Шайба" и всю сопутствующую 
инфраструктуру. Условия подготовки хоккеистов здесь лучшие в мире, я бы так 
сказал. С каждым годом к этому турниру все больше и больше внимания. Хоккей 
здесь развивается, наша основная задача - чтобы были болельщики на 
трибунах, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925450_Uslovija_podgotovki_khokkeisto
v_v_Sochi__luchshije_v_mire__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"Буше прилетит в Сочи 3 августа, по Найту вопрос к генменеджеру" - 
тренер "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил, что форвард Рид Буше 
должен присоединиться к команде на предсезонном турнире Лига Ставок Sochi 
Hockey Open 3 августа. 
Также он отметил, что вопрос о будущем Корбана Найта стоит адресовать 
генеральному менеджеру омичей Антону Курьянову. Ранее СМИ сообщали, что 
Найт может покинуть клуб по семейным обстоятельствам. 
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Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи". 
 - Вы будете в сильнейшем составе?  
 - В хорошем, в сильнейшем составе приедем. Все ребята. Буше прилетает 3 
августа. По поводу Найта... этот вопрос к генеральному менеджеру. Все ребята, 
которые подписаны - всех оставим. Приезжаем в количестве пяти троек 
(нападения), 8-9 защитников, три вратаря, - передает слова Кравеца 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925439_Bushe_priletit_v_Sochi_3_avgus
ta_po_Najtu_vopros_k_genmenedzheru__trener_Avangarda 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец: "Задача у "Авангарда", как и у всех - это Кубок Гагарина" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о задаче клуба на 
предстоящий сезон КХЛ. 
"Очень приятно, что у нас столько претендентов на Кубок Гагарина. Мы тоже 
постараемся навязать им эту конкуренцию. Для города очень важен "Авангард", 
и ребята должны это понимать. Наша задача, как и у всех - это Кубок Гагарина", 
- сказал Кравец. 
Действущим победителем Кубка Гагарина является ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-avangarda-mihail-
kravec-rasskazal-o-zadache-kluba-na-predstoyaschiy-sezon-2107898/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Если слухи по Найту подтвердятся, менеджменту 
"Авангарда" не позавидуешь" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 августа 2023) 
О первом предсезонном турнире в КХЛ - Открытом кубке Сочи - экс-тренер 
"Авангарда", чемпион России-2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-
2021 в роли тренера, для Russia-Hockey.ru  
ГОД НАЗАД В СОЧИ ПОТЕРЯЛИ МНОГОВАТО ЭМОЦИЙ  
- Сегодня в Сочи стартует первый предсезонный турнир КХЛ-2023, год назад вы 
и "Авангард" его выиграли. В чем специфика открытого Кубка Сочи?  
- Этот турнир открывается за месяц до старта регулярного чемпионата КХЛ, 
можно сказать, на пике тренировочного лагеря. Это значит, что главное на Кубке 
Сочи - не результат, а планомерная подготовка к сезону, нагрузки, 
тренировочный процесс.  
Могу сказать, что мы не ставили перед "Авангардом" задачу любой ценой 
выиграть турнир. Да, победа стала бонусом, она всегда приятна, но, повторюсь, 
главной была подготовка, параллельно шли тренировки.  
Может быть, в плане результата более важны поздние августовские 
соревнования - тот же Кубок мэра Москвы, когда команды уже на финише своей 
подготовки.  
- Несмотря на победу в Сочи, "Авангард" тяжело начал регулярный чемпионат. 
Были какие-то ошибки?  
- Профессия тренера подразумевает постоянный анализ своих решений. Думаю, 
в первую очередь на наш старт повлияла 12-матчевая гостевая серия, выезд 
длиной в месяц - это неизбежный стресс. А то, что фундамент был заложен 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925439_Bushe_priletit_v_Sochi_3_avgusta_po_Najtu_vopros_k_genmenedzheru__trener_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925439_Bushe_priletit_v_Sochi_3_avgusta_po_Najtu_vopros_k_genmenedzheru__trener_Avangarda
https://allhockey.ru/news/show/485222-Kravec_Bushe_priletit_v_Sochi_3_avgusta_po_Najtu_vopros_k_genmenedzheru
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-avangarda-mihail-kravec-rasskazal-o-zadache-kluba-na-predstoyaschiy-sezon-2107898/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-avangarda-mihail-kravec-rasskazal-o-zadache-kluba-na-predstoyaschiy-sezon-2107898/


 

 

правильно, показал стабильный ход команды по дистанции всего чемпионата, 
особенно на зимнем отрезке.  
Оглядываясь назад, возможно, мы потеряли многовато эмоций на турнирах как 
в Сочи, так и в Санкт-Петербурге. Прежде всего в сверхагрессивных матчах с тем 
же "Сочи". Где-то этих эмоций именно на старте в ходе гостевого турне нам могло 
не хватить.  
Кстати, и южане тоже тяжело стартовали, да и потом так и не выровняли свой 
ход.  
У ЭФФЕКТА ЛЕГКОСТИ ЕСТЬ БОЛЬШИЕ РИСКИ  
- Одни клубы КХЛ уже открывают предсезонные турниры, другие только выходят 
из отпусков - как ЦСКА и "Торпедо". Вам, как тренеру, чья методика ближе?  
- А их нельзя сравнивать. В КХЛ есть команды, которые могут спокойно вкатиться 
в сезон и сделать ставку на зиму с весной. Не меньше и команд, которые обязаны 
взять свои очки осенью, когда фавориты только набирают ход и все матчи 
являются конкурентными.  
Так вот первые команды могут спокойно начать подготовку, скажем, первого 
августа и ничего не форсировать. Тогда как вторым необходимо собраться в 
середине июля - и дать осенний форсаж. Иначе тренерский штаб может и не 
"дожить" до весны.  
- Но некоторые команды второго эшелона тоже входят в сезон на легкости - как 
три-четыре года назад, например, "Торпедо"...  
- Тут трудно дать оценку со стороны, нужно знать детали подготовки. Еще очень 
важно, в каком состоянии приходят на поздние сборы игроки, как они 
самостоятельно готовились в июне и июле.  
Но у эффекта легкости есть большие риски. Да, где-то в сентябре на свежести 
ты можешь взять свои очки. Но поздней осенью и тем более зимой есть большая 
вероятность попасть в функциональную яму.  
ОТКРЫТЫЙ КУБОК СОЧИ МОЖЕТ ВЫИГРАТЬ ЛЮБАЯ КОМАНДА  
- Кто для вас фаворит нынешнего Кубка Сочи?  
- Сейчас только первые числа августа, время непредсказуемое, у всех разные 
нагрузки и разные предсезонные расписания. В это время - не до прогнозов.  
Но понятно, что СКА всегда фаворит. Захочет себя показать молодежь из 
сборной России 23. Амбиции "Авангарда" тоже не обсуждаются, всегда опасен 
"Адмирал". Интересный турнир.  
- Омск второй сезон подряд может его выиграть?  
- Может выиграть любая команда.  
- Говорят, что "Авангард" лишится своего форварда Корбана Найта. Потеря?  
- Очень большая потеря. Найт - один из лучших центральных в КХЛ, который 
брал на себя все ключевые ситуации - в большинстве, равных составах, в 
меньшинстве, на вбрасываниях, пятачке и так далее.  
Если слухи по Найту подтвердятся, то "Авангарду", по сути, придется заново 
комплектовать первое звено, на котором очень многое в команде держалось. Это 
будет серьезным вызовом для клуба и его верных болельщиков. Особенно если 
учесть бедность нынешнего рынка - и легионеров, и российских игроков. Так что 
менеджменту "Авангарда" не позавидуешь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/ryabykin_esli_sluhi_night_podtverdiatsa_omsk_ne_pozavi
duesh/ 

К заголовкам сообщений 
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Скворцов об интригах Sochi Hockey Open: "Роль Толчинского в системе 
СКА, способность Шулака быть альфой в "Авангарде", Венгрыжановский 
- как запретное комментаторское удовольствие" (Sports.ru, Москва, 2 
августа 2023) 
Роман Скворцов высказался об интригах турнира Лига Ставок Sochi Hockey 
Open.  
В предсезонном турнире примут участие СКА, "Авангард", сборная России до 23 
лет и "Адмирал". 
- За кем из игроков в разных командах вам будет интересно последить 
персонально?  
- Я бы не стал фокусироваться на персоналиях. 
Гораздо любопытнее постараться понять, с чем команды собираются пойти в 
сезон с точки зрения принципов построения игры. 
Но пытливый читатель жаждет фамилий, и он их получит: Толчинский и его роль 
в системе (почему-то хочется произносить это слово с большой буквы) СКА, 
Шулак и его способность быть альфой в "Авангарде", Иван Демидов и его 
готовность к играм против взрослых оппонентов. 
Ну, и Венгрыжановский, конечно, как запретное комментаторское удовольствие, 
- сказал комментатор "Матч ТВ" Роман Скворцов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115351029-skvorczov-ob-ozhidaniyax-ot-turnira-rol-
tolchinskogo-v-sisteme-ska.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Ученые создали разминку для психофизиологической диагностики 
хоккеистов и судей КХЛ (ТАСС, Москва, 2 августа 2023) 
Систему нейромышечной разминки для диагностики и активизации состояния 
спортсменов, в частности футболистов, хоккеистов, а также судей 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), разработали в Уральском федеральном 
университете. Система поможет легче воспринимать высокоинтенсивную 
нагрузку, сообщили в пресс-службе вуза.  
"Мы разработали систему психофизиологической диагностики, которая 
изначально предполагалась своего рода разминкой для спортсменов, - сказал 
аспирант кафедры физической культуры УрФУ Антон Ежов. - Она помогает 
"включать" мозг, и с первых же секунд игры спортсмен может воспринимать 
высокоинтенсивную нагрузку. Вначале тест-систему мы проверили на хоккеистах 
и футболистах. Когда набрали необходимое количество данных, научились 
интерпретировать количественные и качественные результаты, нам предложили 
принять участие в учебно-тренировочных сборах судейского корпуса КХЛ, так как 
хоккейные арбитры испытывают серьезную нагрузку во время игры".  
Разработка получила название Co-Reaction, ее апробировали на спортсменах: 
хоккеистах, футболистах - от начинающих до профессионалов. С помощью 
тестирования проверяется зрительно-моторная координация, сила нервной 
системы и тип темперамента и у спортсменов, и у судей.  
Как поясняют ученые, зрительно-моторная координация отвечает за 
согласованность систем организма, включает в себя умение обрабатывать 
информацию. Чем быстрее координация - тем быстрее арбитр реагирует на 
изменение ситуации и принимает решение. Полученные данные помогают 
понять, насколько психологически стабилен человек в стрессовых ситуациях: 
способен ли сохранить высокую скорость реакции при сопутствующих внешних 
факторах - уровне важности игры, давлении со стороны трибун, игроков и 
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тренеров. Специалисты уточняют, что параметры психологической устойчивости 
можно натренировать с помощью различных упражнений, что поможет вернуться 
в состояние наибольшей эффективности.  

https://tass.ru/sport/18426419 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023 

• Областная газета (oblgazeta.ru), Екатеринбург, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не думаю, что правило трех секунд глобально поменяет хоккей" - 
защитник "Динамо" Ожиганов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 
2023) 
Новое правило, которое запрещает нахождение в трапеции за воротами не 
более трех секунд, не окажет большого влияния на игру, заявил в эфире "Матч 
ТВ" защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов. 
В КХЛ перед началом нового сезона введен запрет игрокам держать шайбу 
больше трех секунд в трапеции за своими воротами. В случае первого 
нарушения следует остановка игры и предупреждение с вбрасыванием шайбы в 
зоне команды, нарушившей правила, а в последующих - малый штраф. 
 - В последнее время есть тенденция, что за воротам просят не вставать, чтобы 
не было такого, что все вместе раскатываются. Надо быстрее разгонять атаку, 
ускорять игру, пока у соперника идет пересменка. Конечно, будут удаления, 
забудется, "закислится", не думаю, что это глобально поменяет игру. 
Мне кажется, правило с вбрасыванием, если удаление получаешь, больше 
изменит игру. Оно больше чего-то добавит, чем "трапеция", - сказал Ожиганов в 
эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925505_Ne_dumaju_chto_pravilo_treh_s
ekund_globalno_pomenajet_khokkej__zashhitnik_Dinamo_Ozhiganov 

К заголовкам сообщений 

Судья МХЛ: здорово, что в КХЛ ввели правило трех секунд, будет 
зрелищный хоккей (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал, как относится к введению новых правил 
в КХЛ. В частности, лигой вводится запрет держать шайбу больше трех секунд в 
трапеции за своими воротами. В прошлом сезоне это правило было опробовано 
в МХЛ. 
- В КХЛ ввели новое правило трех секунд за воротами. В прошлом сезоне 
насколько эффективно оно работало в МХЛ? 
- На мой взгляд, здорово, что ввели это правило. Игра стала намного динамичнее 
и интереснее, ведь в первую очередь мы стараемся для болельщиков. Теперь и 
в КХЛ зрители будут наблюдать быстрые атаки и зрелищный хоккей. 
- Как оцените другие новые правила в КХЛ? 
- На предсезонных матчах уже удалось испробовать на себе вбрасывание в зоне 
команд, находящихся в меньшинстве. По-моему, все отлично. Самое сложное - 
привыкнуть к новым моментам, а вообще считаю, что все новинки вводятся как 
для улучшения качества судейства, так и для повышения уровня подготовки 
спортсменов, - сказал Лерке.  

https://tass.ru/sport/18426419
https://allhockey.ru/news/show/485193-Uchenye_sozdali_razminku_dlya_psihofiziologicheskoj_diagnostiki_hokkeistov_KHL
https://oblgazeta.ru/society/science/2023/08/12127/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925505_Ne_dumaju_chto_pravilo_treh_sekund_globalno_pomenajet_khokkej__zashhitnik_Dinamo_Ozhiganov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925505_Ne_dumaju_chto_pravilo_treh_sekund_globalno_pomenajet_khokkej__zashhitnik_Dinamo_Ozhiganov


 

 

https://allhockey.ru/news/show/485238-
Sud_ya_MHL_zdorovo_chto_v_KHL_vveli_pravilo_treh_sekund_budet_zrelischnyj_h
okkej 

К заголовкам сообщений 

"Это уменьшит количество нецензурных слов". Судья МХЛ - о появлении 
женщин-арбитров (Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2023) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о своем отношении к возможному 
появлению в лиге женщин-арбитров. Ранее главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов назвал появление женщин-судей в МХЛ и ВХЛ вопросом времени. 
"С точки зрения работы для нас, парней, это новая конкуренция - а нам бы со 
своей справиться (смеется). А если без шуток, то в целом это позволит создать 
более равноправную игровую среду. Женщины уже успешно работают судьями 
во многих других видах спорта. Кроме того, появление женщин-арбитров в 
мужских матчах сможет уменьшить количество нецензурных слов на площадке, 
что тоже является немаловажным пунктом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5192263-eto-umenshit-kolichestvo-
necenzurnyh-slov-sudya-mhl-o-poyavlenii-zhenschin-arbitrov.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лакросс в Бобруйске, непобедимый "Локо" и сенсационное поражение 
"Динамо М". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 
августа 2023) 
Обзор большого игрового дня предсезонки.  
2 августа состоялись игровые дни четырех турниров, также прошли три 
контрольные встречи 
"Сибирские Снайперы" переиграли "Кузнецких Медведей"  
Кубок G-Drive в Омске стартовал матчем между командами из Новосибирска и 
Новокузнецка. Уже на первой минуте встречи "Снайперы" получили возможность 
сыграть в большинстве, которой воспользоваться не смогли. Уже в равных 
составах новосибирцы продолжили атаковать и Владимир Михалев открыл счет. 
Следующий активный атакующий отрезок команды продемонстрировали в 
середине второй двадцатиминутки. Сначала Иван Ковязин смог сравнять счет, 
но через три минуты Михаил Решетько вернул преимущество "Сибирским 
Снайперам". Цифры на табло больше не менялись до финальной сирены. 
"Мамонты Югры" "всухую" обыграли "Белых Медведей"  
Второй матч дня начался с обилия удалений. Уже в первом периоде команды на 
двоих набрали шесть двухминутных штрафов. Единственный гол отрезка 
случился в равных составах. Артур Фаизов раскатил контратаку и сам 
реализовал свой момент. Второй гол "Мамонтов" стал следствием контратаки. 
Матвей Галенюк и все тот же Фаизов разобрались со всей защитой и вратарем, 
причем сделали это в меньшинстве. В третьем периоде "Мамонты" увеличили 
свое преимущество до трех шайб благодаря голу в большинстве. Югорчане 
уверенно стартовали на турнире, а Евгений Волохин отразил 20 бросков по 
своим воротам. 
"Омские Ястребы" разгромили "Снежных Барсов"  
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В последнем матче дня в Омске на лед вышли хозяева "Омские Ястребы" и 
"Снежные Барсы", которые вернулись в МХЛ после трехлетнего отсутствия. 
Первый период складывался с небольшим преимуществом хозяев льда. Оно 
вылилось в гол за пять секунд до сирены. Красиво разыгранную комбинацию в 
большинстве завершил Егор Привалов. Начало второго периода получилось 
результативным. Сначала Семен Симонов сравнял счет, а за неполные две 
минуты омичи смогли огорчить Артема Шестакова трижды. Преимущество 
хозяев продолжилось и в третьем периоде. Дважды омичи реализовали 
большинство и довели счет до разгромного. 
Дубль Брынцева помог "Академии Михайлова" обыграть "Сахалинских Акул"  
В стартовом матче третьего игрового дня на Кубке TNA "Академия Михайлова" 
уверенно переиграла "Сахалинских Акул" и одержала вторую победу в трех 
матчах. Основные события игры развернулись после первого перерыва. На 
третьей минуте второго периода Авваль Баисов открыл счет при игре в 
большинстве. Затем команды забросили три шайбы за две с небольшим минуты, 
что позволило тулякам довести счет до 3:1. А в третьем периоде тройка Ермаков 
- Брынцев - Баисов организовала еще две шайбы. Матвей Брынцев стал автором 
дубля, а каждый нападающий в звене отметился тремя очками за игру. 
"Локо" одержал третью "сухую" победу подряд  
Ярославский "Локо" убедительно доказал свой статус фаворита в очередном 
матче турнира в Казани. Уже к десятой минуте ярославцы забросили три шайбы 
в ворота "Спутника", а затем планомерно наращивали преимущество и довели 
счет до разгромного - 6:0. При этом голы организовывали разные звенья, лишь 
три хоккеиста ( Марк Ульев, Илья Поляков и Дмитрий Ябелов ) набрали по два 
очка за результативность. Вратарь "Локо" Александр Владычек поддержал почин 
своего коллеги Сергея Мурашова и оставил свои ворота в неприкосновенности. 
Ярославцы ни разу не пропустили за три матча в Казани. 
"Чайка" обыграла "Ирбис", команды забросили десять шайб  
Программу третьего игрового дня на кубке TNA завершал матч между местным 
"Ирбисом" и нижегородской "Чайкой". Гости открыли счет уже на первой минуте. 
Илья Жарков завершил быструю атаку своей команды. События в матче 
развивались стремительно. По ходу первого периода казанцы отыгрались и 
вышли вперед, но затем "Чайка" забросила три шайбы подряд и ушла на перерыв 
со счетом 4:2 в свою пользу. Пятый гол был забит в формате "5 на 3", шайбу 
оформил Роман Кузнецов. Для него этот гол стал вторым в игре, а позже он стал 
и автором хет-трика, установив окончательный результат - 7:3 в пользу 
действующих чемпионов. 
"Стальные Лисы" нанесли поражение "Тайфуну"  
Второй день турнира в Бобруйске открывали "Тайфун" и "Стальные Лисы". Счет 
на 19-й минуте открыли "Стальные Лисы": Илья Квочко завершил розыгрыш 
лишнего точным броском. Приморцы смогли отыграться на 39-й минуте, Михаил 
Иванов отправил шайбу в ворота Егора Кондакова. Несмотря на заметное 
преимущество "Стальных Лисов" по ходу матча (уральцы нанесли 49 бросков в 
створ ворот против 27 у "Тайфуна"), равновесие сохранялось до 57-й минуты, 
когда Алексей Альшевский в большинстве забросил вторую шайбу в ворота 
"Тайфуна". Эта победа стала второй для "Стальных Лисов" на турнире. В обеих 
шайбах уральцев поучаствовали Квочко, Альшевский (оба - 1+1) и Андрей 
Козлов (0+2). 
Дубль Авраменко помог "Динамо-Шиннику" обыграть "Крылья Советов"  
Во вечернем матче второго игрового дня в Бобруйске встретились хозяева - 
"Динамо-Шинник" и "Крылья Советов". В первом периоде на льду шла равная 
борьба с небольшим преимуществом хозяев, которое за четыре секунды до 



 

 

сирены на перерыв материализовал в заброшенную шайбу Иван Аношко. Во 
втором периоде хоккеисты "Динамо-Шинника" полностью доминировали на льду, 
забросив три шайбы в ворота Анатолия Смирнова и сменившего его Филиппа 
Федотова. Отличились Евгений Авраменко, воспользовавшийся ошибкой 
вратаря за воротами, Илья Лахнов и Дмитрий Тукач. Последний поучаствовал в 
трех шайбах своей команды - помимо гола в его активе две результативные 
передачи. В середине третьего периода Авраменко забил лакросс, оформив 
дубль и установив окончательный счет - 5:0 победа "Динамо-Шинника". Голкипер 
хозяев Никита Лядник отразил все 27 бросков, сыграв "на ноль". 
"СКА-Юниор" сенсационно обыграл московское "Динамо", Ополинский оформил 
хет-трик  
Первый период прошел при небольшой инициативе армейцев - это помогло им 
уйти в отрыв благодаря дублю Макара Ополинского. В начале второго периода 
Артем Иванов отыграл один гол, однако дальше в ворота динамовцев влетели 
еще две шайбы - авторами стали Егор Грахов и Никита Сураев. Москвичи 
бросились в погоню, вскоре отличился Курбан Лиъматов, а за одну десятую 
секунды до второго перерыва Матвей Максимов вновь сократил отставание 
динамовцев до минимума. Но в третьем периоде игра вернулась под контроль 
хозяев - сначала отличился Виктор Андрейченко, а следом Ополинский оформил 
хет-трик. 6:3, первая победа "СКА-Юниор" на турнире. 
Петербургское "Динамо" отыграло три шайбы и вырвало победу у "Спартака" в 
серии бросков  
Спартаковцы активнее начали матч, и уже на третьей минуте в их составе 
отличился Александр Пономарев. В середине периода Никита Крюков сравнял 
счет, но вскоре Олег Трофимчук и Георгий Овчинников помогли красно-белым 
оторваться на две шайбы. Во втором периоде команды продолжили играть в 
атаке, на двоих они забросили еще пять шайб: на голы динамовцев Сергея 
Артемьева, Игоря Раньева и Макара Ханина спартаковцы ответили хет-триком 
Трофимчука. Третий период петербуржцы провели в попытке спасти встречу, и 
за 45 секунд до сирены Максим Юрков перевел игру в овертайм. В итоге 
победитель встречи определился только в серии бросков: на три точные попытки 
динамовцев спартаковцы не ответили ни одной. 
"СКА-1946" уверенно переиграл "Авто" и возглавил таблицу турнира Маслова  
Как и днем ранее, армейцы начали матч уверенно и уже к седьмой минуте вели 
в две шайбы после точных бросков Матвея Короткого и Евгения Новикова. 
Екатеринбуржцы за две секунды до перерыва отыграли одну шайбу, сделал это 
Кирилл Стихин. Второй период прошел при ощутимом преимуществе "сорок 
шестых", и под его занавес они довели свой перевес до трех голов - отличились 
Вячеслав Дубровцев и Владимир Андреев. Третий период команды провели 
спокойно, счет больше не изменился. 
"Красная Армия" в домашнем матче обыграла "Капитан"  
В первом летнем матче новый тренерский штаб "Красной Армии" во главе с 
Павлом Баулиным выставил очень молодой состав, в котором нашлось место 
семерым игрокам из ЦСКА-2007, которые выпустятся из хоккейной школы ЦСКА 
через год. А костяк команды составили новички МХЛ - хоккеисты 2006 года 
рождения. "Красная Армия" завладела инициативой с первого периода и 
уверенно выиграла со счетом 5:1. Дублем отметился Олег Майстренко, 
вышедший на лед с капитанской нашивкой, голом отметился и один из игроков 
2007 года - нападающий Юрий Руммо. А новичок команды Глеб Лагода 
отличился в меньшинстве. "Капитан" смог ответить шайбой Данилы Бызова в 
большинстве. 
"АКМ-Юниор" нанес поражение "Русским Витязям"  



 

 

В Балашихе гостей из Тулы принимали "Русские Витязи". В первом периоде 
соперники обменялись заброшенными шайбами при небольшом преимуществе 
гостей. На 25-й минуте они снова вышли вперед усилиями Данилы Булатова. Под 
конец второго отрезка команды снова забросили по разу. "Витязи" не сумели 
отыграться, точку в этой встрече поставил Иван Сидоров, он забил в 
большинстве. В итоге 4:2, победа "АКМ-Юниор". 
Астахов (Лукашов)  
"Толпар" уступил в Тольятти  
В первом периоде матча "Ладьи" и "Толпара" соперники много удалялись и одно 
из нарушений тольяттинцы преобразовали в гол Антона Битева. Страсти 
продолжили накаляться во втором периоде, на третьей минуте отрезка на льду 
вспыхнула потасовка между Сергеем Колесниковым и Богданом Чумаковым. 
После этого в составе гостей последовало еще несколько удалений, которые 
реализовали Владислав Рвачев и Марат Калимуллин. Уфимцы сумели отыграть 
один гол, но обилие удалений продолжилось и в третьей двадцатиминутке. В 
результате счет не изменился, и хозяева победили 3:1. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045593/ 

К заголовкам сообщений 

"Тюменский Легион": сможет ли команда сделать еще один шаг вперед? 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Официальный сайт МХЛ разбирает состав "Тюменского легиона", у которого 
будет новый главный тренер.  
Потеря основного вратаря и нескольких полевых игроков не должна помешать 
"Тюменскому легиону" выступить еще лучше, чем в сезоне 2022/2023. На 
пробные контракты пригласили хоккеистов из систем "Лады", "Металлурга" и 
"Югры". Серьезную подпитку команда получит из центра спортивной подготовки 
"Тюменский легион". 
Сезон 2022/2023  
"Тюменский легион" стал командой, которая совершила наиболее заметный 
прорыв по сравнению с сезоном 2021/2022. Тот чемпионат у "легионеров" не 
получился. Они заняли последнее место на Востоке и почти не побеждали. Это 
означало, что сезон 2022/2023 "Тюменский Легион" проведет в "Серебряном" 
дивизионе Восточной конференции. Команда Дмитрия Андреева заняла шестое 
место, набрав 45 очков. Но самое главное - 18 побед, 13 из них - в основное 
время. Тюменские хоккеисты забросили 149 шайб - это четвертый результат в 
дивизионе. Особенно яркими получились сентябрьские матчи с "Сарматами", где 
команда Андреева оформила 14 голов за две игры. "Тюменский легион" часто 
радовал болельщиков такими счетами, как 6:4, 5:6 и 3:7. Следить за матчами 
команды точно было не скучно. 
Тренерский штаб  
В апреле "Тюменский легион" объявил об изменениях в тренерском штабе. Клуб 
сохранил преемственность. Возглавлявший команду Дмитрий Андреев перешел 
на работу в "Рубин", а его место занял Алексей Осипов, который входил в штаб 
"Тюменского легиона". Осипов - уроженец Нижнего Тагила. Он поиграл за 
"Газовик" (Тюмень), "Металлург" (Серов), "Спутник" (Нижний Тагил), "Саров", 
"Владимир", "Славутич" (Смоленск) и "Астану". В качестве тренера много лет 
работал с детьми в Тюмени. 
Изменения в составе  
Самая существенная потеря - вратарь Егор Громовик. Он провел 31 матч и 
отражал 91,6% бросков по своим воротам. Егор Куварзин, Денис Габдрахманов, 
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Арсений Коковашин и Иван Казанцев провели пять, семь, восемь и десять 
матчей соответственно. Куварзин покинул команду, а Габдрахманов и Казанцев 
поборются за место основного голкипера. На пробном контракте находится Илья 
Баранов из "Лады". Он составит конкуренцию уже опытным вратарям команды. 
Сейчас у нас три вратаря. У всех есть шансы на то, чтобы стать первым номером. 
Баранов, скорее всего, останется в команде. Он нам понравился в товарищеском 
матче. 
 Алексей Осипов, главный тренер "Тюменского Легиона"  
Главная потеря в обороне - Артем Руденко. В сезоне 2022/2023 защитник набрал 
33 (8+25) очка и стал лучшим бомбардиром в своем амплуа. Он будет играть за 
ХК "Сочи" в КХЛ. Состав "Легиона" покинул и Владимир Крикунов - этот защитник 
не сможет выступать в МХЛ по возрасту. Из лидеров обороны останется Андрей 
Шабалин, который сумел набрать 14 очков. На пробных контрактах находятся 
Владислав Быков ("Югра" Ханты-Мансийск) и Давыд Никифоров ("Юнисон" 
Москва). 
Второй по результативности нападающий Александр Лазарев (24+23) будет 
играть за "Амур". Лазарев был лучшим снайпером команды. Летом и в сезоне 
тренерскому штабу придется искать кого-то другого на эту роль. Усилился 
"Тюменский легион" пока только Павлом Мешковым из "Сарматов". В сезоне 
2022/2023 19-летний форвард набрал 14 (7+7) очков в 38 матчах. Целая группа 
игроков подписали пробные контракты. Есть хоккеисты из "Трактора", "Югры" и 
"Металлурга", но особый интерес вызывает Роман Киндышев, который ранее 
играл за чешскую "Нову Паку". Также атака команды может пополниться 
воспитанниками ЦСП "Тюменский легион": Вадимом Беловым, Александром 
Звонаревым, Игнатом Романенко, Тимофеем Эргардтом. 
Рассчитываем на Шабалина и Шанаурина. Они должны быть лидерами. В 
остальном - сложно кого-то выделить. Сейчас идет предсезонная подготовка, 
игроки должны доказывать и делать заявку на лидерство. Все в их руках. Тем 
более, у нас много товарищеских матчей с командами "Золотого" дивизиона. Как 
раз в играх с сильными соперниками и нужно себя зарекомендовать. Самоотдача 
у ребят запредельная, пока никого не буду выделять. 
 Алексей Осипов, главный тренер "Тюменского Легиона"  
Выпускники по возрасту  
 Вратарь Егор Громовик  
 Защитники Владимир Крикунов ("Тамбов"), Иван Скурихин (неограниченно 
свободный агент), Илья Нечитайло ("Динамо-Алтай" Барнаул), Даниил 
Макаренко  
 Нападающие Вадим Аухадеев, Кирилл Абрамов, Владислав Абрамов (все - 
неограниченно свободные агенты), Артем Нагибин, Егор Егоров 
Покинули команду  
 Вратарь Егор Куварзин ("Буран" Воронеж)  
 Защитники Артем Руденко ("Сочи")  
 Нападающие Александр Лазарев ("Амур" Хабаровск), Станислав Махинько 
(неограниченно свободный агент) 
Остаются в команде  
 Вратари Денис Габдрахманов, Иван Казанцев  
 Защитники Евгений Андреев, Вячеслав Борисов, Илья Ильин, Алексей 
Карташов, Иван Меледин, Алексей Сюткин, Андрей Шабалин.  
 Нападающие Кирилл Антонов, Евгений Бобылев, Данила Ганин, Евгений 
Грибанов, Умар Марзаганов, Макар Насретдинов, Лев Пашнин, Алексей 
Шанаурин 
Новички  



 

 

 Нападающий Павел Мешков ("Сарматы" Оренбург) 
Пробные контракты  
 Вратарь Илья Баранов ("Лада" Тольятти)  
 Защитники Владислав Быков ("Югра" Ханты-Мансийск), Давыд Никифоров 
("Юнисон" Москва)  
 Нападающие Максим Епифанов ("Югра" Ханты-Мансийск), Роман Киндышев 
("Нова Пака", Чехия), Александр Кочетков ("Металлург" Магнитогорск), Николай 
Язовцев ("Трактор" Челябинск), Вадим Белов, Александр Звонарев, Игнат 
Романенко, Тимофей Эргардт (все - ЦСП "Тюменский Легион"), Александр 
Зяблов ("Алматы U20"), Иван Русинович (МХК "Тамбов") 
Предсезонка  
"Тюменский легион" вышел из отпуска 3 июля. Команда прошла медосмотр и 
отправилась на сбор в Ялуторовск. 19 июля "Тюменский легион" начал 
тренировки на льду. 28 и 29 июля в Тюмени прошли матчи с "Мамонтами Югры", 
в которых соперники обменялись победами (в первом тюменцы победили 3:2, во 
втором уступили 1:4). В августе в Омске "Легион" встретится с "Омскими 
ястребами". Кроме того, запланирован турнир в Альметьевске, в котором также 
сыграют "Ирбис", "Олимпия" и "Спутник". 
Прямая речь  
Сезон состоит из двух частей: регулярка и плей-офф. Нам нужно уверенно 
пройти регулярный чемпионат и попасть в плей-ин. Мы поставили ребятам эту 
цель. Мы пытаемся объяснить команде, что со всеми можно играть, всех можно 
обыгрывать, нужно поверить в себя. Психология зачастую выходит на первый 
план. Стараемся привить ребятам психологию победителей. 
 Алексей Осипов, главный тренер "Тюменского Легиона"  
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Календарь МХЛ сезона 2023/2024: полуфиналы до четырех побед, финал 
разведен с КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 
августа 2023) 
Утвержден календарь OLIMPBET чемпионата Молодежной хоккейной лиги 
2023/2024. Благодаря новому формату команды проводят больше игр с равными 
соперниками. 
Регулярный чемпионат стартует в воскресенье 3 сентября 2023 года матчем 
финалистов Кубка Харламова "Чайки" (Нижний Новгород) и "Омских Ястребов" 
(Омск) и завершится в субботу 24 февраля 2024 года. Всего на первом этапе 
будет 954 встречи. Серии плей-ин за право сыграть в плей-офф начнутся 28 
(Восток) и 29 (Запад) февраля. Розыгрыш Кубка Харламова стартует со стадии 
1/8 финала 7 марта на Востоке и 8 марта на Западе и завершится не позднее 28 
апреля.  
Полуфиналы - впервые до четырех побед 
Впервые в истории МХЛ не только финальная, но и полуфинальные серии будут 
сыграны до четырех побед. В 1/2 финала между собой встречаются команды 
Запада и Востока. Полуфиналы стартуют 31 марта и завершатся не позднее 12 
апреля. Формат 1/8 и 1/4 финала не изменится - победителем становится 
команда, выигравшая три матча.  
Финальная серия: матчи через день 
Изменится формат проведения финальной серии. Ранее первый и второй, а 
также третий и четвертый матчи серии проводились на следующий день, при 
этом перерыв между вторым и третьим, а также четвертым и пятым матчами 
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составлял два полных дня. В сезоне 2023/2024 матчи финальной серии Кубка 
Харламова пройдут через день - оптимальном формате, который используется в 
розыгрыше Кубка Гагарина.  
Регулярный чемпионат: 64,2% игр внутри дивизионов 
По итогам сезона 2022/2023 состав дивизионов в обеих конференциях 
поменялся. В "Золотой" дивизион Запада поднялись "Капитан" и "Академия 
Михайлова", в "Серебряный" перешли "Русские Витязи" и "Крылья Советов". На 
Востоке в "Золотом" дивизионе будут выступать "Авто" и "Сибирские Снайперы", 
в "Серебряный" отправились "Локо-76" и "Спутник".  
В Лигу вернулись "Снежные Барсы" (Астана), они начнут выступление в 
"Серебряном" дивизионе Восточной конференции. Не примут участие в 
чемпионате 2023/2024 "Сарматы" (Оренбург). На Западе "СКА-Варяги" сменили 
название на "Академию СКА-Юниор" и переехали в Красногорск.  
Сезон 2023/2024 станет вторым, который пройдет по новой схеме. Команды, 
которые находятся в одном дивизионе, сыграют между собой четыре матча - по 
два дома и в гостях. Команды из разных дивизионов встречаются дважды - по 
разу дома и в гостях. 64,2% игр пройдут внутри дивизионов, то есть благодаря 
новому формату команды проводят больше встреч с равными соперниками.  
Количество матчей на Западе отличается, потому что в "Серебряном" дивизионе 
конференции десять команд, в остальных - по девять.  
Западная конференция:  
"Золотой" дивизион: 52 матча (32 внутри дивизиона, 20 против команд 
"Серебряного" дивизиона) 
 "Серебряный" дивизион: 54 матча (36 внутри дивизиона, 18 против команд 
"Золотого" дивизиона)  
Восточная конференция:  
50 матчей (32 внутри дивизиона, 18 против команд другого дивизиона)  
Столичные дерби − через день 
С целью повышения качества топ-матчей в "Золотом" дивизионе столичные 
команды получили дополнительный день отдыха во время дерби. Почти во все 
спаренные серии между клубами из Москвы ("Красная Армия", МХК "Динамо-
Москва", МХК "Спартак") добавлен день отдыха между матчами. Это изменение 
добавит время на восстановление перед важными встречами и при этом 
позволит сохранить ритмичность календаря.  
"Снежные Барсы": перерыв на молодежный чемпионат мира 
При составлении календаря Лига учла просьбу Федерации хоккея Казахстана и 
предоставила "Снежным Барсам" перерыв на период подготовки и участия 
сборной Казахстана в молодежном чемпионате мира в группе "А" первого 
дивизиона. Турнир пройдет с 10 по 16 декабря 2023 года в Будапеште (Венгрия). 
Годом ранее сборная Казахстана заняла второе место и остановилась в шаге от 
выхода в элитный дивизион.  
Перерыв "Снежных Барсов" в чемпионате начнется после матча с "Мамонтами 
Югры" 26 ноября, следующую игру команда из Астаны проведет 24 декабря 
против МХК "Молот".  
Увеличение новогодней паузы 
По просьбам клубов на два дня увеличена новогодняя пауза. Последние матчи 
2023 года будут сыграны 29 декабря, первые встречи в 2024-м состоятся 4 
января. Хоккеисты получат дополнительный день, чтобы вернуться домой с 
выездов (команды МХЛ используют регулярные рейсы, поезда и, на небольшие 
расстояния, автобусы) и подготовиться к январским встречам.  
Интрига в конце регулярного чемпионата 



 

 

В последнюю игровую неделю чемпионата состоятся 56 матчей, по 28 на Востоке 
и на Западе. Все матчи внутри Восточной конференции пройдут между 
командами из одного дивизиона, то есть болельщики будут наблюдать за очными 
встречами прямых конкурентов за путевки в плей-офф и плей-ин. На Западе 
внутри дивизионов состоятся 24 матча из 28 (86%), в оставшихся четырех 
сыграют команды "Золотого" дивизиона "Локо" и "Алмаз" против участников 
плей-ин 2023 из "Серебряного" дивизиона ("Динамо-Шинник" и "Русские Витязи").  
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"Мы докажем, что можем стать обладателями Кубка Харламова". Евгений 
Волохин - о системе "Югры", Атанасове и конкуренции (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Воспитанник югорского хоккея ударно провел дебютный сезон в МХЛ  
Евгений Волохин пришел в хоккей в пятилетнем возрасте с мечтой стать 
вратарем. Несмотря на попытки родителей отговорить сына от выбора амплуа, 
Евгений все же встал в ворота и быстро начал показывать результаты. 
Благодаря надежной и стабильной игре голкипер 2005 года рождения получил 
возможность дебютировать в МХЛ уже в начале сезона 2022/2023. Шансом он 
воспользовался по максимуму, одержав победы в шести подряд матчах со своим 
участием. В итоге Волохин провел 31 игру в регулярном чемпионате и пять 
кубковых встреч. Также за свою стабильную игру он был номинирован на звание 
лучшего новичка сезона. 
В интервью официальному сайту МХЛ Евгений Волохин рассказал об успешном 
дебютном сезоне, дуэте с Егором Заврагиным и русском духе. 
"Начало чемпионата показало, что нет большого различия между уровнем 
команд из разных дивизионов"  
- Как проходят сборы?  
 - Все отлично, работаем, не покладая рук. 
- По итогам регулярного чемпионата вы были номинированы на лучшего новичка 
сезона, это добавило мотивации?  
 - Да, конечно! Дополнительная мотивация всегда на пользу. Считаю, что меня 
заслуженно номинировали на эту награду, ведь сезон получился неплохим. 
- Ожидали, что будете в претендентах?  
 - Для меня это все-таки было неожиданностью, потому что в Лиге есть много 
хороших новичков и открытий сезона. 
- Кого можете назвать такими открытиями?  
 - Выделю Егора Сурина 2006 года из "Локо", он провел хороший сезон. Также 
назову Александра Шэна из нашей команды, он был лидером во многих играх. 
- Вы продемонстрировали уверенную и стабильную игру в своем дебютном 
сезоне, что помогло достичь таких успехов?  
 - В первую очередь работа над собой и своими ошибками, в этом мне очень 
помог тренер команды. Еще мне помогало эмоциональное напряжение: первые 
матчи играл на чистых эмоциях, так как нужно было показывать свой уровень, 
чтобы закрепиться в "Мамонтах Югры". Конкуренция с Егором Заврагиным тоже 
добавляла мотивации и внесла свой вклад. Исходя из всего этого у меня 
получались хорошие матчи, в которых я неплохо себя проявлял. 
- Расскажите поподробнее про ваш дуэт с Заврагиным.  
 - У нас сложился молодой, сплоченный и веселый вратарский коллектив, мы 
всегда тренировались на позитиве. С нами был еще один вратарь - Александр 
Дюбин, который недавно уехал в "Красноярские Рыси". Он тоже "кусался", 
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работал на тренировках и доказывал. В конкуренции я понимал, что надо 
доказывать и показывать свою лучшую игру, чтобы выходить на лед дальше. 
- Как считаете, без дружеских отношений между вратарями можно достичь 
результата на льду?  
 - Нет, думаю, из этого вряд ли получится хороший результат, потому что позитив 
на тренировках дает возможность получать удовольствие от самой работы. 
- В начале сезона "Мамонты Югры" выиграли шесть матчей подряд с вами в 
воротах. Такой старт добавил уверенности и спокойствия?  
 - Первые четыре игры, в которых я стоял в воротах, были с командами из 
"Серебряного" дивизиона, однако они создавали хорошую конкуренцию. После 
этого пошли соперники из "Золотого". Тогда я провел два матча против "Ирбиса", 
в них было дополнительное напряжение. После тех шести побед уверенность в 
себе, конечно, увеличилась. Такое начало сезона помогло в дальнейшем 
показывать уверенную игру. 
- На льду ощущалась разница между соперниками из "Золотого" и "Серебряного" 
дивизионов?  
 - Нет, так как на каждый матч мы настраивались одинаково. Начало чемпионата 
нам показало, что нет большого различия между уровнем команд из разных 
дивизионов, любой соперник был готов дать нам бой и претендовать на победу. 
- Вы отыграли 31 матч в регулярном чемпионате. Это тяжело физически и 
эмоционально?  
 - Было тяжело только физически, когда игры стояли подряд. В плане 
эмоциональности никогда не испытывал трудностей, мы всегда выходили на 
матчи с желанием. До начала чемпионата я даже не мог ожидать, что проведу 
столько игр. Заходя в Лигу, понимал, что у меня серьезные партнеры, с которыми 
будет тяжело тягаться. Получив игровое время в начале сезона, ко мне начали 
постепенно приходить уверенность и понимание того, что от меня будет зависеть 
как минимум часть успеха команды. 
- Благодаря чему в итоге смогли выиграть конкуренцию?  
 - Ментальность, нужно было настраиваться на каждую игру и показывать 
результат.  
"В бронзовом сезоне "Мамонтов Югры" у них застрял автобус возле гостиницы. 
В плей-офф у нас произошло то же самое"  
- Как оцените шансы нынешнего состава "Мамонтов Югры" на золотые медали 
МХЛ?  
 - Хорошие шансы, так как у нас боевой коллектив, в команде много молодых 
игроков, им нужно будет себя проявлять. Думаю, что с нашей стороны не будет 
никаких оплошностей, мы покажем хороший хоккей и докажем, что можем стать 
обладателями Кубка Харламова. 
- На протяжении трех лет "Мамонты" не могли пройти первый раунд плей-офф. 
Что помогло прервать эту серию весной?  
 - Общий настрой и командное единство, а также существующие суеверия. В 
"бронзовом" сезоне "Мамонтов Югры" на первых матчах плей-офф у них застрял 
автобус возле гостиницы. В плей-офф 2023 года у нас произошло то же самое. 
Это дополнительно мотивировало пройти первый раунд, но дальше нам не 
повезло. 
- Лично у вас много суеверий?  
 - Да, считаю себя суеверным. У меня есть индивидуальные ритуалы, которые я 
соблюдаю перед каждым матчем. Не думаю, что если не сделаю какой-то из 
ритуалов, то моя игра как-то поменяется. Но, делая их, я вспоминаю о прошлых 
матчах и том, зачем я вообще здесь нахожусь. 



 

 

- В третьем матче серии с "Белыми Медведями" вы отразили 45 бросков, но 
команда уступила 0:3. Что испытывают вратари после таких встреч?  
 - Тот матч действительно выдался для меня трудоемким, но в моментах, где мы 
пропустили, мне можно было сыграть получше. Мы проиграли ту встречу за 
четыре с половиной минуты, пропустив три гола во втором периоде, хотя весь 
матч цеплялись и боролись. Выходя на третий период прс счете 0:3, каждый в 
команде настраивался на него, как на последний, отдавая все силы. 
- В победной игре против "Чайки" во втором раунде вы отразили 42 броска и 
вытащили матч в серии бросков. Запомнили ту встречу?  
 - Да, я запомнил эту игру, ведь в регулярном чемпионате мы забрали всего одно 
очко в четырех матчах с "Чайкой", уступив в гостях в овертайме. Этот матч 
получился эмоционально и физически очень затратным, но команда, как и я, не 
забывает эту победу. 
- Перед серией с "Чайкой" разбирали, как игроки соперника исполняют буллиты?  
 - Да, именно перед серией с "Чайкой" мы с тренером почему-то решили 
посмотреть, как нижегородцы бьют буллиты, и где-то в трех бросках из пяти мне 
это помогло. У них в составе тогда был Никита Артамонов, перешедший из 
"Реактора". В моей третьей игре в МХЛ против нижнекамцев мы сделали 
хороший камбэк. Тогда в третьем периоде в наши ворота было назначено два 
буллита, один из которых выполнял Артамонов. По тому броску я запомнил, что 
он делает. Когда Никита выходил на буллиты в плей-офф в составе "Чайки", я 
уже понимал, как он будет действовать. 
- Однако в регулярном чемпионате вы проиграли три серии бросков из трех, что 
не получалось?  
 - Нашим нападающим просто немного не везло: то шайба сойдет с крюка, то не 
туда полетит. Каждая из этих серий заканчивалась где-то на 10-12 броске в наши 
ворота. 
- Вините себя после поражений в серии бросков?  
 - В каждом из этих матчей все было по-разному. В игре с "Толпаром" мы сделали 
где-то по 13 попыток, в итоге уфимцы выиграли 2:1. Тогда я переживал по поводу 
того, что сам должен был отразить еще один буллит и принести команде победу. 
Когда мы играли против "Белых Медведей", получилась хорошая серия бросков, 
у меня шла игра, но "Мамонты" просто не забивали, сколько бы шансов не было. 
Тогда эмоционально было обидно, что я вроде и выложился, но выиграть не 
получилось. Когда вышел на буллиты против "Чайки" в плей-офф, уже знал, что 
один из наших игроков точно забьет, поэтому мне оставалось просто отбить пять 
шайб, сделать свое дело и выиграть встречу. 
- В той серии на льду феерил Василий Атанасов. Почему не получилось его тогда 
остановить?  
 - Вася в целом хитрый игрок, против которого неприятно играть. Тогда в своем 
первом матче за "Чайку" он забил нам хет-трик. После этого команда поняла, что 
Атанасов может быть лидером, и просто начала играть на него. Нижегородцы 
создавали ему моменты, а он их реализовывал.  
"Хоккей, который показала "Югра" в матче КХЛ против СКА, вдохновил меня на 
продвижение своей карьеры"  
- Вы воспитанник "Югры", застали бронзовый сезон "Мамонтов" и первую 
команду в КХЛ. Какие хоккейные моменты из юношества запомнились вам 
больше всего?  
 - С "Мамонтами Югры" у меня связаны только эмоции сезона 2022/2023, но когда 
мне было девять-десять лет, первая команда еще была в КХЛ. Я пришел на матч 
закрытия сезона. "Югра" тогда не вышла в плей-офф и заканчивала чемпионат 



 

 

игрой против СКА. Матч был проигран, но хоккей, который тогда показала наша 
команда, вдохновил меня на продвижение своей карьеры. 
- Что еще вас вдохновляет?  
 - В первую очередь это поддержка семьи и родных, без этого было бы тяжело 
справиться. Родители всегда поддерживали меня во всех начинаниях, в том 
числе в хоккее. Еще у меня в детстве был любимый вратарь - Пекка Ринне из 
"Нэшвилла". Я сравнивал себя с ним, так как наши стили были похожи. Меня 
вдохновляло то, как он играл и давал шансы своей команде на победу. 
- Чем вы занимаетесь в свободное от хоккея время?  
 - Люблю поиграть в другие виды спорта. В восемь лет даже занимался 
футболом, помимо него из-за роста также увлекаюсь волейболом и баскетболом, 
еще люблю погонять шары в бильярд (улыбается). 
- В футболе тоже были вратарем?  
 - Нет, я был форвардом (улыбается). 
- А как стали вратарем в хоккее?  
 - Когда в пять лет пришел в хоккейную школу, то очень хотел стать вратарем. 
Родители отговаривали, спрашивали: "Зачем тебе это?". Я отвечал, что это моя 
мечта. Они сказали: "Ну, раз мечта, тогда пробуй". Так я и стал голкипером. 
Пройдя весь этот путь, думаю, что полевым быть попроще (улыбается). Вратари 
- это по-другому настроенные и иначе образованные люди. Как говорят многие 
нападающие: "Ой, понятно: вратарь". Мы немного отличаемся от других людей. 
- Директор школы и экс-капитан "Югры" Евгений Хвостов сказал: "В современном 
хоккее вклад вратаря в итоговый результат команды составляет около 70%".  
 - Думаю, это и есть та самая сложность, которая делает вратарей особенными. 
Мы чувствуем, что если ты допустишь промах, за тобой уже никто не исправит 
ошибку. Мне нравится увековеченная фраза о том, что вратарь - это половина 
команды. 
- В матче с "Реактором" в начале сезона вы вышли при счете 0:3, отразили два 
буллита в третьем периоде и в итоге принесли команде победу. В таких играх 
вратарь - это больше, чем половина команды?  
 - Конечно, подобное бывает, но есть и такие встречи, где роль вратаря бывает 
меньше 50 процентов. Например, когда команда забивает семь, а голкипер 
пропускает шесть, тогда большую часть результата делают полевые. Ведь если 
ты пропускаешь больше трех шайб за матч, это уже считается не очень. 
- Почему вы с самого начала хотели быть именно вратарем?  
 - Когда я приходил на тренировки, нам по очереди давали вратарскую форму, 
уже тогда хотел попробовать себя в воротах. В итоге мне эта форма в любом 
случае не досталась, но как-то на тренировке ко мне подъехал тренер вратарей, 
сказал показать шпагат. Я сел, после этого уже потихоньку начал втягиваться во 
вратарское дело. 
- Есть в планах как-то разукрасить шлем?  
 - У меня есть возможность, но нет надобности. Нужно показывать красивый 
хоккей, а украшения на шлеме и щитках - это уже второстепенное. 
- У вашего 88-го номера есть какая-то история?  
 - Еще в детстве, будучи нападающим, я пришел в хоккей зная, что выберу либо 
8-й, либо 88-й номер, просто считал эти числа красивыми. На тот момент 8-й был 
уже занят, а я играл за старший 2004 год. Поэтому с детства выступаю под 88-м 
номером. 
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - Я хотел бы познакомиться со своим кумиром Пеккой Ринне и спросить, что он 
делает для того, 



 

 

 чтобы выглядеть в воротах так классно. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045591/ 

К заголовкам сообщений 

Судья МХЛ: когда стоял на воротах, частенько получал от Ничушкина 
синяки (Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2023) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал об игре с нападающим Валерием 
Ничушкиным в детской команде. Оба являются воспитанниками челябинской 
школы "Трактор". 
"Общаюсь ли с другими партнерами по "Трактору-94", с Василием Демченко? С 
ребятами периодически общаемся: с кем-то чаще, с кем-то пореже. В 2021 году, 
например, собирались командой спустя десять лет со дня нашего выпуска из 
детской хоккейной школы. Было очень здорово увидеть парней и узнать, кто чем 
занимается, так как не многим удалось попасть на профессиональный уровень и 
остаться в хоккейной сфере. Василий, кстати, тоже присутствовал на этой 
встрече. У нас достаточно хорошие отношения. По детской школе частенько 
конкурировали за место первого вратаря в команде. Теперь у каждого свой путь, 
и я очень рад, что он востребованный вратарь в КХЛ и показывает результат. 
Надеюсь, встретимся еще с ним на хоккейной площадке. 
Общение с Ничушкиным? Когда Валера играл еще в КХЛ, мы общались друг с 
другом, сейчас связь потеряна. В детской школе он всегда был лидером, забивал 
почти в каждом матче, очень помогал команде. На тренировках, когда я стоял на 
воротах, частенько получал от Валеры синяки, так как у него был очень мощный 
и непредсказуемый бросок. Приятно осознавать, что товарищ, с которым ты 
играл на одной площадке за одну команду, достиг такого высокого уровня за 
океаном и выиграл Кубок Стэнли". 

https://www.championat.com/hockey/news-5192033-sudya-mhl-kogda-stoyal-na-
vorotah-chastenko-poluchal-ot-nichushkina-sinyaki.html 

К заголовкам сообщений 

Судья МХЛ: арбитр - ключевая фигура матча, которая легко может 
"сломать" игру (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Судья МХЛ Александр Лерке рассказал о специфике своей профессии. Арбитр 
работает в Молодежной хоккейной лиге с 2019 года. 
- Есть мнение, что судить МХЛ тяжелее даже, чем КХЛ. 
- Так и есть. В молодежку ведь переходят из детской школы. У парней очень 
много амбиций и желания показать себя, что часто приводит к эмоциональному 
хоккею. Но в командах есть и много мастеровитых игроков, с которыми очень 
приятно работать. 
- Леонид Вайсфельд говорит, что главное для судьи - нельзя показать, что 
боишься и что "плывешь". Согласны ли вы с ним? 
- Я полностью с этим согласен. Хоккейный судья должен быть уверенным в себе 
и не бояться принимать решения в сложных ситуациях. Он не должен мешать ни 
игрокам, ни игре в целом. Но в то же время судья - это ключевая фигура матча, 
которая легко может "сломать" игру. Поэтому после совершенной ошибки ты 
должен собраться и сфокусироваться на дальнейших моментах, - сказал Лерке. 

https://allhockey.ru/news/show/485270-
Sud_ya_MHL_arbitr_kljuchevaya_figura_matcha_kotoraya_legko_mozhet_slomat_ig
ru 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045591/
https://www.championat.com/hockey/news-5192033-sudya-mhl-kogda-stoyal-na-vorotah-chastenko-poluchal-ot-nichushkina-sinyaki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192033-sudya-mhl-kogda-stoyal-na-vorotah-chastenko-poluchal-ot-nichushkina-sinyaki.html
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Женская хоккейная лига изменила структуру турнира в сезоне-2023/24 (Р-
Спорт, Москва, 2 августа 2023) 
Женская хоккейная лига (ЖХЛ) на официальном сайте объявила об изменении 
структуры проведения соревнований в сезоне-2023/24.  
В регулярном чемпионате ЖХЛ командам предстоит провести шесть кругов 
вместо четырех, как это было ранее. В сезоне-2023/24 участники чемпионата 
ЖХЛ проведут по 42 матча. Команды сыграют против каждого соперника по 
шесть раз. Запланированы серии из трех спаренных матчей на домашней 
площадке и трех - на арене соперника. При восьми участниках чемпионата 
проектное число игр на первом этапе вырастет в 1,5 раза: с 28 до 42.  
Также ЖХЛ объявила о создании нового трофея - Кубка победителя регулярного 
чемпионата, который будет вручаться с сезона-2023/24 команде, набравшей 
наибольшее количество очков на первом этапе.  
Реформа также коснулась плей-офф ЖХЛ. Четвертьфиналы и полуфиналы 
пройдут до трех побед одной из команд. Чтобы оформить чемпионство, команде 
необходимо выиграть четыре встречи в финале турнира. В сезоне-2023/24 в 
плей-офф выйдут все восемь участников чемпионата. Таким образом, каждая 
команда ЖХЛ проведет минимум 45 игр. Максимальное количество игр в 
розыгрыше Кубка ЖХЛ увеличится на 61% − с 23 до 37.  

https://rsport.ria.ru/20230802/khokkey-1887818130.html 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг рассказал о желании пригласить детские команды из 
США и Канады в Россию (ТАСС, Москва, 2 августа 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг хотел 
бы пригласить детские команды из Канады и США в Россию. Об этом он 
рассказал журналистам.  
"Хотели бы пригласить команды из Канады и США, провести матчи на клубном 
уровне нам ничего не запрещает. Можем пригласить лучшие команды в своих 
возрастных группах", - сказал Ротенберг.  
Также он предложил провести матч между победителями Континентальной 
хоккейной лиги и Национальной хоккейной лиги в одной из стран БРИКС. "Почему 
чемпионы лиги не могут, например, провести игры в ЮАР, в Кейптауне, к 
примеру. Но необязательно чемпионы. Конкуренция - это двигатель прогресса, в 
моем понимании, это будет интересно всем", - сказал Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/18430701 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

https://rsport.ria.ru/20230802/khokkey-1887818130.html
https://whl.khl.ru/news/20036/1046157/
https://tass.ru/sport/18430701


 

 

"Уважаю футбол, но хоккей больше по душе" - премьер‑министр РФ 

Мишустин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 августа 2023) 
Председатель правительства РФ Михаил Мишустин признался, что старается 
следить за российским футболом, но ему больше нравится хоккей. 
 - Какое ваше отношение к футболу? За какую команду болеете?  
 - Скажу честно, я не сильно увлекаюсь футболом, но уважаю его. Смотрю 
российский чемпионат, у нас бывают дерби команд, которые на виду - "Зенит", 
ЦСКА, "Локомотив", "Динамо"... Посматриваю, скажем так. 
Но мне больше нравится хоккей. Так случилось, что с детства им увлекаюсь, он 
мне больше по душе. Иногда пытаюсь играть в него, правда, не совсем 
регулярно, - сказал глава кабмина на встрече с победителями международных 
олимпиад по естественным и точным наукам. 

Также премьер‑министр подчеркнул, что занимаясь наукой и учебой, важно не 

забывать о спорте, музыке и других хобби для гармоничного развития личности.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925555_Uvazhaju_futbol_no_khokkej_bo
lshe_po_dushe__premjerministr_RF_Mishustin 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 2 августа 2023 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Воеводин: "Хочу поблагодарить ФХР за назначение и возможность 
поработать в сборной России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
2 августа 2023) 
Главный тренер сборной России U23 Николай Воеводин прокомментировал 
старт турнира Лига ставок Sochi Hockey Open. 
"Хочу поблагодарить ФХР за назначение и возможность поработать в сборной. 
Для меня это было неожиданно. Здорово, что в такое непростое время сборная 
живет и в нее вызываются талантливые ребята из разных клубов, и что эти клубы 
идут нам навстречу", - сказал Воеводин. 
На турнире сборная России U23 сыграет против "Сочи" (3 августа), "Адмирала" 
(5 августа), "Авангарда" (7 августа) и СКА (8 августа).  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/glavnyy-trener-sbornoy-rossii-u23-
nikolay-voevodin-prokommentiroval-start-turnira-sochi-hockey-open-2107895/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Нефтяник" и "Динамо" в Альметьевске, остальные - в Казани. Как 
команды Академии хоккея готовятся к сезону (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 августа 2023) 
Отпуск закончился.  
Традиционно во взрослом и юниорском хоккее в июле у спортсменов 
заканчивается отпуск и начинается подготовка к новому сезону. Хоккеисты 
проходят непростые предсезонные сборы, работая как на льду, так и на земле. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925555_Uvazhaju_futbol_no_khokkej_bolshe_po_dushe__premjerministr_RF_Mishustin
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https://www.hockey-world.net/other/281190-premer-ministr-rf-mishustin-uvazhayu-futbol-no-khokkej-bolshe-po-dushe
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/glavnyy-trener-sbornoy-rossii-u23-nikolay-voevodin-prokommentiroval-start-turnira-sochi-hockey-open-2107895/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/glavnyy-trener-sbornoy-rossii-u23-nikolay-voevodin-prokommentiroval-start-turnira-sochi-hockey-open-2107895/


 

 

Подготовка помогает ребятам в оптимальных кондициях подойти к старту сезона 
и успешно пройти всю дистанцию чемпионата.  
Как и где готовятся к предстоящему сезону команды Академии хоккея "Ак Барс", 
- в материале "БИЗНЕС Online". 
Два возраста "Динамо" готовятся к сезону в Альметьевске 
В этом году сразу две команды казанского "Динамо" проходят сборы в 
Альметьевске. Команды готовятся к сезону на базе Центра хоккейной подготовки 
- одном из лучших в стране. Там созданы великолепные условия для хоккеистов. 
Многофункциональный спортивный комплекс включает в себя сразу два 
тренировочных льда, а также несколько залов и тренажерных комплексов для 
физической и технической подготовки.  
В середине июля в Альметьевск отправились динамовские команды 2008 и 2009 
года рождения. Почему именно эти два возраста? Во-первых, они - они самые 
старшие в школе, если не принимать во внимание команду ЮХЛ. Во-вторых, 
сейчас они находятся под пристальным вниманием со стороны руководства 
школы и fкадемии.  
Команда 2008 года рождения - лучшая в школе "Динамо". В прошлом сезоне она 
под руководством Даниила Архипова стала чемпионом Поволжья, обыграв в 
тяжелейшем финале из пяти матчей тольяттинскую "Ладу" (3-2). Архипов, к 
слову, после этой победы пошел на повышение и возглавил "Ак Барс"-2008. А 
вместо него "Динамо" принял Артем Козельский. До этого 29-летний специалист 
два года тренировал "Динамо" в ЮХЛ, где был помощником Станислава 
Большакова. 
Отметим, что и сам Большаков принял новый вызов, возглавив команду 2009 
года рождения. Дело в том, что в прошлом сезоне "Динамо"-2009 с трудом 
сохранило за собой место в группе "А". Понятно, что такие результаты команды 
не удовлетворили руководство fкадемии, и на помощь пришел один из 
сильнейших тренеров системы. 
Получится ли у Большакова навести порядок в новой команде - будет известно 
уже скоро, а пока хоккеисты готовится к сезону. По словам главного тренера, в 
Альметьевске у ребят нет тренировок на льду - работа идет только на земле.  
"Команда для меня новая, результаты прошлого сезона неудовлетворительные. 
Мы приняли решение тренироваться на сборах вне льда. Хотим все внимание 
уделить физической подготовке, - объясняет Большаков. - Сначала надо 
заложить фундамент на новый сезон. Много времени мы также уделяем 
тактической подготовке - изучаем и отрабатываем новые схемы взаимодействия. 
Для ребят такой подход - в новинку, но каждый вечер мы обязательно этому 
уделяем внимание, помогаем им понять и вникнуть".  
Обе команды "Динамо" проведут в Альметьевске по две недели. Перед сезоном 
у обеих запланировано несколько контрольных матчей и выезд на турнир.  
"Во время предсезонки важно не убить у ребят желание играть в хоккей"  
Параллельно с динамовцами в Альметьевске готовятся к сезону и команды 
"Нефтяника" различных возрастов. Особый интерес вызывает команда 2012 года 
рождения, которой руководит Марк Федченко. В минувшем сезоне она уверенно 
прошла второй этап, заняв первое место в своей группе. "Нефтяник" проиграл 
только 1 из 12 матчей.  
В финале Первенства альметьевцы уступили главному сопернику по сезону - "Ак 
Барсу" и стали вторыми. Тем не менее, серебряные медали - отличный 
результат для команды Федченко. "В финале все решили детали, ребятам где-
то не хватило опыта, - объясняет тренер. - Цель и задача на предстоящий сезон 
только одна - первое место. Понятно, что нам будет сложнее, ведь многие 



 

 

конкуренты усилились, но мы будем бороться до последнего. Основной костяк 
команды у нас сохранился, поэтому работаем и верим в лучшее".  
После каникул у ребят практически сразу начались сборы. Команда на две 
недели в полном составе заехала ЦХП. Там, по словам, Федченко у ребят были 
двухразовые тренировки на льду и на земле. "В этом плане предсезонка у нас 
немного нестандартная. Уделяем большое внимание физической подготовке, 
закладываем базу на новый сезон. Не забываем, конечно, про лед и тактические 
занятия с ребятами". 
Федченко считает, что самое главное во время предсезонной подготовки - это не 
убить у юных спортсменов желание играть в хоккей. Существует риск 
перегрузить хоккеистов рутинной работой, поэтому тренерский штаб команды 
старается разнообразить тренировки. "Где-то больше занимаемся технической 
подготовкой или, наоборот, больше играем - в хоккей, футбол, баскетбол", - 
признался тренер.  
На август у "Нефтяника" запланировано несколько контрольных матчей, а в 
конце месяца команда отправится в Екатеринбург, где сыграет на турнире 
"Уральский прорыв".  
Многие команды готовятся к сезону с новыми тренерами  
Большинство команд из школ "Ак Барса" и "Динамо" готовятся к сезону в Казани. 
У старших возрастов "Ак Барса" есть собственная тренировочная база с 
идеальными условиями для разноплановых тренировок.  
У ребят из "Динамо" такой развитой инфраструктуры нет, но прямо по соседству 
с "Золотой шайбой" есть стадион с искусственным газоном, на котором проходит 
большинство занятий на земле. Отметим также, что некоторые команды "Ак 
Барса" провели по две недели в тренировочных лагерях. "Барсы" 2009, 2011 и 
2012 года рождения съездили в лагерь "Волга", а 2010 и 2014 - в "Адымнар". Там 
команды жили и тренировались на земле, а на лед приезжали в родную 
"Татнефть Арену".  
Важно отметить и то, что тренерские перестановки этим летом произошли не 
только в "Динамо". Они затронули и другие школы. Например, тренер команды 
ЮХЛ "Ак Барса" Вадим Гусев возглавил команду 2011 года рождения, которая по 
итогу минувшего сезона стала лишь четвертой. Тренеры команд 2007 года 
рождения Александр Рыбаков ("Динамо") и Андрей Кирдяшов ("Нефтяник") стали 
наставниками команд ЮХЛ.  
Осталось только дождаться нового сезона и посмотреть, как все эти 
перестановки скажутся на результатах. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286492 

К заголовкам сообщений 

Интервью брата Александра Хохлачева - Тимофея, о хоккее и 
образовании в США и Канаде (Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2023) 
Россиянин из Американского национального колледжа рассказывает, как 
одновременно играть и получать образование. 
Широкой аудитории известен только один Хохлачев - Александр. Но у 
двукратного обладателя Кубка Гагарина и рекордсмена "Спартака" есть 
младший брат, и он тоже играет в хоккей. Тимофей Хохлачев выбрал необычный 
для россиянина путь к спортивной мечте. В подростковом возрасте он 
отправился за океан, где остается до сих пор, совмещая игру в статусной лиге с 
учебой. 
"Нам просто высылали сообщение, во сколько игра, и мы приезжали на арену" 
- Тимофей, как вышло, что ты переехал в Канаду в 13 лет?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286492


 

 

 - С 10 лет мы ездили с отцом и даже с мамой в летний лагерь для детей в 
Торонто. Примерно месяц-два тренировался там. Хорошая возможность для 
детей из России увидеть канадский хоккей.  
Подошли тренеры из хоккейной академии - The Hill Academy, где я потом учился 
и играл - и предложили такую возможность нашей семье, чтобы я учился в этой 
академии, тренировался там. Мне на тот момент было 13 лет. В школьной 
команде играли с 15-ти. Поэтому первое время я играл за юношескую лигу, ходил 
заниматься в школу. С утра у нас был лед, зал, там же и ходили учиться. Отлично 
для парня из России - опять же у нас не везде есть такое, где под одной крышей 
можно и ходить на лед, и в зал, и учиться. Шикарные условия. 
- Академия была заточена именно под спортсменов?  
 - Да-да. У нас был хоккей, лакросс, волейбол одно время. Сейчас гольф 
появился. С 15 лет я начал играть за академию. Мы ездили на многие турниры 
по Америке, чтобы на нас смотрели скауты из университетов, из американских 
молодежных лиг. Так получилось, что я понравился скаутам из Des Moines 
Buccaneers - это команда USHL. После 18-ти я перебрался в Америку и играл уже 
там. 
- В эту лигу тебя пригласили или нужно было, скажем, через просмотр самому 
предложить себя?  
 - Я пришел на просмотр. В USHL каждый год проходит драфт, я драфт не 
прошел. Меня позвали просто в лагерь к ним летом. Я пришел в лагерь, попал в 
команду. Потом в этот год меня обменяли в Шривпорт - это NAHL, лига ниже 
USHL. Там я отыграл три сезона. Смог получить полную стипендию в 
Американский интернациональный колледж, где сейчас нахожусь. Сейчас будет 
второй год, как я буду тут. 
- Когда ты только приехал, то жил в академии и был один, без семьи?  
 - Сначала я был с мамой и младшей сестрой. Она начинала ходить в школу в 
Канаде. Мама меня возила на тренировки. Папа был с нами в Канаде большую 
часть времени, но так как у него работа была в России, ему приходилось улетать. 
Четыре года я так прожил, а на пятый год я жил на кампусе. 
- Как ты адаптировался?  
 - Когда я приехал в Канаду и начал учиться, для меня все было новым. Как 
ребенку мне было очень интересно узнать, как и что здесь происходит. На самом 
деле там все происходит совсем иначе, чем в России. 
Как я адаптировался? В школе в первый год у меня было четыре класса в день - 
из них три английских и один зал. После первых двух месяцев я уже спокойно 
мог объясниться с ребятами. Плюс еще в раздевалке находишься и тебе 
приходится говорить. Единственный вариант - на английском. Находясь в таких 
условиях, ты становишься как губка, схватываешь какие-то слова и говоришь. 
- Ты говоришь про большие отличия. Назови самое главное, самое первое, что 
приходит в голову.  
 - Первое, что приходит: у нас юношеский хоккей подразумевает такое, что на 
каждый день расписано, во сколько у лед, зал... В Канаде у нас было только две-
три тренировки в неделю, и то они были максимум по часу. В основном мы просто 
играли. Нам просто высылали сообщение, во сколько игра, и мы приезжали на 
арену. И для тренировок у нас были разные арены. Не было одной основной 
площадки. Мы ездили по городу. Только игры были на домашней арене. В России 
в юношеском хоккее больше тренировок, больше приготовлений к играм. 
- В NCAA, где ты сейчас, подход противоположный.  
 - Да, все верно. Уже в Канаде, когда я пришел в The Hill Academy, стало по-
другому. Там мы тренировались каждый день. С понедельника по четверг мы 



 

 

тренировались и учились. В четверг после утренней тренировки мы собирали 
автобус и выезжали на игру. 
- Тебе какой подход ближе - больше тренироваться или играть?  
 - Не все, как Коннор Бедард, который в 15-16 лет может ставить рекорды в 
юношеских и молодежных лигах. Поэтому, наверное, когда ты молодой и тебе 
есть много над чем работать, то нужно больше тренировок, больше времени для 
развития. Такие места, как NCAA, где я сейчас нахожусь, идеально подходят для 
этих целей. Ты играешь по 33 игры в регулярном сезоне, мы каждый день 
тренируемся и учимся. Мне сейчас 21 год, но я все равно нахожусь в окружении 
старших ребят. У нас в лиге играют ребята до 25 лет. Всегда есть к чему тянуться. 
- Насколько осознанно ты выбрал эту лигу или скорее обстоятельства так 
сложились?  
 - Когда мы переехали в Канаду, уже акцентировали внимание на переезде в 
NCAA, чтобы я мог совмещать учебу и хоккей. Мы чувствовали, что мне нужно 
чуть больше времени для развития, что я не смогу, как Александр, настолько 
хорошо выступать в OHL, поэтому со мной мы взяли больше времени. Лет в 13-
14 мы встали на этот путь. 
- Учеба и возможность получить американскую "вышку", как я понимаю, не 
второстепенный, а тоже важный для тебя фактор.  
 - Конечно, получить диплом в американском вузе было бы очень круто. Здесь ты 
можешь сразу выбрать профиль. Я выбрал сразу - учу спортивный менеджмент. 
Некоторые ребята до третьего-четвертого года выбирают факультет - сначала 
просто берут общие дисциплины, а со специальностью определяются потом и 
смотрят, какие классы им нужно добрать до получения диплома. Я сразу выбрал 
спортивный менеджмент. Это интересно и перспективно. 
"Удалений много, потому что я здоровый" 
- Давай поговорим, какой ты игрок. Какие сильные стороны ты в себе видишь? 
Можешь назвать хоккеиста, на которого ты похож?  
 - Я довольно здоровый хоккеист, я большой. Я хорошо двигаюсь для своих 
размеров. Я очень много акцентирую внимание на скорости в летний период. 
Игра сейчас динамичная. И в НХЛ, и в КХЛ игра проходит очень быстро. Я 
считаю, что хорошо бросаю, у меня были хорошие голы. Сравнить себя с 
игроком? Может быть, Джейми Бенн из "Далласа". 
С детства мне очень нравится Евгений Малкин. Пытаюсь брать что-то из его 
игры. Мы одинаковых размеров, играем в такую же игру. Малкин очень здорово 
работает и в атаке, и в обороне. 
- В одном из сезонов в NAHL у тебя 100 минут штрафа. Какая здесь доля от драк?  
 - Драка у меня была только одна. Удалений много, потому что я здоровый, и 
когда кого-то бью, то мое плечо на уровне головы соперника. Какие-то такие 
моменты, которые со стороны, с камеры выглядят не очень правильно. 
- В NCAA не так давно играл Кейл Макар. Есть ли сейчас в лиге игрок, который 
скоро станет звездой такого уровня?  
 - Много ребят. Каждый год NCAA отправляет большое число игроков в НХЛ. 
Многие из них потом становятся звездами. Самый последний пример - Люк Хьюз, 
который после сезона в "Мичигане" подписался с "Нью-Джерси" и чуть ли не во 
второй-третьей игре забил в овертайме. Довольно перспективный для них игрок. 
Я думаю, Логан Кули - очень сильный игрок. Сейчас во "Флориде" я был с 
Самоскевичем из "Мичигана" - тоже очень сильный парень, хорошо катается, 
много смотрел за ним, пытался что-то выхватить из его игры. В том сезоне мы 
играли против университета Массачусетса, где играл Макар. Сейчас там 
выступает его брат, это тоже неплохой игрок. 



 

 

- Расскажи, кто с вами работает. Есть ли среди тренеров те, кто обладает 
энхаэловским опытом?  
 - В лиге много тренеров, которые тренировали в НХЛ, или которые, наоборот, 
после NCAA подписывают контракты в НХЛ. Наши тренеры играли в нашем 
университете, они не выступали в НХЛ. Мы играем 33 игры в сезоне, и эти игры 
обычно в выходные. В понедельник нас два тренера ждут в раздевалках, они 
стоят с ноутбуками и мы проходим наши смены за выходные, разбираем ошибки 
и позитивные моменты. Ближе к игре мы проводим анализ оппонентов, их 
последние игры, их сильные и слабые стороны. Смотрим очень много видео. 
Аналитики проходит очень много. В пятницу перед нами идеальная картина - 
какой у нас план, с кем мы играем и чего от них ждать. 
- Когда мы договаривались об интервью, ты написал, что у тебя выходной. То 
есть не отпуск и не каникулы.  
 - В начале июля я прилетел во Флориду в лагерь развития. Пробыл там неделю. 
Потом понял, что у меня месяц до сборов на кампусе, поэтому нет особого 
смысла лететь домой. Приехал обратно на кампус в колледж и сейчас готовлюсь 
к сезону. У нас все условия, чтобы прийти в хорошую форму. С понедельника по 
пятницу я с утра иду в зал. С нами здесь работает тренер по физподготовке, он 
сделал для меня программу. Бывает, хожу на площадку по футболу с пацанами 
из американского футбола. И езжу на лед, занимаюсь с нашим тренером по 
развитию. У нас хорошая бригада собирается, есть несколько ребят из 
профессионального хоккея. Например, Фрэнк Ватрано [нападающий "Анахайма" 
- Прим. "Чемпионата"] с нами катается. У меня здесь идеальная позиция для 
подготовки к сезону. 
- Как ты попал в лагерь "Флориды"?  
 - Я был выставлен на драфт НХЛ, но не был задрафтован. В этом году хорошо 
прошел сезон, понравился скаутам "Флориды". На следующий день после того, 
как закончился сезон, мне пришло сообщение от генерального менеджера 
"Флориды". Мы созвонились, он рассказал, что они смотрели за мной, что я им 
нравлюсь как игрок, и предложили приехать в лагерь развития. 
- Понятно, за кого ты болел в этом финале.  
 - Да, все верно. Конечно, то, что "Флорида" сделала в этом сезоне, - это очень 
круто. 
"Я привязан и к России, и к Америке" 
- У вас довольно интернациональная команда - не только североамериканцы, но 
и шведы, финны, латвиец. Все различия на фоне национальности стерты или 
что-то есть?  
 - У нас Американский интернациональный колледж, поэтому в целом много 
национальностей. В библиотеке у нас на потолке развешаны флаги всех стран, 
откуда сюда приезжали студенты. И этих флагов очень много, весь потолок 
забит. 
У меня в том году был Саша Тертышный, он начинал сезон с нами, поэтому я 
понял, что, когда есть ребята, которые говорят на твоем языке, то с ними будешь 
чуть больше общаться - они просто ближе для тебя. Но нет такого, чтобы 
команда разделялась. Все общаются друг с другом, все узнают друг о друге 
разные вещи. Это прикольно, когда ребята собираются и начинают 
разговаривать. Думаю, это сближает - у нас столько разных персонажей, и это 
само по себе интересно. 
- Насколько ты американизировался?  
 - Сам себе много раз задавал этот вопрос. На самом деле я наполовину тут, 
наполовину там. Из-за того, что живу здесь такую большую часть времени - сезон 
идет 8-9 месяцев - дома я бываю только летом. Естественно, когда ты в одном 



 

 

месте находишься долгое время, то становишься таким же, как твое окружение. 
Когда я приезжаю в Россию и в Америку, чувствую себя как дома. Я привязан к 
обоим местам; и там, и там мне хорошо. 
- В хоккейном плане были мысли вернуться в Россию на сезон-другой?  
 - Конечно, раздумывал вернуться. Я и хочу этого - когда-то сыграть за 
российский клуб, выступать в КХЛ. Это было бы очень классно играть перед 
семьей, перед друзьями - у меня такой возможности не было уже очень давно. 
Пока что я понимаю, что для моего развития лучше отыграть в NCAA, попытаться 
получить диплом и выйти отсюда полностью развитым. 
- Ты идешь год за годом или планируешь закончить университет и потом 
смотреть, что будет с хоккеем?  
 - Я иду год за годом, конечно. Я пытаюсь каждый день быть самым лучшим 
хоккеистом, каким только могу, у меня большие цели на сезон. Надо очень 
хорошо сыграть и появиться на радарах у многих команд, чтобы потом, после 
сезона получить первые предложения и начать думать о будущем. Но пока я иду 
даже не год за годом, а день за днем. Тренируюсь, готовлюсь, чтобы помогать 
моей команде выигрывать. 
"Может, Саша не знает, но я за ним всегда слежу" 
- Как ты смотришь хоккей. Как часто удается выбрать на арену?  
 - На арену не получается вообще никак. С университетским делами иногда 
тяжело даже за кампус выехать. А как есть возможность посмотреть по 
телевизору, так сразу. У меня лично нет американских подписок на спортивные 
каналы, но постоянно находишься с американцами - нет-нет, вы с ребятами 
какую-нибудь игру поймаете. На выездах очень часто в отеле что-то показывают. 
- Насколько удается следить за Александром?  
 - Все игры КХЛ играются для меня с утра. Матчи, которые начинаются в 19:00 по 
московскому времени, приходятся на 11-12 дня у меня. К счастью, в том году, 
когда "Спартак" начинал играть, у меня были брейки, так что очень много 
смотрел. Саша для меня, можно сказать, идол. Я смотрю за ним с самых первых 
моментов в жизни. Младший брат всегда будет тянуться к старшему. Может, он 
этого не знает, но я за ним всегда слежу, всегда интересно за ним наблюдать. Я 
считаю, что очень мало хоккеистов, которые способны делать с шайбой те вещи, 
что делает он. 
- Он советует тебе что-то или советы остались в прошлом?  
 - Конечно, советует. Когда я летом приезжаю в Россию, мы всегда тренируемся 
вместе на льду. Когда он видит какие-то моменты, то, естественно, мне 
подскажет. Он видел в хоккее намного больше, чем я; прошел почти через все 
что можно; работал со многими крутыми профессионалами, хоккейными гуру. Он 
знает многое, и мне очень повезло, что рядом есть такой человек. 
- Забавно, что вы родные братья, но стилистически абсолютно не похожи друг на 
друга.  
 - Да, не похожи. Я намного больше, чем он. Я создаю место на площадке для 
таких, как он. 
- Лучший игрок в современной НХЛ?  
 - Коннор Макдэвид. 
- А следующий после него?  
 - Остон Мэттьюс. 
- Если бы была возможность переиграть один матч, то какой бы ты выбрал?  
 - Наверное, последний матч в прошлом сезоне, когда мы вылетели. 
- Твой самый любимый элемент в хоккее?  
 - Это гол.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5191395-intervyu-brata-aleksandra-
hohlachyova-timofeya-o-hokkee-i-obrazovanii-v-ssha-i-kanade.html 

К заголовкам сообщений 

Официальный сайт "Коламбуса" поделился ожиданиями от игры 
Чинахова в новом сезоне (Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2023) 
Журналист Джефф Свобода в статье на официальном сайте "Коламбус Блю 
Джекетс" поделился ожиданиями от игры Егора Чинахова в новом сезоне. 
"Имея за плечами два года взлетов и падений, Чинахову предстоит большой 
сезон. Если он сможет развить свой прошлогодний старт и стать стабильным 
снайпером - а талант, похоже, у него есть, - он может стать важной частью 
команды "Блю Джекетс". У него по-прежнему один из лучших бросков в команде. 
Если вы ищете потенциального прорывного игрока, Чинахов мог бы стать таким 
парнем", - написал Свобода. 
Напомним, в 30 матчах прошлого сезона в активе россиянина 13 (4+9) очков при 
показателе полезности "-6". 
Ранее нападающий рассказал, что смотрел матчи плей-офф КХЛ во время 
восстановления от травмы.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192095-oficialnyj-sajt-kolambusa-
podelilsya-ozhidaniyami-ot-igry-chinahova-v-novom-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард клубов КХЛ Бумагин стал помощником главного тренера в 
датской команде (Чемпионат.com  , Москва, 2 августа 2023) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Александр Бумагин стал помощником главного 
тренера в датском клубе "Фредериксхавн Уайт Хоукс", сообщает пресс-служба 
команды. 
За датский клуб 36-летний экс-нападающий выступал с сезона-2018/2019. 
"Естественно, мы все надеялись, что Бумагин сможет продолжить играть. Хотя 
реабилитация после тяжелой травмы колена проходит успешно, возвращением 
на лед для россиянина это не станет. Вместо этого мы невероятно счастливы, 
что достигли с ним договоренности о том, что он станет тренером, что было 
целью, которую он сам поставил перед собой, когда его карьера закончилась", - 
заявил директор клуба Рене Йоргенсен. 
Бумагин - серебряный призер чемпионата России 2005 года в составе "Лады" и 
серебряный призер молодежного чемпионата мира 2007 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192079-eks-forvard-klubov-khl-bumagin-
stal-pomoschnikom-glavnogo-trenera-v-datskoj-komande.html 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: для Овечкина этот сезон будет определяющим 
(Чемпионат.com, Москва, 2 августа 2023) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
поделился ожиданиями от предстоящего сезона капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина. 
"Для Овечкина этот сезон действительно будет определяющим. Если он 
продолжит забивать в том же ритме, понятно, что догонит Гретцки. Знаете как 
бывает? Время подошло... Будем надеяться, что для Саши оно еще не подошло". 

https://www.championat.com/hockey/news-5191895-gennadij-velichkin-dlya-
ovechkina-etot-sezon-budet-opredelyayuschim.html 
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Загитова выступит в роли диджея в фан-зоне Лига Ставок Sochi Hockey 
Open (Sports.ru, Москва, 2 августа 2023) 
Алина Загитова выступит в роли диджея в фан-зоне турнира Лига Ставок Sochi 
Hockey Open.  
Предсезонный турнир в Сочи пройдет с 3 по 8 августа. В нем примут участие 
сборная России U23, "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и СКА. 
В фан-зоне также пройдет автограф-сессия олимпийской чемпионки по 
фигурному катанию. 
"Автограф-сессия и диджей-сет от Алины Загитовой! Приходи 3 августа в 13:30 в 
фан-зону Лига Ставок Sochi Hockey Open на автограф-сессию Алины Загитовой! 
А после тебя ждет прямая трансляция матчей турнира на большом экране в 
открытом бассейне", - говорится в сообщении "Лиги Ставок". 
Напомним, что олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова 
перед матчем 1/4 финала Фонбет Кубка России по футболу между 
"Локомотивом" и "Спартаком" в феврале 2023 года.  

https://www.sports.ru/hockey/1115349790-zagitova-vystupit-v-roli-didzheya-v-fan-
zone-liga-stavok-sochi-hockey-.html 

К заголовкам сообщений 

Зухра стала ведущей СКА ТВ: "Красоты в Петербурге стало еще больше" 
(Sports.ru, Москва, 2 августа 2023) 
Зухра Уразбахтина стала ведущей клубного телевидения СКА.  
Ранее она работала в "Ак Барсе", "Авангарде" и футбольном ЦСКА. 
"Представляем вам нашу новую ведущую, хотя она и не нуждается в 
представлении. 
Встречайте - Зухра Уразбахтина! Теперь в студии 78 канала и на СКА ТВ. 
Красоты в Петербурге стало еще больше", - говорится в сообщении СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115349573-zuxra-stala-vedushhej-klubnogo-
televideniya-ska-krasoty-v-peterburge-s.html 

К заголовкам сообщений 

Болеть стало дорого: "Авангард" поднял цены на абонементы (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 2 августа 2023) 
Сегодня, 2 августа, началась продажа абонементов на матчи "Авангарда" в 
новом сезоне. Как рассказали в клубе, первыми их могут купить владельцы 
абонементов сезона 2022/2023, а уже с понедельника, 7 августа, абонементы 
будут в открытой продаже. 
При этом в нынешнем сезоне болельщикам придется раскошелиться: билеты 
подорожали. Теперь абонемент на домашние игры (и матчи омских команд МХЛ 
и ВХЛ в довесок) стоит 7890 рублей - на 990 рублей дороже, чем в прошлом году. 
Напомним, матчи в G-Drive Арене начнутся уже 20 августа: в Омске пройдет 
предсезонный турнир Fonbet Кубок Блинова. 

https://omskgazzeta.ru/all-news/bolet-stalo-dorogo-avangard-podnjal-ceny-na-
abonementy/ 

К заголовкам сообщений 
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Игорь Григоренко: три чемпионства после автокатастрофы 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 августа 2023) 
KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги. В новом материале - рассказ об Игоре Григоренко, которому прочили 
звездное будущее, но в самом начале карьеры он едва не погиб в автомобильной 
катастрофе. 
Авария  
Карьера Игоря Григоренко могла закончится на самом взлете. Да что там 
карьера, едва не оборвалась жизнь 20-летнего человека. 16 мая, через 
несколько дней после возвращения с первого для себя взрослого чемпионата 
мира, Григоренко на мокрой дороге и при высокой скорости не справился с 
управлением машиной, которая врезалась в металлическую конструкцию 
рекламного щита. У Григоренко диагностировали перелом бедра, двойной 
перелом лодыжки. Затем последовали осложнения.  
В интервью KHL.ru хоккеист рассказывал, что шанс выжить составлял менее 
10%. "После перелома бедра жир пошел в организм и начал закупоривать 
сосуды. Две недели находился в коме. Затем пришел в себя. Сразу после этого 
сказал, что будут играть в хоккей, и никакие травмы меня не остановят. 
Наверное, желание вернуться на лед и дало внутренние силы", - отметил он.  
Игорь Григоренко: "Я сказал, что вернусь в хоккей" 
Интервью  
За судьбой Григоренко следила вся хоккейная общественность. Он был 
восходящей звездой - чемпионом мира среди юниорских и молодежных команд, 
лучшим бомбардиром бронзового призера последнего чемпионата "Лады", на 
мировом первенстве сыграл за сборную России в первой тройке с Павлом 
Дацюком и Ильей Ковальчуком, вот-вот должен был ехать в "Детройт", который 
годом ранее выиграл Кубок Стэнли. За команду по-прежнему выступали Стив 
Айзерман и Брендан Шэнахэн, Сергей Федоров и Игорь Ларионов, Крис Челиос 
и Бретт Халл, Никлас Лидстрем и Люк Робитайл и другие. Специалисты и 
журналисты только и рассуждали, каких именно высот добьется Григоренко в 
ходе карьеры. Она в один момент встала на продолжительную паузу - к каким 
именно последствиям приведет авария, тогда точно не знал никто.  
Кто-то говорил, что на реабилитацию Григоренко потребуется три-четыре 
месяца. Кто-то заявлял о сроке в полгода. На самом деле нападающий начал 
появляться на льду только в конце следующего сезона. "Полгода находился в 
больнице. На ноге стоял Аппарат Илизарова. Не забуду, как первый раз после 
аварии вышел на лед. Это было очень тяжело. Учиться кататься пришлось 
заново. Ходил по льду, держась за бортик. Через боль", -вспоминал Григоренко. 
По словам хоккеиста, на полное восстановление ему потребовалось около 
полутора лет.  
Восходящая звезда 
Григоренко - воспитанник "Лады". В той же команде играли вратарь Василий 
Кошечкин и защитник Максим Кондратьев. 1983 год рождения в целом дал 
российскому хоккею большое количество сильных игроков: Андрей Медведев, 
Игорь Князев, Федор Тютин, Кирилл Кольцов, Денис Гребешков, Илья Ковальчук, 
Станислав Чистов, Александр Пережогин, Тимофей Шишканов, Андрей 
Таратухин, Юрий Трубачев, Алексей Кайгородов и другие. Не случайно сборная 
России выиграла юниорский чемпионат мира в 2001-м и два молодежных - в 2002 
и 2003 годах.  
Григоренко играл заметную роль в тех сборных. В 2001 году он стал вторым 
бомбардиром и снайпером команды и турнира (6+4 в 6 матчах), пропустив 
вперед только Ковальчука. В 2003-м Григоренко набрал все те же 6+4 в 6 



 

 

встречах и разделил звания лучшего игрока соревнования по количеству очков и 
голов. В финальной игре с хозяевами турнира Канадой нападающий в третьем 
периоде сравнял счет, забросив шайбу будущему олимпийскому чемпиону, 
трехкратному обладателю Кубка Стэнли Марку-Андре Флери.  
В сезоне 2002-2003 фамилия "Григоренко" не сходила с газетных полос. 
Нападающий здорово играл в "Ладе". Не стоит забывать, что на тот момент 
тольяттинская команда являлась одним из грандов Суперлиги, а тренировал ее 
Петр Воробьев, известный умением наладить организацию игры и железную 
дисциплину. Хоккеистам атакующего плана в его руках показать себя не так 
просто. Но Григоренко смог проявить лучшие качества, выходил на лед в первой 
тройке и, как мы уже говорили выше, стал лучшим бомбардиром команды. И это 
в 19 лет. В то время специалисты, журналисты и болельщики вовсю говорили о 
новой звезде.  
Апофеоз сезона - поездка на взрослый чемпионат мира. Причем взяли 
Григоренко на турнир не в качестве игрока четвертой тройки или запасного. На 
него изначально рассчитывали, как на лидера и поставили в первое звено. 
"Поехать на чемпионат мира, конечно, было значимо и приятно. А играть с такой 
легендой, как Паша... Можно было просто бежать на дальнюю штангу и ждать, 
когда он отдаст передачу. Клюшку не нужно было даже подставлять - шайба сама 
об нее ударялась и попадала в ворота", - вспоминал Григоренко.  
Три чемпионства и Кубок Гагарина 
Григоренко просил не делить его карьеру на периоды до травмы и после - мол, 
как бы все сложилось, не случись той аварии, можно только гадать. Нападающий 
в любом случае достойно провел свой хоккейный век - выиграл три чемпионата 
России и Кубок Гагарина, в 2006 году попал в состав сборной на чемпионат мира.  
В 2007 году Григоренко все-таки отправился в "Детройт". Он играл в основе 
выставочные матчи, но перед стартом чемпионата его отправили в фарм-клуб. 
Игрового времени давали мало. И в конечном счете хоккеист заявил, что хочет 
вернуться в Россию.  
Григоренко перешел в "Салават Юлаев", с которым и добился основных успехов 
на клубном уровне. Весной и летом 2007-го в Уфе как раз собирали чемпионскую 
команду, пригласив из "Ак Барса" Александра Еременко, Виталия Прошкина, 
Игоря Щадилова, Владимира Воробьева, Алексея Терещенко, из "Авангарда" 
Кирилла Кольцова, из "Лос-Анджелеса" Олега Твердовского, из "Монреаля" 
Александра Пережогина. Руководство клуба сделало и другие хорошие 
приобретения, в том числе, подписав по ходу сезона Григоренко.  
В результате у "Салавата" получилась команда с четырьмя равными звеньями, 
остановить которую было очень сложно. Уфимцы выиграли и регулярный 
чемпионат, и плей-офф. В полуфинале они выбили золотого и серебряного 
призера двух предыдущих сезонов "Ак Барс" (3-1), а в финале обыграли 
"Локомотив", который в межсезонье усилил состав Алексеем Яшиным (3-2).  
В следующем чемпионате, первом сезоне КХЛ, "Салават" выступил неудачно. 
Да, занял первое место в "регулярке". Но в плей-офф вылетел в первом раунде. 
После чего в команде последовали изменения. Пост главного тренера занял 
Вячеслав Быков. Пришли Дмитрий Калинин ("Финикс"), Виктор Козлов 
("Вашингтон"), Патрик Торесен ("Лугано"), Сергей Зиновьев ("Динамо"). В том же 
сезоне 2009/10 сложилась тройка Торесен - Григоренко - Радулов, ставшая 
одной из лучших в истории КХЛ.  
В первом чемпионате Торесен, Григоренко и Радулов набрали 156 очков в 
регулярном чемпионате и 42 в плей-офф. Но желаемого результата "Салават" 
не добился, проиграв "Ак Барсу" в полуфинале. Зато в следующем первенстве 



 

 

уфимцы выбили казанцев во втором раунде и взяли Кубок Гагарина. Их ведущая 
тройка играла еще мощнее - 186 баллов в "регулярке" и 51 в плей-офф.  
Перед началом следующего сезона тройка распалась, так как Торесен перешел 
в СКА. А Радулов и Григоренко вновь пересеклись в ЦСКА в 2012-м. Первый 
перешел в "армейский клуб" перед началом сезона. Второй - по ходу чемпионата. 
И в сезоне 2014-2015 связка Радулов - Григоренко при поддержке Романа 
Любимова вновь вела команду к медалям. ЦСКА выиграл золото чемпионата 
России, которое в том сезоне присуждалось победителю регулярного 
первенства. Также "армейцы" были близки к выходу в финал Кубка Гагарина. Но, 
выигрывая у СКА 3-0 в полуфинале, уступили 3-4. Григоренко набрал 45 очков в 
"регулярке" и 19 в Кубке Гагарина, а в межсезонье вернулся в "Салават Юлаев".  
В последние годы карьеры на игре Григоренко сказывалась еще одна проблема 
со здоровьем. "Мало кто знает, но ведь я ослеп на один глаз", - говорил 
нападающий официальному сайту КХЛ. "После сезона 2015/2016 поехали в 
отпуск. Однажды проснулся и понял, что один глаз видит плохо. Приехал в Уфу. 
Обратился в клинику. Начались операции, реабилитация. Вроде бы зрение 
восстановилось. Но в первой же игре после этого ударился головой о борт. Опять 
стало хуже. Новые операции в Москве и Израиле. Вернулся домой, а в глазу 
темнота. Стало понятно, что делать что-либо дальше бесполезно. Врачи сказали 
- умер зрительный нерв", - говорил он.  
Григоренко завершил карьеру в 2018 году. "Я отдал хоккею всего себя и закончил 
без сожаления", - комментировал решение хоккеист.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/02/515264.html 

К заголовкам сообщений 

Хабиров вручил орден Салавата Юлаева советскому хоккеисту и тренеру 
Рафаилу Ишматову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 2 августа 2023) 
Сегодня глава Башкортостана Радий Хабиров встретился с советским 
хоккеистом, мастером спорта СССР, заслуженным тренером России Рафаилом 
Ишматовым в Доме республики. 
Хабиров поздравил легендарного хоккеиста, которому сегодня исполнился 71 
года, с днем рождения, пожелал здоровья, благополучия и сказал, что Ишматов 
внес огромный вклад в развитие башкирского хоккея, а также вручил орден 
Салавата Юлаева. 
"Наши спортсмены и болельщики относятся к вам с огромным уважением", - 
сказал Хабиров. 
Ишматов в 1970-1980-х годах выступал за "Салават Юлаев". С 2002 по 2004 
Ишматов работал главным тренером молодежной сборной России. С 2006 года 
преподает в Национальном государственном университете физической 
культуры, спорта и здоровья имени Лесгафта и работает спортивным 
директором школы СКА.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286501 

К заголовкам сообщений 

Фигуристка Медведева: "Я внесла немалый вклад, чтобы хоккейная 
сборная России выступила на Олимпиаде-2018" (Sport24.ru, Москва, 2 
августа 2023) 
Российская фигуристка Евгения Медведева назвала поступок, которым гордится 
больше всего в жизни.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/02/515264.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286501


 

 

"Это моя предолимпийская поездка в Лозанну на закрытый саммит МОК. Я там 
выступала официальным спикером от нашего олимпийского комитета для того, 
чтобы нашу страну допустили до командных соревнований на Олимпиаде 2018 
года. Я сделала немалый вклад, чтобы наша хоккейная команда выступала - и 
ребята в итоге выиграли. И мы, фигуристы, имели возможность выступать в 
командном турнире, и у нас появилась возможность завоевать целых две 
медали. С этой Олимпиады я привезла два серебра, одно из которых командное. 
Это командное соревнование состоялось, в основном, благодаря моему спичу. 
Вот этим поступком я горжусь", - заявила Медведева в интервью ютуб-каналу НЕ 
ПРУСТ.  
23-летняя Евгения Медведева является серебряным призером Олимпиады, 
двукратной чемпионкой мира в женском одиночном катании. Она не выступает 
на соревнованиях с декабря 2019 года.  

https://sport24.ru/figureskating/news-564335-figuristka-medvedeva-ya-vnesla-
nemalyy-vklad-chtoby-khokkeynaya-sbornaya-rossii-vystupila-na-olimpiade-2018 
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